
300 familias en las calles Alcor y cerro castillo 

Pagaron 77 .ooa pesetas cada una, pero el gas, 
prometido para septiembre, aún no ha llegado 

Antonia Ruiz García vive par triplicada: «Pardillas» en la fuente de Aguadores 
«iOuiero un DNI para mí solo!» Los tunos, en calzoncillos 

carios Blanco, 
presidente de ACOCAMA: 

«La crisis es más profunda 
de lo que parece» 

Programa municipal 
de actos navideños 

costarán seis millones 
Los Reyes Magos y Papa Noel 
serán los mismos peñistas 

que el año pasado 

García Rojas, al ataque: 
«En el Alcalá hoy sobra 

hasta el utillero» 
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Hacia otra «mOdelD» 
de ciudad 

Es lógico que haya ya mo
vimientos de personajes polí
ticos tendentes a colocarse en 
listas que puedan pasar a ser 
candidaturas municipales. Y 
es deseable porque la sociedad 
complutense necesita que en 
el ayuntamiento se produzca 
una renovación drástica, so
bre todo en lo que se refiere 
al contacto con los ciudadanos 
de esos otros ciudadanos que 
son los concejales, para que el 
susurro de la contestación no 
se convierta en rumores de 
fronda. Así, si los concejales 
no ponen entre ellos y los ciu
dadanos, sus convecinos, una 
mesa de despacho, segura
mente podrán escuchar las in
quietudes del día a día y es
tar un poco más al tanto de 
cuáles son las demandas de la 
sociedad, que quizá se detec
ten mejor en los bares o en las 
panaderías que con encuestas 
comúnmente amañadas para 
halagar a quien las paga. 

plutense. La atención a la in
dustria, por otra parte, está 
bien pergeñada sobre el papel. 
Alcalá no puede soportar cual
quier clase de industria por
que su sustrato físico no es 
muy fuerte. Así que se ha pen
sado correctamente que esa 
industria debe ser ligera, de 
tamaño pequeño o mediano y 
por tanto muy ágil y de «alta 
tecnología>>, lo que equivale a 
decir bien capitalizada y con 
carácter fuertemente compe
titivo. Pero desear eso no es 
poner los medios para que 
esas industrias se radiquen en 
Alcalá. Incluso en un momen
to de atonía, habrá que estar 
preparados para cuando la 
economía, de un modo u otro, 
salga de este túnel. 

Entonces habrá que tener 
un ayuntamiento que haga 
patente con hechos que desea 
una economía industrial. Un 
ayuntamiento capaz de expe
dir licencias rápidamente sin 
paralizar los procesos. Una 
corporación que no crea que 
esta ciudad debe depender 
económicamente de la univer
sidad, de los cuarteles, de los 
colegios y de las cárceles. 

Por eso es preciso que lle
guen gentes nuevas, con pro
yectos nuevos, ideas nuevas y 
personalidades nuevas. Y por 
eso también deben entrar al
gunos concejales nuevos, pa
ra lo que se tendrán que ir al
gunos concejales viejos. Otro 
«modelo» de ciudad necesita 
otro «modelo» de concejales. 

: • ·••·a•:a.11.n1:.:;:;····· . ·- . ··-······-·····-··----·-···-·--········ 

La .• ' ¡ CrlSIS .... 
¡Ni mencionarla! 

Hemos hablado en estos 
días con los comerciantes so
bre sus expectativas de nego
cio ante la campaña especial 
de Navidades. Con excepcio
nes, la expectativa no es muy 
halagüeña, aunque todos es
tán de acuerdo en que duran
te los próximos días· se anima
rán las ventas. También hay 
algunas opiniones, segura
mente muy sensatas, de que es 
necesario hablar menos de la 
crisis económica porque, con 
tanto hablar de ella, los com
pradores se asustan. Y tienen 
razón, al menos en parte. Por
que hay que hablar de la cri
sis racionalmente, con la se
guridad de que una política 
económica adecuada permiti
ría a la población salir de ella. 
Porque se trata de eso, de que 
la política permita que los ciu
dadanos salgan de la crisis, no 
de que los políticos resuelvan 
los problemas de los ciudada
nos, cosa imposible en con
junto y hasta «contra natura» 
en muchos casos, ya que los 
políticos forman parte del 
problema con demasiada fre
cuencia. 

Eso sí: son los políticos, 
particularmente los del go
bierno -los de este gobierno 
que es el máximo responsable 
de la crisis-, los que hablan 
de la detestable situación eco
nómica como si fuera un fenó
meno natural. Son los políti-

Es importante que haya un 
relevo numeroso en el ayun
tamiento de Alcalá porque es 
preciso encontrar otro «mode
lo» de ciudad. El de la ciudad 
universitaria y de servicios se 
ha demostrado insuficiente. 
Alcalá debe ser y es una ciu
dad que tiene universidad, 
pero no puede ser una ciudad 
cuya economía gire en torno 
a la universidad, porque esto 
no es suficiente. Alcalá tiene 
que ser una ciudad industrial 
y la próxima corporación ha 
de tenerlo en cuenta. De he
cho, es muy conveniente que 
lo tenga en cuenta ya esta cor
poración, pero eso es pedir 
peras al olmo, ya que reque
riría una «reconversión», cu
ya posibilidad no resulta creí
ble, de concejales que parecen 
empeñados en estorbar al de
sarrollo de la sociedad com-
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cos quienes nos anuncian una 
especie de siete plagas como si 
ellos fueran los caudillos que 
intentarán, sacrificándose 
más allá del deber, solucionar 
una especie de maldición di
vina. Son los políticos quienes 
nos anuncian impertérritos 
que al año que viene vamos a 
tener tantos cientos de miles 
de parados más. El ciudada
no debe hablar de la crisis, pe
ro debe hacerlo racionalmen
te y debe poner algún condi
cional a las previsiones. Por 
ejemplo, podría caer en la 
cuenta de que se van a produ
cir tantos parados más -o 
más-, si los gobernantes con
tinúan con una política que ha 
creado la mayor parte de los 
que ya hay. El ciudadano de
bería caer en la cuenta de que 
los gobernantes viven del pue
blo, no al revés; el pueblo pa
ga y los gobernantes cobran, 
y con los gobernantes cobran 
sus amigos y los amigos de sus 
amigos y hasta la conocida de 
la cuñada del amigo del ami
go de un gobernante. Y no se 
trata de que no cobren, natu
ralmente, se trata de que, co
mo cobran del pueblo, el pue
blo los considere sus emplea
dos, no sus amos, y les pida 
responsabilidades. Si alguien 
hubiera llevado una empresa 
como el gobierno ha llevado a 
España, sus accionistas lo ha
brían despedido inmediata
mente; tan inmediatamente lo 
habrían despedido que, de he
cho, nadie habría tenido la 
oportunidad de arruinar a su 
empresa con el empecina
miento con que el gobierno es
pañol ha arruinado a la socie
dad española en general. 

Hay que hablar de la crisis 
porque no es cierto que sea un 
destino fatal. La cisis tiene so
lución, aunque no es solución ' 
lo que propone un gobierno 
que ha sido precisamente el 
creador de la crisis. 

lnfo:~::.u~ción: ·"' . 
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con monseñor ureña Pastor ~omo invitado 

Las Democráticas celebran la Navidad 
La Asociación de Mujeres Democráticas, cumpliendo con el programa previsto, tal y como es habi

tual en ellas, celebraron el pasado 15 de diciembre el término del primer trimestre del curso 93/94. 
Una conferencia sobre la Navidad ofrecida por Monseñor Ureña y una misa oficiada también por el 
Obispo de la Diócesis de .Alcalá compusieron el programa de la jornada. 

Monseñor Ureña, a pesar de 
encontrarse realizando las Visi
tas Pastorales, hizo un hueco en 
su nutrida agenda para estar jun
to a las «Democráticas» en la 
clausura del trimestre y vísperas 
de la Navidad. 

En el salón de actos de la Uni
versidad Cisneriana, la presi
denta Charo Fernándd Dover
mans recordó y agradeció la pre
sencia de monseñor Ureña siem
pre que había sido requerido por 
la Asociación: en el comienzo del 
pasado curso, precisamente dedi
cado al retorno del Obispado a 
Alcalá, y en las vísperas de las 
Navidades del 92 y de las presen
tes. Las «Democráticas» confían 
en que la Navidad se convierta 
en cita habitual de la Asociación 
con el Obispo de Alcalá, tal y co
mo viene sucediendo en los dos 
últimos años, idea que fue acep
tada de buen agrado por Monse
ñor Ureña. 

El obispo, tras prodigar elo
giosas palabras a la Asociación, 
habló con su proverbial entusias
mo del significado de la Navi
dad, haciendo renacer en todo 
aquel que no se cerrara a ello el 
sentido religioso y la imagen de 
Dios. Para finalizar el acto se 

realizaron dos colectas a favor de 
Cáritas Diocesana y UNICEF. 

A continuación se pasó a la 
Capilla de San Ildefonso, donde 
el Obispo de Alcalá ofició una 

misa dando gracias por todos los 
bienes recibidos y encomendan
do a Dios el alma de las personas 
asociadas o familiares fallecidas 
durante el año. 

El Orfeón Complutense de Ju
ventudes Musicales acompañó 
con sus cantos la solemne misa y 
al terminar se interpretó el vi
llancico «Noche de Paz». Todos 
los asistentes fueron obsequiados 
con felicitaciones navideñas en 
las que se reproduce el cuarto 
grabado de AMDIC con el lema 
«Salud, Unión, Paz , Exito, 
Amor y Felicidad» que constitu
yen los deseos de las «democrá
ticas» para estas fiestas y el año 
que pronto comenzaremos. 

¡INSTALE AHORA SU PISCINA 
Y PAGUE CUANDO SE BAÑE! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
*Casetas para perros* Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 
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Humoris causa 

Solidaridad con Florencia Campos 
Proclamo desde aquí mi so

lidaridad con el alcalde de mi 
pueblo, Florencio Campos. El 
creerá que no la necesita, pe
ro a mí me parece que no le 
viene mal. Sé que disfruta de 
un grupo de concejales com
pacto, solidario y corporati
vo, con la exigüa contestación 
del díscolo José Macías (¡ya se 
sabe como es!), y que los pro
yectos hierven en su cabeza, 
la eficacia es la norma, y los 
resultados son evidentes para 
la ciudadanía. Sabe muy bien 
a donde va, y las críticas que 
alguna prensa insistentemen
te trasmite forman parte del 
magma de la «opinión publi
cada» que no tiene nada que 
ver con la «opinión pública» 
(Felipe González dixit antes 
del ejercicio de humildad 
preelectoral), y que se concre
tará, a falta de otro dato, di
go yo, en alguna encuesta de 
encargo. 

Me da la sensación de que 
últimamente hay mucha gen
te empeñada en engañar a 
nuestro Alcalde, y aquí debe 
recibir todos los apoyos nece
sarios. Ya desde el inicio de su 
renovado mandato empezó 
fiando de singulares persona
jes. Uno de ellos de alta alcur
nia, Eulalio Ferrer, con quien 
consolidó una excelente amis
tad mejicana, fue acreedor de 
la primera medalla efectiva de 
oro de nuestro Reglamento de 
Honores y Distinciones. Sub
yacía una finísima estrategia 
por la que nuestra ciudad iba 
a obtener el Museo Iconográ
fico de Cervantes acumulado 
por el ilustre santanderino. 
La medalla se concedió y el 
museo se fue a Nueva York, 
pero el magnate nos dejó, por 
lo visto, el servicio de algunas 
de sus empresas con ignotos 
resultados. 

En esas mismas fechas , y en 
otro orden de las inquietudes 
de nuestro primer edil , dos _ 
grandes empresas contempla
ban la posibilidad de instalar
se en nuestro municipio: la 
Mohou, que finalmente no 
encontró atractivo nuestro río • 
para reciclar el agua en cerve
za y recabó en Alovera, y la 
Papelera Peninsular, que a su 
vez encontró mejor destino. 
Pues mejor. 

El I nstituto Cervantes, ni
ña de los ojos de nuestro alcal
de, nos trae también algunas 
decepciones , aunque su ubi-
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cación alcalaína es indiscuti
blemente un logro. La cesión 
del espléndido edificio del Co
legio del Rey hacía esperar al
gunas compensaciones. Pero 
su dirección decide este año 
celebrar su principal acto pro
tocolario, al que asiste su ma
jestad y sale en toda la pren
sa, en Aranjuez. (Alcalde, se 
te escapan vivos). Vaya tam
bién en este tema mi solida
ridad. 

La más reciente. El timo de 
la estampita del Museo del 
Prado. (Confieso que me gus
ta más el nuevo cuadro que el 
anterior), pero no deja de re
sultar desagradable la fórmu
la del intercambio. Aquí la so
lidaridad y la firma donde sea 
necesario. 

Lo del gentilicio no nos va 
a dar de comer. Pero aquí 
también alguien ha engañado 
a alguien. No sé quién a 
quien. Pero como sigo con
fiando en la buena intención 
de nuestro Alcalde, también 
me solidarizo. Para ese viaje, 
conceder el uso legal del gen
tilicio, no hacían falta las al
forjas fuenteovejuneras que se 
organizaron. Ahora ya ni si
quiera podemos quejarnos. 
Enhorabuenas complutenses a 
Villa palos. 

Lo de la Casa de Cervantes, 
cerrada al público en los ho
rarios más turísticos , es un 
despropósito que pone de re
lieve la publicadísima car
ta/protesta del agregado cul
tural de la embajada japone
sa. Aquí te puedes lucir Flo
rencio, y además no debe ser 
muy difícil para alguien tan 
poderosamente relacionado. 
No te pierdas. De la Funda
ción Colegio del Rey mejor ni 
hablar. A ver si a la tercera, 
que ya será la cuarta, va la 
vencida. 

Y sin salir de Cervantes, la 
Plaza. ¡Ojo a los proyectos! 
Acuérdate del Cementerio
Jardín, y de las prospecciones 
de viabilidad. Acuérdate tam
bién de lnterprint y de Euro
tecnólogy, empresas que han 
contado en diferentes grados 
con un fuerte apoyo munici
pal y hoy sucumbidas. 

Y soslayando otras cuestio
nes , por mor óe la discreción, 
vuelvo al principio: ¡espabi
la, Alcalde! Esta opinión, pu
blicada, es también pública. 
La mía. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ...................... . 
Casa de Socorro ......................... . 
Cruz Roja .................................. . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ..••.....•....•.•••.• 
Centro Municipal de Salud .......... . 
Policía Nacional ......................... . 
Policía · Municipal ....................... . 
Guardia Civil ............................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ... .. . 
Bomberos .................................. . 
Bomberos Servicio centralizado .....•••.• 
Protección Civil ......................... . 
Ayuntamiento ............................ . 
Taxis ........•.•.•....•.••.•.•.•.•.•.•..••••••. 
RADIO-TAXIS ............................ . 
RENFE ...................................... . 
Autobuses urbanos ..................... . 
Continental Auto ........................ . 
Cementerio ................................ . 
Correos y Telégraf'os .................. . 
Centro Atención a la Mujer ........ . 
Cita para tramitar DNI ............... . 
Casa ~e la Juventud ................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ....... . 
Cámara de Comercio .................. . 
Parque' Municipal de Servicios .... . 
Servicio Recogida Muebles ......... . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ..... . 
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Fundación Colegio del Rey ......... . 
OMIC ....................................... . 
INFORMACU ALCALA .............. . 
Oficina de Turismo ..................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) .... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .•.••••••..... 
Cementerio Jardín ........................ . 
Progrélllla Municipal Drogas ......... . 
Mensahenares Mensajeros ........... . 
Teatro Salón Cervantes ................ . 
Archivo Municipal ...................... . 
Centro de Documentación ............ . 
Casa de la Entrevista .................. . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ••• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves . ........ . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ••. 
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su sonrisa, 
nuestro 

mayor placer 

el. Bella Vista, 1 - 2° Izq. 

Telf.: 889 26 97 

ALCALA DE HENARES 

Nos complace felicitarles en 
estas Navidades 

deseándoles 
un nuevo año de paz y prosperidad 

¡FELICES FIESTAS! 
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La vida, 
acción de la nada 

La vida, el devenir, la 
muerte y el más allá, son ar
canos que el hombre ha inten
tado desentrañar desde tiem
pos inmemoriales, incógnitas 
cuyas resoluciones están codi
ficadas en nuestras mentes y 
afloran en la actividad coti
diana sin que, en la mayoría 
de los casos, podamos unir las 
piezas que hagan comprensi
ble el rompecabezas. Diaria
mente realizamos miles de ac
tos compulsivos y tomamos 
decisiones constantemente sin 
que nos paremos a pensar por 
qué lo hacemos así y si real
mente se ajustan a nuestros 
deseos, a nuestra auténtica 
necesidad, si están orientados 
a una existencia sustentada 
por una creencia o realidad 
esencial. A pesar de esta in
consciencia la vida es libertad 
en sí misma, es historia que 
construimos desde nuestro li
bre albedrío, y aunque sea
mos esclavos lo seremos des
de nuestra libertad a rebelar
nos o aceptar nuestro estatus. 

Vivimos en nuestra socie
dad una quiebra moral , y por 
ende ideológica, sin preceden
tes en la historia de occiden
te, tradicional abanderado y 
guía del pensamiento mun
dial , y esta crisis es la suma de 
las crisis particulares susten
tadas por unas mentes donde 
la razón vital, discurso pura
mente intelectual que hunde 
sus raíces en creencias, filoso
fías , cosmologías, metafísicas, 
intentos todos, al fin, de ser 
fieles a normas, enunciados y 
dictados axiomáticos, ha sido 
sustituida por la acción vital 
huérfana de todo contenido 
axiológico , convirtiéndose así 
en un encadenamiento de fun
ciones físicas, en acciones que 
engendran nuevas acciones 
tan incongruentes como las 
anteriores. El ser humano 
precisa una razón profunda y 
trascendente que insufle fuer
za y sentido a su acción hasta 
completar el pulso vital indi
vidualizado y único , para, al 
cerrar el ciclo vital en la ac
ción total de la muerte, la ac
ción se convierta en razón y 
se una al auténtico principio 
y final: la Nada. 

Los mismos valores y prin
cipios podemos aplicar a las 
sociedades o conjunto de in
dividuos , que aportarán su 
particular modelo de acción 
vital. La suma de acciones vi
tales formarán la acción his-
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tórica de un pueblo, que no 
debemos considerar como 
conjunto de personas que vi
ven en una unidad geográfi
ca, racial o lingüística, sino 
como el conjunto de indivi
duos que persiguen la misma 
acción histórica, la misma 
unidad de destino. Cuando 
una comunidad, indepen
dientemente de que sea homo
génea, no comparte la misma 
acción histórica, se produce la 
decadencia y la subordinación 
a otras acciones históricas más 
cohesionadas, y, al igual que 
con los individuos, el superior 
puede someter a los demás ya 
que, en su libertad, esas socie
dades han escogido la sumi
sión. Sin embargo no pode
mos obviar la importancia de 
las afinidades para que la ac
ción histórica sea también 
afín. Las hay muy importan
tes como la cultura, la lengua 
y la religión; ésta condiciona 
en gran medida los comporta
mientos culturales y las cos
tumbres diarias , incluso en 
aquellas sociedades alejadas 
formalmente de la religión, ya 
que, inconscientemente, están 
influidas por las normas y 
conceptos de la religión domi
nante a lo largo de su historia. 
Otras son de importancia me
nor, como la unidad geográ
fica o racial. Esto último pue
de parecer paradójico, pero 
no lo es , porque cuando exis
ten enfrentamientos raciales 
es porque hay divergencias 
culturales y, muchas veces, 
religiosas que enfrentan más 
que el color de la piel. 

Cuando una Nación consi
gue una acción histórica asu
mida y resultante por y de las 
acciones vitales de todos sus 
ciudadanos, alcanza tal poder 
que fácilmente se impone a 
otras y amplía su radio de ac
ción vital e histórico hasta el 
punto de extender sus concep
tos , su cultura y su lengua, los 
condicionantes fundamentales 
para una unidad de acción 
histórica, a pesar de no gozar 
de unidad geográfica y racial, 
pues poco importan ríos , cor
dilleras, océanos y color de 
piel, cuando se asume la uni
dad de acción y destino histó
rico. Esta superioridad espi
ritual, este vibrar en la mis
ma onda, que es manifesta
ción palpable del subconscien
te colectivo generado duran
te centuriras que miraban al 
futuro como realización de 
unos principios mora~es fir
memente asentados , la consi
guió España a finales del si-

glo XV con el resultado de la 
conquista americana y la for
mación de un Imperio, que 
decayó, como todos los impe
rios que en el mundo han si
do y serán, cuando perdió su 
superioridad ética y el indivi
dualismo y el materialismo, 
como fines en sí mismos, se 
adueñaron de la sociedad. 
Desde entonces el descenso es 
continuo, con algunas glorio
sas remontadas atribuibles a 
afloramientos que muestran la 
presencia latente en el pueblo 
de la auténtica acción históri
ca, hasta la actualidad donde 
la situación es de una depau
peración ética insoportable. 

Los miedos que nos asolan, 
la avaricia, la acumulación 
compulsiva y el hedonismo, 
hacen que olvidemos fines su
periores de orden moral e his
tórico y que juguemos a la ru
leta rusa del separatismo per
sonal y político, al sálvese 
quien pueda, mientras otros 
pueblos sintonizan en su ac
ción histórica y rompen las 
fronteras para imponerse al 
inferior, que sólo muestra co
bardía y desunión. Levante
mos la vista de nuestro ombli
go y lancemos la· saeta del es
píritu hacia un futuro de su
perioridad e impongámoslo. 

Manuel MONTES 

A la Junta Directiva del 
centro de Pensionistas 
y Jubiladas 
«Manuel Azaña» 

Estimada Junta Directiva 
del Club de Pensionistas y Ju
bilados «Manuel Azaña»: 

Nada más lejos de querer 
inmiscuirnos en vuestras legí
timas competencias, pero el 
Plenario de esta Delegación 
Municipal de Distrito quiere 
comunicaros lo siguiente: Los 
vocales de esta delegación mu
nicipal nos llevamos una gran 
sorpresa hace unos días , con 
el cese de J ulián Redondo por 
no defender (según Vds) los 
intereses ni apoyar a los pen
sionistas y jubilados del Dis
trito, en esta Delegación. 

Respetamos pero no com
partimos vuestra valoración 
del compañero Julián; él 
siempre que se ha presentado 
la ocasión ha defendido los in
tereses de vuestro Club, y na
da mejor que las Actas de es
ta Delegación Municipal para 
demostrarlo. Sólo expondre
mos dos ejemplos , como los 
ventiladores del Centro y la 

ayuda a la fiesta de Navidad, 
entre otros, todo ello fuera de 
la asignación que tenéis como 
Club de Pensionistas. 

Cuando se hacen los bare
mos de reparto de subvencio
nes, sois con diferencia la En
tidad Social del Distrito que 
mejor porcentaje sacáis, eso es 
gracias al empeño deJulián y 
al apoyo que recibís de esta 
Delegación Municipal. 

Podéis decir que en otros 
Distritos sacan más , la pre
gunta es ¿Es eso justo, cuan
do hay una situación econó
mica como la que hay?, ade
más, se cuenta con un barrio 
como el nuestro que segura
mente es el que cuenta con la 
población más joven de Alca
lá. 

Pero estimados y queridos 
amigos, Julián no sólo se ha 
preocupado de vosotros, sino 
que además lleva colaboran
do por mejorar este barrio 
desde que vino a Alcalá hace 
12 ó 14 años y eso no se le 
puede echar en cara, sino to
do lo contrario «Ojalá, hubie
ra muchos Julianes» . 

De todas maneras, nos 
agradó mucho la postura 
adoptada por nuestro compa
ñero al enterarse de su cese, 
pues es su intención el seguir 
haciendo por el Distrito lo que 
viene haciendo desde siem
pre , trabajar por los demás. 

En ese sentido él y todo ve
cino que quiera tiene abiertas 
las puertas de esta Delegación 
Municipal, con voz y sin vo
to, según dispone el Regla
mento de Participación Ciu
dadana, del que todos nos sen
timos tan orgullosos. Pero que 
quede claro a quien le corres
ponda que sus criterios van a 
seguir siendo atendidos como 
hasta ahora lo han sido. 

Por lo demás, estamos de
seando se incorpore el nuevo 
representante que esa Junta 
Directiva haya designado co
mo su representante en esta 
Delegación Municipal de Dis
trito que será bien recibido y 
apoyado igual que lo ha sido 
Julián, su sus planteamientos 
son tan razonables como los 
expuestos por éste. 

No tenemos interés ningu
no en polemizar, pero dicen 
que el que calla otorga y en ese 
sentido , os decimos cariñosa
mente como se lo diríamos a 
nuestros mayores , podéis ha
cer lo que estiméis oportuno, 
pero no nos parece correcto el 
proceder. 

V ocales Delegación 
Municipal del Distrito IV 

ti de diciembre de t99J 



¡A dónde nos llevas 
Felipe7 

Los planes Delors - Felipe 
González sitúan a la inmensa 
mayoría de trabajadores y 
pensionistas en las mismas 
condiciones de la postguerra 
española en cuanto a situación 
económica y social profundi
zando, más si cabe, las dife
rentes capas sociales y ahon
dando muchísimo más las di
ferencias. Trabajadores pú
blicos, trabajadores no cuali
ficados, pensionistas con una 
sola y raquítica pensión, pen
sionistas con pensión estatal y 
fondo de pensiones, ciudada
nos con vivienda o con varias 
viviendas, ciudadanos con vi
viendas de alquiler o sin tan 
siquiera eso. 

¿Dónde está el Estado De
mocrático Social y de Dere
cho? ¿Dónde está el espíritu 
de nuestra Constitución? 
¿Dónde están los derechos 
conquistados por los trabaja
dores españoles desde la post
guerra hasta que usted, Sr. 
González llegó al poder? 
¿Dónde están? 

Sr. González, no hace falta 
que vaya usted a contarle al 
Gran Prior, Sr. Clinton, que 
es usted el gobernante que 
aplica la política más de dere
chas de Europa, ya lo sabía
mos porque la padecemos día 
a día. Lo más grave del asun
to es que lo haga en nombre 
del socialismo y de la izquier
da, ¡Qué vergüenza! ¡Y que 
haya gente trabajadora y hu
milde que todavía confíe en 
usted! No me explico cómo a 
estas alturas se puede engañar 
a la gente con tanta premedi
tación y alevosía. 

Hace tan sólo dos años se 
decía que estábamos crecien
do no sé cuanto , que aquí se 
ganaba más dinero y en me
nos tiempo que en ninguna 
parte. Nos permitimos el lujo 
d~ aparecer ante el mundo co
mo el no va más , (Olimpia-

das, Expo de Sevilla, Madrid 
Cultural, etc.). 

La mayoría de los españo
les veía que aquí ganaban di
nero los de siempre, y muchos 
incorporados por el pesebre 
del poder, a costa de los de 
siempre, que aunque con me
nos agua al cuello también lo 
llevaban jodido. 

Ahora la cosa viene mal. 
Pero ¿para quién? Desde que 
el mundo es mundo, cuando 
hay época de vacas flacas, que 
dicho sea de paso es un día 
sí y el otro también, siempre 
les toca perder a los mismos. 
Es decir a los que por voca
ción divina han nacido con el 
signo de los perdedores. 

El que es un jeta, un vivi
dor, un farsante, un timador, 
y que le importa un comino el 
subirse a la chepa de los de
más, e incluso aprovecharse 
del sudor, del sacrificio, del 
trabajo y del esfuerzo, ése, ha 
vivido siempre bien y desde 
que usted es Presidente del 
Gobierno más. Lo grave del 
asunto, Sr. González Már
quez, dicho con todo respeto, 
según las medidas que usted 
está tomando, es que no sólo 
no está dispuesto a cortar es
ta situación, sino que en nom
bre del PSOE y de parte de la 
izquierda española, va a pri
mar con esas medidas a todo 
ese Club de Privilegiados, y 
va a machacar todavía más a 
los que ya están machacados, 
y que para más «inri» son su 
soporte electoral. 

Desde luego ni Clinton, ni 
el FMI, Delors, ni las Fuerzas 
Económicas-Financieras de 
este país, le pueden pedir 
más. Ahora no se sorprenda si 
alguien en cualquier lugar, 
también en nombre de la iz
quierda, cuando se le eche a 
la cara, le llame con toda la ra
zón del mundo «traidor de la 
clase obrera», se lo tiene me
recido, señor González Már
quez. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

Los caballos 
de sementales 

Señor Director: Me dirijo a 
usted y a sus lectores con es
tas pocas palabras que son 
fruto de una reflexiones basa
das en una rabia contenida y 
provocada por la lectura del 
número 1.361 de fecha 4 de 
diciembre-93 de PUERTA 
DE MADRID. 

He sido el último jefe del 
Primer Depósito de Sementa
les de Alcalá de Henares. Co
mencé mi carrera militar en 
esa gran ciudad como tenien
te de Caballería en el regi
miento de Santiago nº 1, en
tonces ubicado en «el Manico
mio», terrenos que hoy ocupa 
la Brigada Paracaidista. Mi 
vinculación y mi cariño por 
Alcalá de Henares no se aca
ban, pues parte de mi familia 
allí vive. 

Estas líneas son para deci
ros: ¿por qué dijisteis que mo
lestaban los caballos de Se
mentales? ¿Qué intereses hi
cieron que tuviéramos que 
abandonar el viejo convento 
de Mercedarios Descalzos? 
¿Qué ha ganado con nuestra 
marcha el pueblo de Alcalá? 
¿Quién va a repararles a los 
muy buenos ganaderos de esa 
zona el que sus yeguas no pue
dan ser cubiertas por nuestros 
pura-razas? 

Actualmente el antiguo Pri
mer Depósito de Sementales, 
hoy Centro de Reproducción 
Equina n ° 1, está ubicado en 
la castellana capital de A vila, 
donde se nos ha recibido con 
los brazos abiertos y donde no 
hay más que facilidades que 
hacen muy agradable nuestro 
trabajo. 
, Han sido 88 años los · que 

hemos estado presentes en Al
calá de Henares. Espero que, 
dentro de otros 88, Avila no 
tenga para nosotros el mismo 
trato que el viejo Primer De
pósito de Sementales tuvo en 
Alcalá y cuyas «ventajas» pa-

ra la población se reflejan en 
la «mini-encuesta» que publi
ca su semanario de fecha 4 de 
diciembre de 1993. 

Francisco de SOUZA 
y FRANCISCO 

A los gamberros 
que destrozan todo 

Por fin nos pusieron auto
buses nuevos en algunas líneas 
de nuestra ciudad, por lo que 
estamos muy contentos, al 
menos los ciudadanos norma
les, aunque creo que la empre
sa se lo pensará en otra oca
sión y nos traerá autobuses de 
segunda o de tercera mano, ya 
que algunos ciudadanos no se 
merecen otra cosa; claro que 
pagamos justos por pecadores. 

Hoy venía observando des
de mi asiento en un autobús 
que hace tres días que lo he
mos estrenado, y la verdad es 
que da rabia ver cómo de los 
respaldos de los asientos han 
sido arrancadas unas gomas y 
rayados con algún objeto pun
zante, y los asientos llenos de 
pintura. No me explicó cómo 
se puede tener tan poca ver
güenza en destrozar todo lo 
que pillan a su paso. ¿Por qué 
no hacen esto con los enseres 
de sus casas? Seguro que en
tonces sí les llamarían sus pa
dres al orden. 

¿Es que no les ha dicho na
die que tenemos que cuidar el 
mobiliario urbano, ya que lo 
pagamos todos con los im
puestos? A esos valientes, 
sobre todo cuando van en 
pandillas, que hacen estas 
gamberradas, creo que ten
drí~mos que hacer valer algu
na fórmula para que tuviesen 
que reponer el importe de los 
mismos mediante algún traba
jo que efectuasen durante los 
fines de semana, ya que no 
hay derecho a que destrocen 
todo lo que pillan a su paso, 
por el simple hecho de destro
zar. 

María Luisa MUÑOZ 

¡OCASIONES UNICAS! VEHICULOS CON MATRICULAS RECIENTES 

OFERTAS VALIDAS BASTA AGOTAR EXISTENCIAS. Venga e infórmese hoy mismo en: 

COllCECAR 
ALCALA: Vía Com lutense, 95 "unto a Pr consa - TU.: 880 62 00- 882 25 43/4-TORRE ON: Avda. Castilla, 12 -Tlf.: 676 8811 
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Marcha solidaria 
por la justicia en las 
relaciones Norte-sur 

La «Campaña por la Justi
cia en las relaciones Norte
Sur» la lleva haciendo el Mo
vimiento Cultural Cristiano 
durante trece años. Y siempre 
se ha caracterizado por un 
afán de denuncia explícita de 
las causas que provocan el 
hambre, la miseria, la explo
tación de pueblos enteros. 
Nunca se ha concertado en es
te sentido; es para nosotros 
irrenunciable el comunicar a 
la sociedad que son las estruc
turas políticas, económicas, 
culturales las que perpetúan 
un sistema imperialista de 
ámbito universal. Nuestro 
país pertenece de forma ple
na al conjunto de naciones 
que asumen un papel protago
nista en el mayor crimen de la 
historia de la humanidad. 

Ninguna institución, ni po
lítica ni económica, ni sindi
cal importante ha planteado 
de fondo la resolución de esta 
situación. Seguramente por
que estén atados de pies y ma
nos por intereses bastardos 
que hayan anulado la <<inde
pendencia», de la que tanto 
alardean. Los escándalos de 

· corrupción, el mero interés 
·egoísta por lo económico y 
muchas otras cosas hacen que 
hoy la sociedad no muestre 
ningún tipo de confianza en 
su «verbórrea». 

Precisamente por todo ello 
es la sociedad quien debe asu
mir el protagonismo de los 
grandes problemas que la 
afectan y no esperar desde el 
poder ninguna respuesta. Y a 

. que la historia ha demostrado 
que el poder tiende a perpe
tuarse y mantener las estruc
turas de opresión. 

Sólo el asociacionismo soli
dario ha demostrado, históri
camente, que puede compati
bilizar armónicamente la uto
pía por un ideal de justicia y 
la resolución de los problemas 
concretos. Y esto sólo es posi
ble si la sociedad recupera la 
conciencia política, no politi
quera, y la voluntad de asu
mir responsabilidades desde 
la solidaridad y para el bien 
común. 

Pequeños grupos de ciuda
danos, conscientes de su res
ponsabilidad que protago
nicen su vida; que se for
men integralmente; inde
pendientes de toda subven
ción que limite su libertad 
y con un entusiasmo por la 
justicia en todos los planos 
y para todos los hombres, po
drán cambiar esta sociedad 
en plena decadencia. Debe
mos eliminar de nuestras con
ciencias «el no se puede hacer 
nada». Precisamente porque 
no hay nada hecho se puede 
hacer todo. 

Luchar hoy contra este sis
tema de muerte no se puede 
hacer individualmente, una 
vez al año y con una «limos
na» tranquilizadora de nues
tra conciencia. Tampoco se 
debe caer en la trampa de de
jar a los poderosos que ellos 
hagan y deshagan y nos líen, 
mientan y distraigan nuestra 
atención con sus planteamien
tos «reformistas» que siempre 
esconden la verdad que nos 
hará libres. Tampoco pode
mos caer en planteamientos 
catastrofistas , sectarios , par
ciales, corporativistas o vio
lentos. Nunca han soluciona
do nada y siempre han des
truido. Sólo la solidaridad, 
entendida como trabajo gra
tuito y compartir hasta lo ne
cesario, ha creado verdadero 
progreso. 

ADORNOS 
NAVIDEÑOS 
COTILLONES Y DISFRACES 
¡¡Reserve ahora sus trajes de Reyes Magos, 

Papá Noel, bolsas de cotillón, etc.!! 

PUERTA de Madrid 

Cid Campeador, 8 
(frente a Comisaría) 
Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

Luchar militantemente 
contra la injusticia es luchar 
en primer lugar en favor de 
los que mueren cada año ase
sinados por el hambre y la mi
seria y la guerra en los países 
del Tercer Mundo. Pero tam
bién es luchar contra otros 
muchos problemas, paro, dro
gas, vivienda, ecología. Todos 
los problemas de los que la so
ciedad humana tienen la mis
ma causa, una cultura uni
versal de la muerte. Atacar la 
causa es la única forma de dar 
respuesta. 

El Movimiento Cultural 
Cristiano y el «Colectivo con 
los Pobres de la Tierra» ani
ma a todos los ciudadanos a 
que participen en la Marcha 
silenciosa por la justicia en las 
relaciones Norte-Sur como un 
primer paso en la tarea entu
siasmante de construir una 
nueva sociedad. 

La marcha será el día 19 de 
diciembre a las cinco de la tar
de e irá desde la Puerta del Sol 
hasta la Plaza de España. 

Para mayor información 
habrá un puesto de publica
ciones durante todo el día 18 
de Diciembre en la Plaza de 
Cervantes de Alcalá de Hena
res. 

Movimiento Cultural Cristiano 
«Colectivo con los Pobres 

de la Tierra» 

Puesto en 
la Plaza de Cervantes 

El Movimiento Cultural 
Cristiano y las Ediciones «Voz 
de los sin Voz» les comunican 
que el día 18 de diciembre, 
permanecerá colocado en la 
Plaza de Cervantes un pues
to de productos solidarios con 
el Tercer Mundo. Está previs
to que dure desde las 11 '30 

de la mañana hasta las 8 de la 
tarde aproximadamente. 

El Movimiento Cultural 
Cristiano viene realizando 
durante bastantes años en Al
calá una tarea de promoción 
de conciencia respecto a la si
tuación de expolio al Tercer 
Mundo. Este año, además, 
coloca periódicamente cada 
15 días (los primeros y terce
ros domingos de mes) dicho 
puesto en la Plaza de Cervan
tes. En él se ponen a la venta 
publicaciones escritas y 
audiovisuales sobre diversos 
temas: sociales, políticos_, cul
turales, económicos y religio
sos y sobre todo referentes 
al tema Norte-Sur. Su precio 
está muy por debajo de los 
precios del mercado gracias 
a la gratuidad de los militan
tes que los realizan. Además 
difunde productos solidarios 
con los pueblos empobreci
dos, cuyos beneficios van des
tinados a la promoción de 
militantes que puedan llevar 
a cabo sus propios talleres 
de manera autogestionaria, 
sin condicionamientos exter
nos. También disponemos 
de una amplia exposición fo
tográfica sobre el Tercer 
Mundo que colocamo_s en la 
misma calle. 

El puesto del día 18 de 
diciembre tiene como obje
tivo, además de todos los 
mencionados, anunciar la 
V Marcha Solidaria con los 
hambrientos, que tendrá lu
gar el día 19 a las 5 de la tar
de en Madrid, y que partirá 
de la Puerta del Sol y camina
rá en silencio hasta la Plaza de 
España. 

Sin más, les saluda atenta
mente: 

Mónica PRIETO 
militante del M.C.C . 

¡OFERTA CALEFACCION! 
SI su PISO TIENE 70 m/2. le 

INSTALAMOS SU CALEFACCION 
POR 248.000 Ptas. 

CALDERA: VAILLANT. RADIADORES ALUMINIO 
Pídanos presupuesto sin compromiso. Y se lo financiamos 

• 

por CAJA MADRID • Fontanería 

1 1 · •Gu nsta 8CIODeS • Calefacción 
Villalbilla, S. L. • Ventadematerial 

el . José Antonio, 23 · Tefl. y Fax: 885 00 68 · Villalbilla (Madrid) 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 
~·· 

~ 
el. Gallegos, .3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

O FER TON 
ORDENADOR 

48& DX 33 lntel 
4Mb. RAM 
Disco duro 130 Mb. 
SVGA COLOR 14•• 

VESA LOCAL BUS 

165.1JO 
486 DX 50 
486 DX2 66 

I \ \ .'\ t> l '' l . l llHJ 

190.435 
204.348 

Tenemos otras ofertas 
Te esperamos en: 

Centro Informático Complutense 
Paseo de la Estación. 7 

Alcalá de Henares (Madrid) 
Tel.: 889 04 76 

DUPLEX EN LAS ROZAS 
PORTRASLADO,VENDO 

O CAMBIO POR PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

• 3 habitaciones • Garaje • Piscina • Basket 

Telf. : 883 31 65 y 908/72 33 01 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

- Buenas condiciones económicas

T elf.: 882 62 03 , 

VENDO 

PLAZAS DE GAUJE 
Vía Complutense, 40 

-2.000.000 Ptas.-
Telf.: 882 62 03. Sr. Rueda 

ti de diciembre de t99! 

Los otros alcalaínos 

Juan Fragoso, cirujano y botánico 
Normalmente se ha entendi

do que la universidad de Alca
lá, al igual que todas las del 
Antiguo Régimen, estuvo al 
margen de todo tipo de estu
dios científicos al volcarse fun
damentalmente en disciplinas 
tales como Teología, Filosofía, 
Derecho o Artes, es decir, lo 
que ahora calificaríamos como 
Letras. Esta afirmación es cier
ta en parte, y _de hecho la inci
piente investigación científica 
surgida en nuestro país duran
te el siglo XVIII lo hizo al mar
gen de las uiHversidades no 
siendo sino hasta bien entrado 
el siglo XIX cuando se incor
poró definitivamente a las mis
mas. No obstante, si bien esta 
afirmación es válida para te
mas tales como la Química, la 
Física, las Matemáticas o las 
Ciencias Naturales, no lo es 
para una disciplina tan impor
tante como la Medicina (en
tonces llamada Física) y sus 
ciencias auxiliares como la 
Farmacia, las cuales fueron 
ampliamente cultivadas en 
nuestra universidad a lo largo 
de sus varios siglos de existen
cia. 

Basta con recordar la figura 
de Francisco Vallés, El Divino, 
para caer en la cueta de que de 
las aulas de Alcalá salieron los 
médicos más eminentes de la 
España de su época; pero no 
sería Valles, médico del rey Fe
lipe 11 , el único de su profesión 
que alcanzara renombre luego 
de estudiar en la universidad 
complutense, ya que la lista de 
ellos es tan larga como impor
tante: A vuelapluma, y sin in
tención de ser exhaustivo, me 
vienen a la memoria persona
jes de la talla de Francisco 
Díaz, Francisco Pérez Casca
les, Miguel de Barreda, Nico
lás Monardes, Francisco Hen-

. ríquez de Villacorta, Miguel 
Juan Pascual, Francisco Her
nández, Martín Martínez y 
tantos otros que hicieron de las 
cátedras de medicina alcalaí
nas las más prestigiosas de 
nuestro país. 

Dentro de este grupo de emi
nentes médicos hay que incluir 
también la figura de Juan Fra
goso, personaje al que hoy re
cuerdo aquí en virtud de su 
importancia dentro de la me
dicina de su época. Nacido en 
Toledo (o en Lisboa, según al
gunos autores) hacia 1530, 
Fragoso estudiaría en la uni-

versidad de Alcalá graduándo
se de bachiller en medicina el 
19 de enero de 1552, sólo dos 
años después de que lo hiciera 
el celebrado Francisco Vallés. 
En los libros de matrículas 
consultados por Luis Alfonso 
Muñoyerro para la redacción 
de su libro sobre la facultad de 
medicina en la universidad de 
Alcalá no consta el dato de su 
localidad de nacimiento, por lo 
que habrá que dar por buena 
la suposición de que era la ciu
dad de Toledo, pero sí se espe
cifica su graduación en la fecha 
citada. 

U na vez graduado en nues
tra universidad, y al contra
rio que otros de los médicos 
complutenses que permanecie
ron en la misma en calidad de 
profesores, Fragoso abandona
ría Alcalá para ejercer la me
dicina en Sevilla, situación que 
se prolongaría hasta el año 
1570. Fue entonces cuando 
se trasladó a Madrid para de
sempeñar la tarea de cirujano 
real, primero al servicio de 
Ana de Austria, cuarta y últi
ma esposa de Felipe 11, y pos
teriormente del propio monar
ca. Este cargo sería desempe
ñado por Fragoso hasta su 
muerte, la cual tuvo lugar en 
el año 1597. 

Como médico formado en la 
universidad de Alcalá Fragoso 
compartió con sus condiscípu
los, alguno tan ilustre como 
Francisco V allés, su adscrip
ción a las doctrinas hipocráti
cas dando · gran importancia 
tanto a la observación clínica 
como al estudio de la anato
mía, siendo también el primer 
médico español que citó a Pa
racelso. No se limitó Fragoso a 
practicar su profesión, sino 
que también fue autor de va
rios libros de tema médico. 
Así, en 1570 publicaría Erote
mas Chirurgicos una especie de 
manual quirúrgico, y en 1581 
lo haría con su Chirurgia Uni
versal, obra en la que recopiló 
todos sus anteriores trabajos de 
tema médico incluyendo los 
Aforismos de Hypocrates, to
cantes a la Cirugía y un Tra
tado de las declaraciones que 
han de hazer los Cirujanos, 
una de las primeras ocasiones 
en las que se aborda la medici
na legal. Esta obra tendría una 
segunda edición en 1586, vién
dose ampliada en una Suma de 
proposiciones de Cirugía. 

Sin embargo, si importante 
fue la labor de Fragoso como 
cirujano, aún lo fue más como 
naturalista y botánico, al inte
resarse por todas aquellas plan
tas que pudieran tener interés 
curativo. Así, durante su eta
pa sevillana acompañó al nota
ble naturalista Francisco Her
nández (que años más tarde se
ría enviado a Nueva España 
por Felipe 11 con objeto de es
tudiar las producciones natu
rales mexicanas) en sus viajes 
por Andalucía, publicando las 
conclusiones de sus estudios en 
su Catalogus simplicium medi
camentonim (1566), reeditado 
más tarde como De succedaneis 
medicamentis (Madrid, 1975). 
También son obras suyas De la 
naturaleza, calidades y grados 
de los medicamentos simples y 
la según algunos su obra cum
bre, Discurso de las cosas aro
máticas, árboles y frutales y de, 
otras muchas medicinas sim
ples que se traen de la India 
Oriental (Madrid, 1572), para 
la cual se basó en los estudios 
previos de naturalistas tales co
mo García de Horta y el tam
bién estudiante alcalaíno Nico
lás Monardes, junto con su 
propia experiencia personal en 
el jardín botánico que creara . 
Felipe 11 en Aranjuez con 
plantas americanas. Sin em
bargo, Fragoso dejó sin termi
nar otra obra importante, 
la Hispanicarum plantarum 
Historia. 

A pesar de la brevedad de 
este artículo, basta no obstan" 
te para constatar la importan
cia de Juan Fragoso, uno de los 
tantos importantes personajes 
que pasaron por las aulas de 
nuestra universidad a lo largo 
de sus varios siglos de fecunda 
existencia. Como reconoci
miento de esta importancia, 
figura Fragoso en el Catálogo 
de autoridades de la Lengua, 
publicado como es sabido por 
la Real Academia Española de 
la Lengua, al tiempo que fue 
bautizado con su nombre un 
género de plantas pertenecien
te a la familia de las umbelí
feras, familia que cuenta en
tre sus 2.600 especies diferen
tes algunas tan conocidas como 
la zanahoria, el apio, el pere
jil, el comino, el hinojo o el 
anís. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 
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Las confidencias de Don Miguel 

La inseguridad ciudadana 
Entre las obviedades que nadie puede negar, pese a matizaciones e interesados 

informes, existe una indiscutida e indiscutible realidad que ha pasado a formar par
te de la cultura popular, una realidad tan innegable como presente, una certeza so
cial tan palpable que, tras ser aceptada por su obviedad, ha modificado muy en 
profundidad nuestros hábitos ciudadanos. Me estoy refiriendo a la cada vez mayor inseguridad 
ciudadana, pese a que nos informen de que los problemas en la calle disminuyen día a día. Es posi
ble que quienes nos informen, en su incultura o en su ingenuidad, desconozcan algo tan vulgar 
como es eso de la «cifra negra», o sea la düerencia existente entre los hechos delictivos verdadera
mente cometidos y los llegados al conocimento de las autoridades. Y es que aquí ya estamos can
sados de denunciar, por lo que millares de pequeños e incluso medianos hechos delictivos o anti
Soc:iales quedan sin conocer. Y ojos que no ven, corazón que no siente, que sentenciarla Sanchico. 

Y uno que por profesión sa
be , entiende y conoce los te
mas carcelarios, ya casi no se 
asusta de nada de lo que oye 
y de lo que ve. Posiblemente 
por el hecho de que, al igual 
que en las dictaduras, se igno
ra lo obvio si lo obvio es mo
lesto. Y se ignora que la inse
guridad ciudadana se inicia 
en las cárceles que no cumplen 
los fines constitucionales que 
se asignan a la pena -al me
nos en lo posible- en tanto 
se montan preciosos numeri
tos de cara a la galería, tam
bién con la cosa aquella del 
cambio, pienso yo, como fina
lidad exclusiva, cuando hace 
tiempo que lo que es impres
cindible es el cambio del cam
bio, también aquí, que sigue 
sin llegar y que posiblemen
te, como en demasiados asun
tos , tampoco llegará. 

Todos saben que en las pri
siones siguen entrando dro
gas, alquilándose jeringuillas, 
contagiándose los reclusos y 
reclusas tanto por vía jerin
guilla como sexual, horno o 
hetero, que de todo hay, to
dos saben que hay una sobe
rana masificación productora 
de peleas y todo tipo de inci
dentes , que las mafias y' sus 
cabecillas imponen sus leyes. 
Y por si fuera poco todo esto 
sucede cuando se dispone de 

los mayores y mejores medios, 
humanos y materiales, en los 
ámbitos penitenciarios. Pero 
faltan ideas, imaginación y 
preparación. También sobran 
desánimos por la falta de cam
bios. Y por si fuera poco, las 
normas no ayudan, el obsole
tismo y automatismo legal y 
reglamentario siguen ahí. Y 
ese Código -Penal de la demo
cracia, pendiente desde 1978, 
sigue durmiendo el sueño de 
los justos. Y cuando en las pri
siones no se aplican medios 
preventivos o reparadores, 
sensatos y realistas, no de pro
paganda y farfolla, en la ca
lle se sufren las consecuencias. 
Consecuencias por otra parte 
palpables y criticables por y 
desde el pueblo. 

Y a no es noticia que una 
pareja de delincuentes cono
cidos y con el mono atraquen 
un banco, a un viandante o a 
lo que se tercie. Esta vez en 
Vallecas, le cayó la china a un 
abuelete, a sus biznietos y a 
la madre de los críos, uno de 
los cuales abrió la puerta de 
la calle sin cerciorarse de a 
quien lo hacía. Y menos mal 
que los profesionales Grupos 
Especiales de Operaciones sal
varon la situación sin tener 
que intervenir, que aquí co
mo en tantos casos la mejor 
noticia es no tener noticias. 

Pero ante hechos como este 
luego nos quejamos de la in
solidaridad que pueda supo
ner el que no se abran las 
puertas a bravos vendedores 
domiciliarios o repartidores 
de propagandas o a muchas 
honradas gentes que sufren las 
consecuencias. Y eso cuando 
no se trata de mendigos y va
gabundos que insultan o agre
den a quienes no les atienden, 
en detrimento de personas 
verdaderamente necesitadas a 
las que no se abren las puer
tas para impedir desmanes no 
deseados. 

De la misma forma los 
autoestopistas se eternizan en 
las carreteras ya que nadie se 
expone a que le sacudan un 
palo, del tipo que sea; o es una 
imagen ya vulgarizada el ver 
a los automovilistas con sus 
aparatos de radio en la mano 
y comprobando si queda algo 
a la vista en el vehículo. Me
jor es prevenir ya que todo el 
mundo es consciente de que 
luego no pasa nada, una vez 
producido el expolio, salvo la
tas y puñeterías si presentas 
denuncias, por lo que es me
jor, si la cosa no es de mayor 
cuantía, no hacerlo. 

Antes daba gusto pasear 
por las calles iluminadas vien
do escaparates y vitrinas, 
arregladas y competitivas, 

que daban alegría al tiempo 
que cumplían sus funciones 
propagandísticas. El otro día 
pasé por la Gran Vía madri
leña. Y me dio pena, auténti
ca pena: solitaria, con las per
sianas metálicas cerradas a cal 
y canto, encanallada, perdida 
su alegría antañona. Y aquí, 
en Alcalá, pasa lo mismo, que 
por otra parte es lo lógico, 
hartos como están los comer
ciantes de que les destripen 
sus escaparates a cualquiera 
hora, del día o de la noche. Y 
podríamos seguir, páginas y 
páginas, contando malandan
zas de este tipo. De todas for
mas algo no debe estar bien 
-el que ordena o el ordena
do- cuando pese a todas es
tas obviedades, se sigue sacan
do pecho y se sigue haciendo 
y deshaciendo en el patrimo
nio nacional, que no es nacio
nal sino del equipo, que para 
eso recibieron el voto y la con
fianza. Y no quiero acordar
me del paro, que ya precisa de 
una vez el cambio jurado y 
prometido en lugar del cam
biazo que nos han endilgado. 

Menos mal que alguna no
ticia buena -o bienintencio
nada al menos- nos llega de 
vez en cuando. Esta vez de la 
mano de nuestro paisano el 
Delegado del Gobierno -pa
ra los alcalaínos, Curro- que 
afirma estar dispuesto a errª-
dicar «cueste lo que cueste» el 
chabolismo de La Mica, Los 
Focos, La Celsa y demás ver
güenzas , realojando a sus más 
de ochocientos chabolistas. Y 
ello jugándose en el empeño 
incluso su continuidad. De to
do corazón deseamos toda la 
suerte del mundo a alguien 
que quiere trabajar para el 
pueblo desde el poder, algo 
tan de cajón que posiblemen
te por ello cada día esté más 
en el olvido. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

EL OLIVAR 
CELEBRE SU BODA, BAUTIZO, COMUNION, ETC ••• EN NUESTROS SALONES 

Y SERA OBSEQUIADO CON GRAN FIESTA CAMPERA Y BAILE 
(Parque infantil, parking) 

CELEBRE EL· FIN DE AÑO CON NOSOTROS, 
GRAN CENA GALA CON COTILLON Y BAILE TODA LA NOCHE 

Reserve su mesa en el Teléfono: 881 77 ao 
La dirección y empleados de EL OLIVAR desean a nuestros clientes Felices Navidades y Próspero Año 1994 

Ctra. de Daganzo Km. 2,200 - Telf. : 881 77 00 ALCALA DE HENARES 
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El puente de los carteros 
Aunque estoy harto de decir

lo, voy a insistir una vez más 
en ello: Hay servicios públicos 
fundamentales que precisan de 
un horario especial indepen
dientemente de las circunstan
cias. Imagínense, pongo por 
ejemplo, que los hospitales de
cidieran cerrar los domingos, o 
que los policías, los bomberos, 
los conductores de autobús o los 
empleados de Renfe exigieran 
descansar durante los fines de 
semana. Absurdo, ¿no? 

Pues más o menos eso es lo 
que pasa con un servicio públi
co fundamental, el de Correos, 
que es además un monopolio 
estatal de forma que, como di
ce el conocido refrán, ni come 
la col ni la deja comer. Para 
empezar, ·no hay reparto ni los 
sábados ni los domingos, con lo 
que las cartas a las que pille el 
fin de semana por el camino 
acumularán automáticamente 
un retraso de otros dos días. 
Por si fuera poco tampoco hay 
reparto los días de fiesta, pero 
el colmo es lo que ocurrió en el 
puente de la Inmaculada, en el 
que no sólo dejaron de trabajar 
los días de fiesta , sino que ade
más hicieron puente ... El resul
tado: un retraso de una sema
na en la recepción de las cartas 
y, presumiblemente, un consi
derable atasco en Correos que 
probablemente se acumulará 
con el de Navidad. 

Mientras tanto, dicen que el 
paro es el más alto con diferen
cia de toda la historia reciente 
del país. Aten cabos ustedes 
mismos; yo creo que con un sis
tema de turnos similar al exis
tente en muchas empresas y la 
contratación de un número su
ficiente de nuevos empleados, 
Correos podría funcionar bas
tante mejor repartiendo ade
más los domingos y las fiestas. 

El tráfico en Nueva Alcalá 
Hace unos días tuve necesi

dad de ir en mi coche al barrio 
de Nueva Alcalá, por vez pri
mera desde la famosa remode-

Gacetillas complutenses 
lación de tráfico que tantas pro
testas recogiera por parte de· los 
vecinos; y, aunque sabía de so
bra que el ayuntamiento se ha
bía lucido con el invento, la 
cruda realidad rebasó con cre
ces mis temores. Vamos, que el 
genio al que se le ocurrió este 
invento deberían nombrarlo en 
premio a su sagacidad respon
sable máximo del tráfico ... En 
el desierto del Sabara, por 
ejemplo, a ver si así dejaba de 
complicar la vida a los ciudada
nos. 

Porque no se entiende que 
todas las bocacalles que conflu
yen a la calle del Río Manzana
res , absolutamente todas, sean 
de dirección prohibida en vez 
de estar alternadas tal como re
comienda el sentido común ... Y 
tampoco se entiende que, a no 
ser que conozcas al dedillo la 
trama del barrio, te veas expul
sado del mismo sin poder acce
der a la calle a la que querías 
llegar, viéndote obligado final
mente a meterte por una calle 
cortada -la del Río Guadarra
ma- de la que tampoco puedes 
salir por ninguna de sus boca
calles ya que éstas son también 
de dirección prohibida, que
dándote como única solución la 
de dejar aparcado el coche allí 
e ir andando hasta tu inaccesi
ble destino. 

Vamos, que el ayuntamien
to se cubrió de gloria con esta 
mejora sin que las continuas y 
completamente justificadas 
protestas de los vecinos hayan 
servido para prácticamente na
da, porque ¡faltaría más! el 
ayuntamiento no ha rectificado 
su error ni parece tener la me
nor voluntad de hacerlo en un 
futuro. 

Claro está que ésta no es la 
única situación absurda del trá
fico en Alcalá , ya que éstas 
abundan desgraciadamente 
más de lo que uno pudiera de
sear. Así, tenemos el caso del 
paseo de Aguadores absurda
mente de dirección única, o el 

de la vecina calle de Giner de 
los Ríos la mitad de la cual es 
de dos sentidos mientras que la 
otra mitad lo es de uno solo. O 
la calle de Santo Tomás, tam
bién vecina y en la cual ocurre 
lo propio, con lo cual ir del ba
rrio Venecia al V al sin pasar 
por la congestionada plaza de la 
Juventud es materialmente im
posible. Otras calles, a pesar de 
tener sufic1ente anchura, son 
en todo o en parte de sentido 
único , como ocurre con Luis 
Vives, Sevilla o Almería mien
tras que, por el contrario, la es
trecha salida de la puerta de 
Madrid a Andrés Saborit es de 
dos sentidos a pesar de que los 
coches literalmente no caben 
por allí, mientras que la entra
da lógica al centro de la ciudad 
desde ese lugar, la inmediata 
calle de Almazán, está total
mente infrautilizada. 

Los giros a la izquierda en 
cruces regulados con semáforos 
y, por lo tanto ,_ sin el menor 
peligro, suelen estar frecuen
temente prohibidos no por ne
cesidad, que no la hay, sino 
por fastidiar al prójimo que 
así se ve obligado a callejear 
por lugares mucho más conges
tionados de tráfico. Es el caso 
del cruce de la Vía Compluten
se con Caballería Española o 
de esta misma con Diego de To
rres , por poner tan sólo un par 
de ejemplos. Y ya que habla
mos de semáforos , me gustaría 
recordar algunos lugares en 
los que hacen más falta que 
el comer, tales como el conflic
tivo cruce del paseo de la Es
tación con Sebastián de la 
Plaza y Eras de San Isidro, o 
la calle Sevilla en su confluen
cia con Alameda y Alonso 
Martínez. 

En resumen: Un auténtico 
desastre del que el responsa
ble político es el concejal Velas
co; concejal cuya gestión, por 
cierto, ha sido cuestion~da ab
solutamente en todas las par
celas en las que han interve-

nido, sean éstas Tráfico, Ce
menterios (recordemos el re
vuelo que organizó el año pa
sado) o su propia junta de dis
trito, lo que fuerza a plantear
se la idoneidad del mismo para 
desempeñar el cargo que ac
tualmente ocupa. 

Dos gacetillas breves 
Leo en el periódico de la se

mana pasada que se van a gas-· 
tar diez millones de pesetas en 
remodelar el parque Manuel 
Azaña; y , aunque me alegra 
que se corrijan los graves erro
res cometidos en su construc
ción así como que se rescate a 
la estatua de Azaña del ridícu
lo e inútil anfiteatro en el que 
se la encerró, como contribu
yente que soy me irrita que se 
tenga que gastar un dinero que 
sale del bolsillo de todos noso
tros para corregir algo que se 
hizo rematadamente mal hace 
tan sólo unos pocos años. Por
que , recuérdenlo, este parque 
fue diseñado por un arquitecto 
municipal y autorizado por la 
corporación de entonces a pe
sar de los graves errores de di- _ 
seño que ahora se intentan sub
sanar ya eran patentes enton
ces. Y lo peor de todo, es que 
no se exijan responsabilidades 
de ningún tipo a quienes enton
ces, con su mala gestión; pro
vocaron un perjuicio a la ciu
dad que ahora va a costar bas
tante dinero corregir. 

Leo también en el mismo 
ejemplar que se van a invertir 
otros dieciséis millones en ilu-. 
minar la calle Mayor, iniciati
va que me parece estupenda da
do que la misma es el escapara
te de Alcalá. Pero, a la par de 
esto, ¿alguien ha pensado en 
enterrar de una vez por todas 
los dichosos cables que discu
rren por la misma? Me gusta
ría recordar que las conduccio
nes subterráneas que se cons
truyeron para este menester 
continúan aún hoy completa
mente vacías. 

José Carlos CANALDA 
,J 
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«Pasamos demasiado 
tiempo ante la pantalla», ti
tulaba la semana pasada el 
editorial de TELEPUER
T A, matizando a continua
ción que, contra lo que pue
dan decir los detractores del 
invento, la televisión, ade
más de distraernos, puede 
enseñar y educar. Si bien no 
es la primera vez que leo 
afirmaciones de este tipo, la 
frase me ha caído como agua 
de mayo. En efecto, lama
drugada anterior me había 
pasado dos horas absorto an
te el televisor, con lápiz y 
papel en la mano, entregado 
a una actividad absoluta
mente atípica a mi edad y a 
esas altas horas de la noche: 
hacer un dictado, anotar las 
correcciones y escuchar con 
atención los sesudos análisis. 

Azares del «zapeo», en un 
momento sintonicé un pro
grama de la televisión fran
cesa, TV 5, presentado por 
Bernard Pivot, que de inme
diato me enganchó. Se tra
taba de la final de un gran 
concurso nacional titulado 
«Le Dico d'Or» (El Diccio
nario de Oro), que pone a 
prueba los conocimientos or
tográficos de nuestros veci
nos del norte. Por lo que pu
de oír, previamente se ha
bían celebrado fases regiona
les, y ahora los ganadores se 
enfrentaban a la prueba de
finitiva , en la capital. El lo
cal designado para este even
to no fue ningún centro es-

Televisión y ortografía 
colar de París ni ningún ho
tel de convenciones, para sa
lir del paso. Es tal el respeto 
y el amor que los franceses 
sienten por el cultivo de su 
propia lengua, que el escena
rio escogido para esta gran 
final fue, ni más ni menos, 
que el mismísimo hemiciclo 
de la Asamblea Nacional, el 
histórico Palais Bourbon, 
desalojado ese día por los di
putados para dejar los esca
ños a los concursantes de las 
categorías junior, senior y 
profesionales. Monsieur 
Philippe Séguin, presidente 
de la Asamblea y tercera 
autoridad de la República 
Francesa, consideró un ho
nor presidir el acto. 

¿Alguien se imagina que 
entre nosotros se pudiera ce
lebrar un concurso ortográ
fico similar? Y o no veo a F é
lix Pons presidiendo a una 
grey tan selecta, en un hemi
ciclo que, en cambio, sí ha 
recibido las visitas, por su
puesto no deseadas, del ca
ballo de Pavía (mentira his
tórica) y del tricornio de Te
jero (verdad que todos pudi
mos ver precisamente por la 
televisión). 

Experimenté la emoción 
de participar en esa final, 
aunque falto totalmente de 
mérito y por la puerta falsa 
de la pantalla doméstica. No 
voy a confesar el número de 

faltas que hice, pero sí que 
mi resultado fue bastante de
cepcionante. En mi descar
go diré que el texto era en
diablado y mi último dicta
do en francés data de los ya 
lejanos años sesenta ... Fue
ra de concurso, y para hacer 
más atractivo el programa, 
participaron también cono
cidos artistas, como Charles 
Aznavour, quien demostró 
algo que ya sabíamos: canta 
mucho mejor que escribe. 

Es inevitable que haga 
una incursión por el terreno 
de las comparaciones. El 
comparar es algo absoluta
mente natural, y todos noso
tros lo hacemos varias veces 
al día en nuestros respectivos 
dominios: cada loco con su 
tema. Nunca entendí ni 
acepté esa frase estereotipa
da de «las comparaciones son 
odiosas», suerte de mentira 
«goebbelsiana» que no trago 
por más que me la repitan. 
Como fruto de mi compulsa, 
ecuánime y hasta benévola, 
llego a una conclusión muy 
simple: en lo referente a edu
cación y cultura, nuestros 
dirigentes políticos y los al
tos cargos de Teievisión Es
pañola tienen todavía un 
largo camino que recorrer. 
Dice Sandalio Sa Román en 
su editorial que «la televi
sión nos deja indefensos y 
nos convierte en individuos 

clonizados». Triste es tener 
que admitir esto, pero si un 
día llegáramos a esa situa
ción, sería menos malo que 
el modelo clónico fuera un 
arquetipo de hombre educa
do y culto. Clónico, pero con 
clase ... 

De momento no podemos 
pedirle peras al olmo (Espa
ña), y menos en un tema co
mo la lengua castellana, que 
de manera incomprensible 
pasa por horas bajas. Pero 
pienso que tal vez se podría 
ensayar un concurso escolar 
de estas características en Al
calá, del mismo modo que 
cada año el Club Zarco or
ganiza su conocido concur
so matemático. U na prime
ra fase por distritos y una 
gran final en el Salón de Ple
nos municipal. Quiero tras
ladar esta idea a nuestros 
ediles, algunos de los cuales 
son profesionales de la ense
ñanza, en excedencia. Sólo 
pediría que, a la hora de po
nerle nombre al concurso, se 
olvidaran por una vez del 
santón Miguel de Cervantes, 
no precisamente por demé
rito de nuestro gran escritor, 
sino porque está un poco re
cargadito ya, el pobre. En 
esto pienso como CC.00.: 
no a las horas extraordina
rias, el trabajo es un bien es
caso que hay que repartrr 
entre todos. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 ptas. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 
También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipamiento. 
Pero ahora tiene hasta 400.000 razones para 
comprarse un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. 

Pásese por su Concesionario Volvo. 
Y empiecr a cuidarse. Por 400.000 
pesetas menos. "V'OL"Vl 
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Me gustaría saber cuál es la ra
zón de que los políticos hayan ve
nido manteniendo esa enfermiza 
obsesión por el cine desde que los 
hermanos Lumiére asustaron a 
los electores con unas cuantas fo
tografías de un tren en movi
miento y cayeron en la cuenta del 
fascinante engaño que ello 
supone. 

Me refiero, naturalmente, a 
los políticos europeos puesto que 
los · norteamericanos -excep
tuando la represiva actuación del 
senador McCarthy allá por los 
años cincuenta- han tenido 
siempre relativamente claro que 
las películas no son asunto suyo 
sino de la sociedad civil. Como 
cualquier otro producto del mer
cado; lo que jamás fue obstáculo 
para que de Hollywood -o de 
otros lugares de producción inde
pendiente muy alejados de las 
míticas Metro Goldwyn Mayer, 
Wamer Bross o Twenty Centary 
Fox- hayan brotado cientos de 
obras de arte, académicas, van
guardistas, iconoclastas, quepa
recen -a estas alturas- ya in
destructibles al paso del tiempo. 
Y de las que todos estaremos de 
acuerdo en que no es necesario 
citar ejemplos; la dificultad no 
está en la escasez, sino en la 
abundancia de títulos. 

Viene esta cejijunta introduc
ción a cuento de esa curiosa po
lémica que hay entablada entre 
la Comunidad Europea y el im
perio USA acerca de si debe ha
ber o no protecciones arancela
rias para el cine. Andan estos úl
timos días muy acalorados nues
tros europolíticos discutiendo 
con el equipo económico del se
ñor Clinton para defender -di
cen ellos- el artístico cine euro
peo contra las agresiones del co
loso y mercantilista cine nortea
mericano. Eso es en lo único en 
que parecen haberse fijado los 
periódicos de todo lo que se vie
ne denominando Acuerdos del 
GATT y ya, en plan más lírico, 
la Ronda Uruguay. Quien sabe si 
porque tras la dura negociación, 
quizá, viene luego la noche de 
ronda para muchos de ellos. Me 
gustaría que me dijeran, de pa
so, si durante esas noches -y a 
costa del contribuyente- se han 
ido todos ellos de ronda, como 
ella se fue; que las rondas no son 
buenas, que hacen daño, que dan 
pena y se acaba por llorar. 

El caso es que con el fin de que 
tan noble intención rinda sus 
frutos, nuestros negociadores se 
han sacado de la manga el con
cepto de diversidad cultural 
europea, aplicado al cine, con 
gran regocijo por parte de casi to
dos nuestros subvencionadísimos 
directores. Como si toda la Euro-
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A contraviento 

Ingmar Bergman contra J ohn F ord 
pa comunitaria fuera una aldea 
y las películas producidas en do
ce países lechugas igualitas de un 
mismo huerto. 

Hay pocas cosas tan escasa
mente estimulantes como parti
cipar en un debate en el que la 
mesa ha fijado ya, previamente, 
unas cuantas verdades estableci
das a gusto de la parroquia, Es 
como incorporarse a una partida 
de póker en la que los tahúres se 
consienten trampas a condición 
de que sean conocidas, no dema
siado burdas y de que nadie se 
atreva a empezar por el princi
pio elemental de ponerse de 
acuerdo sobre las reglas. 

Algo así sucede con el cine y su 
controvertida cuestión sobre si 
debe estar o no protegido por el 
Estado o si conviene dejarle que 
aprenda a nadar solito en mitad 
del proceloso océano. Protegido, 
se entiende, dentro de un deter
minado territorio frente a otras 
ofertas vecinas más poderosas. 

Claro, que hay un problema. 
Si alguien se atreve a preguntar 
qué cosa es ésa del cine europeo 
le pueden echar de la tertulia. 
Por infiel. El caso es que yo tam
bién me he preguntado hace 
tiempo cosas así como qué tienen 
en común las películas de Marce! 
Carné con las de Rossellini, las 
danesas con las rusas, las de la 
nouvelle vague francesa con las 
de la Escuela de Cine de Varso
via, Bienvenido Mister Marshall 
con Novecento, las diez películas
mandamiento del Decálogo de 
Kieslowsky con la última cinta 
irlandesa de Stephen Frears, el 
actual cine sueco de Billie August 
con las últimas películas de Vi
cente Aranda inspiradas en la ac
tual narrativa española, las his
torias del suizo Alain Tanner con 
las movidas madrileñas de Almo
dóvar y mucho menos qué tienen 
de idéntico norteamericanismo 
el universo fílmico de Fritz Lang 
-impregnado de parábolas 
antitotalitarias- y el de Nicho
las Ray -tan lleno\ de rabia y 
romanticismo-, la~ elegantes 
comedias de Lubitch f las secas 
películas-documento de Prem
minger, las venenosas sátiras de 
Billy Wilder y los barrocos dra
mas sobre el poder de Orson W e
lles, el cine vital y sesentayo
chista de Arthur Penn y las ópe
ras fatalistas sobre la mafia ita
loamericana de Coppola, el ator
mentado cristianismo del cine de 
Martin Scorsese y las historias 
sobre el imposible encuentro en
tre mundos enfrentados de Rid-

ley Scott. Sencillamente, nada. 
En el fondo, lo que hay sobre 

el tapete son dos concepciones ra
dicalmente diferentes del cine. Y 
por extensión, del arte en gene
ral. Unos ofrecen el resultado de 
su trabajo a la sociedad, aceptan
do el riesgo del rechazo -de ahí 
que tomen sus medidas publici
tarias para vender el producto, 
hasta el abuso- y los otros pre
fieren saltar con el paracaídas 
puesto encima del mullido col
chón del presupuesto público. No 
es necesario que nadie se esfuer
ce en explicarme la agresividad 
comercial del cine estadouniden
se. Sé perfectamente cómo utili
zan el poder adquirido contro
lando las redes de distribución y 
de exhibición, por ejemplo. Cla
ro que para eso son los verdade
ros padres de la criatura -para 
mí los verdaderos padres no son 
los que engendran y paren, sino 
aquellos que cuidan, protegen, 
educan y desarrollan; y no tienen 
por qué coincidir necesariamen
te. El cine es a los Estados Uni
dos lo mismo que el champán a 
Francia, el güisqui a Escocia o el 
jamón pata negra a España. 

Si hay abuso de poder desde 
más allá del Atlántico, defiéndase 
el cine de cada país -como cual
quier industria- del cuasi-mo
nopolio y hágase una política de 
impuestos que abarate lo más po
sible el producto. Dense facilida
des para aprender a rodar en lu
gar de poner pegas administrati
vas hasta que se rinde el apren
diz y se mete a crítico. Transfór
mense las actuales Facultades de 
Ciencias de la Imagen en Autén
ticas Escuelas de Cine y los titu
lados no se irán: en fila india a 
por la oposición de funcionario 
de Radiotelevisión Española, en 
lugar de practicar rodando cor
tometrajes que es para lo que se 
han venido preparando profesio
nalmente. Y, sobre todo, hágase 
algo tan sencillo como dejar a la 
sociedad civil que decida si quie
re sostener un cine propio o no 
y que sea dueña del error o del 
acierdo de su elección. 

Lo otro, lo de protejer y am
parar el ambiguo e inexistente ci
ne europeo es otra forma de cen
sura. No creo que haya mucha 
diferencia entre la censura eco
nómica de la selectiva ley del 
mercado y la censura económica 
de la selectiva ley de la subven
ción estatal. Esta última podrá 
servir para que se rueden pelícu
las nacionales -y para que vi
van de ellas los favorecidos con 

la graciosa mano de los que man
dan- aunque quizá el público 
no disfrute viéndolas o las irá so
portando hasta que se canse de 
sufrirlas. 

No soy de los que únicamente 
les gustan las películas norteame
ricanas. Aunque reconozco la 
abrumadora calidad de sus me
jores creadores, eso nunca me ha 
impedido conocer y disfrutar de 
otras cinematografías: europeas, 
africanas, asiáticas y hasta neo
zelandesas. Pero habría que pre
guntarse por qué los realizadores 
europeos más valiosos acaban 
siempre por largarse a Sunset 
Boulevard con viento fresco 
-que el cine norteamericano es
tá lleno de grandes directores 
europeos o descendientes de 
europeos- y en cambio las bo· 
degas Vega Sicilia siguen en Es
paña, los relojes Rolex continúan 
en Suiza y los Alfa Romeo no han 
dejado de fabricarse en Italia. 

El caso es que buena parte de 
la energía que derrochamos en 
maldecir a los poderosísimos pro
ductores norteamericanos -esos 
que dan voces en el despacho 
mientras mastican un puro des- _ 
tripado- podríamos emplearla 
en convencer a los empresarios 
europeos de que el cine bien en
tendido como industria también 
puede ser negocio. 

Y, por último, está el ·caso 
aparte del cine español. Salvo 
honradísimas excepciones que 
confirman la regla no existen 
productores españoles. Hay, eso 
sí, personajes y personajillos 
bien situados, con la boca abier
ta debajo de las ubres de la vaca 
pública (Ministerio de Cultura, 
Comunidades Autónomas, TVE, 
etc) que son amigos del que or
deña, pero yo no me atrevería a 
llamarlos productores de cine sin 
sentir la vergüenza de quien fal
ta a la verdad y no está acostum
brado a ello. En los últimos años, 
salvo honrosas excepciones -in
sisto-, se han producido en Es
paña, con dinero de todos, doce
nas de películas que no se van a 
estrenar jamás ni falta que hace 
porque son bodrios que no inte
resan a nadie; proyectos impro
visados en una noche de juerga 
o concesiones a los amiguetes y 
compadres de filiación que nacie
ron con la exclusiva intención de 
hacer dinero fácil -y sin 
riesgo- en cuatro días. 

Sus autores no harán obras de 
arte pero nadie se atreverá a m:
gar que son unos verdaderos ar
tistas. En el exacto sentido que 
le daba a esa palabra Toni Le
blanc en aquella ingenua pelícu
la de golfos irremediables que se 
llamó Los palomos. 

Sergio COELLO 
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Inventario de chapuzas 

La -sufrida- calle de Escobedos 
Aunque parezca mentira que una calle tan pequeña pueda estar 
tan maltratada, la realidad cotidiana que mostramos en las foto
grafías de esta semana se encarga de confirmarnos la cruda rea
lidad. Porque, a pesar de que un buen tramo de la misma fue le
vantado y pavlli1entado de nuevo a raíz de las obras de la vecina 
plaza de la Cruz Verde, y a pesar también de que acto seguido 
la compañía eléctrica abrió zanjas -que tardaron mucho en ser 
cerradas, por cierto- en el resto de la calle, lo cierto es que es
tas actuaciones no sirvieron para conseguir que la calle queda-

ra en perfecto estado de revista. 

Así, en la acera correspon
diente a los soportales se de
jó un agujero cubierto de 
mala manera que nadie se 
molestó en tapar; existen 
también un poste de made-

ra y varias palomillas, com
pletamente inservibles, que 
tampoco nadie se ha moles
tado en quitar, a pesar de 
que son tan sólo un estorbo; 
y en cuanto a los cables pre-

suntamente útiles, mejor no 
hablar, ya que éstos cuelgan 
tranquilamente de las facha
das o atraviesan el vano de 
la calle sin que las numero
sas y molestas zanjas abier
tas entonces sirvieran al pa
recer para enterrarlas. 

Aún podríamos añadir 
más, como aceras tan estre
chas que son en la práctica 
inutilizables y además per
manetemente invadidas por 
los coches aparcados, pego
tes de cemento que sustitu
yen mal qu bien (más bien 
mal) a las baldosas, cimien
tos o tomas de combustible 
que invaden las paupérrimas 
aceras ... En resumen, un 
cuadro. 

En C/ Mayor (enfrente Casa Cervantes) 
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Alcalá «graffiti» 
A la salida del túnel sub

terráneo de Alcampo, de 
vuelta, te topas con una 
pintada en el muro que gri
ta «Carmen, te quiero». 
Aunque el mensaje no sea 
muy original que digamos, 
porque es dolor que sobre
lleva el más común de los 
mortales, sobre todo en 
ciertas edades, es sin em
.bargo mensaje. Es grito in
contenible, vitalismo des
medido. No es que aprue
be la pintada, siempre hi
riente, que hace chirriar la 
ciudad, pero al menos la 
entiendo. 

Por contra, los graffiti 
que se acumulan polícro
mamente, pongo por caso, 
sobre el costado de las mon
jas «de las almendras», 
quiero decir, un respeto, 
sobre el costado del con
vento propiedad de las Cla
risas Franciscanas de San 
Diego_, son grafías impene
trables, crípticas, tan ine
fables y misteriosas, sal
vando las distancias, como 
la alta mística que defien
den esos mismos muros. 
Aquí no capto el mensaje. 
Y no lo capto porque, sen
cillamente, no lo hay ni sus 
autores lo pretendieron. 

He pensado que quizás 
para entender a sus autores 
tendría que retroceder en el 
tiempo a la infancia. Tenía 
entonces un compañero de 
clase que le dio incompren
siblemente por hacer letre- ·. 
ros de «Cerrado», esos car
teles que se cuelgan tras las 
lunas de los comerciantes. 
El innominado condiscípu
lo era un pendolista con fu
turo. Pero se amparaba en 
el anonimato, porque echa
ba por debajo de las puer
tas de los comercios o en los 
buzones su artístico pro
ducto. Hasta que un día 
cierto comerciante que ca-

recía del objeto o lo tenía 
chuchurrío se lo «publicó». 
Ay, madre, la que armó el 
«andova». Aquello era co
mo si Sandalio te publica
ra un artículo. ¡Su primer 
artículo! ¡Casi nada! Me 
llevaba a horas intempesti
vas, cuando el letrero ejer
cía, bajo embustes y argu
cias, hasta topar con el su
sodicho «picasso». Todos 
los caminos llevaban al «Ce
rrado». Me di cuenta bas
tante después que había 
mucho de narcisismo y de 
proyección de su «yo» en la 
actitud del pendolista en 
ciernes. Era el «cerrado» un 
graffiti más educado, más 
amable, sobre todo más 
académico, propio de la 
época? pero encerraba las 
mismas connotaciones psi
cológicas que los actuales. 
Se trata en ambos casos, 
creo yo, de la necesidad 
biológiea de romper el cas
carón, de salir, de «epatar», 
de ser aceptado a cualquier 
costa y fehacientemente en 
el paisaje urbano. El con
tenido es irrelevante. 

Por ello, sugiero a los 
autores de pintadas copien 
del amigo de mi infancia 
por su método irreprocha
blemente limpio. Pero co;
mo es de sµponer que ellos 
no me leerán a pe_sar de los 
esfuerzos ba_ldíos que yo 
hago por leerles, la~ palabra 
la tiene Macías, que dicen 
es el concejal de 'obras, 
quien deberá pasearse por 
las calles provisto de bro
cha y distintos botes de 
pintura, como los recipien
tes de múltiples tonos de 
una heladería italiana, e ir 
pintando, despintando, na
da más brotar, los «graffi
ti» sicóticos y los amores de 
Carmen. 

José César ALVAREZ 
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cuento navideño 

<<El Pavo>> 
Hace años, cuando llega

ban las próximas fiestas na
videñas, se veían por las 
calles de los pueblos mana
das de paveros exponiendo 
a la vista de los vecinos su 
mercancía, los cuales ele
gían ellos mismos las piezas 
que más les convenían tan
to en tamaño como en pre
cio. Hecho este pequeño 
comentario, vamos a con
tar la historia o cuento a 
que este encabezamiento se 
refiere. 

Una familia no muy aco
modada adquirió un ejem
plar, no por compra, sino 
por regalo; magnífico ejem
plar, que lo llevó inmedia
tamente a su casa con el 
consiguiente beneplácito de 
sus moradores y muy espe
cialmente de la gente me
nuda. ·El pavo, adquirido 
con alguna anticipación a 
la fiestas de Navidad, fue
ra por un motivo o por 
otro, fue domesticado y ha
cía las delicias de la chiqui
llería, puesto que lo pasa
ban estupendamente con 
dicho animal; varias veces 
se escapó de casa e incluso 
fue necesaria la interven
ción de la Autoridad Mu
nicipal para su recupera
ción, ya que era muy envi
diado por sus vecinos; y no 
era menos el gasto que su
ponía su · manutención, 
puesto que sus propietarios 
no andaban bien de num~
rario para acabar el mes y 
estaban haciendo filigranas 
para ver cómo se prepara
ba el pavo en la noche de 
Nochebuena. 

A medida que corrían los 
días y avanzaba la Navi
dad, se acercaba también la 
fecha en que el pobre ani-· 
mal iba a ser sacrificado y 
abastecer los famélicos es
tómagos de sus dueños; con 
este motivo se formaron 
varios bandos, por el des
tino que se iba a deparar a 
la pobre ave que con tanto 
esmero gozaba del cuidado 
de la familia. 

Por fin llegó el momen
to en que, después de tan
to tiempo de estar delibe-

rando sobre la pena capital 
de cómo se mataba el pavo 
y cómo iban a ser condi
mentados sus despojos. No 
hubo acuerdo, todo eran 
opiniones distintas, que si 
lo matas tú que si lo mato 
yo, que lo hiciera el carni
cero de la esquina, lo cier
to es que no se mataba y 
que nadie se ponía de 
acuerdo, y ante tal situa
ción de la familia alborota
da, la madre, que nada ha
bía tenido que ver en el 
asunto y que además tenía 
ojeriza al pobre bicho, ya 
que decía que no le gusta
ba el pavo -nunca lo ha
bía catado- cogiendo un 
hacha y enmedio del terror 
y estupefacción de la fami
lia y sin encomendarse ni 
a Dios ni al diablo, lo co- -
gió por las alas y colocán
dolo encima del fogón de la 
cocina le asestó un certero 
hachazo en el cuello, que
dando el pobre decapitado 
en el acto y en el extertor 
de su agonía el pavo empe
zó a dar saltos y bandazos 
por toda la cocina y como 
si el cuello fuera una man
guera con la sangre que sa
lía puso la cocina hecha 
una verdadera lástima. 

Después vino lo peor, se 
armó otra vez un jaleo fa
miliar estrepitoso, un es
cándalo de locura. El pavo 
muerto ya no tenía razón 
de ser, y todo lo que pensó 
para celebrar la gran cena 
de Nochebuena se qu~dó en 
aguas de borrajas, puesto 
que nadie quiso comer pa
vo. ¡Lástima que, como 
ahora se dice, no hubiera 
habido un gran consenso, 
para de esta forma llegar 
a un acuerdo para cómo 
matar y presentar el pa
vo debidamente prepara
do en una bandeja y en 
una espléndida mesa para 
celebrar la mejor - de las 
noches. 

Lo referido nada tiene 
que ver con la realidad, en 
su caso era pura coinciden
cia. Felices Pascuas. 

G.P. 
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A la izquierda, la portada del libro editado por la editorial Polonus, dirigida por Ramón González Navarro. A la derecha, una de las pági
nas, en la que el texto de María Jesús Vázquez y el dibujo de Juan Carlos del Campo consiguen el gran valor didáctico de «instruir deleitando». 

La editorial Polonus difundirá libros con la historia de 

Alcalá y poblaciones de alrededor 

se publicó un libro sobre la historia de Torrejón 
dirigido especialmente a los niños 
Textos de Mª Jesús Vázquez e ilustraciones de Juan carios del campo 

Se acaba de crear la editorial ccPolonus», que piensa dedicarse a la publicación de obras de investiga
ción y difusión de la historia de Alcalá de Henares y su entorno. La editorial es netamente alcalaína 
y de carácter privado. La primera obra ha sido «Torrejón de Ardoz, una pequeña historiall, un libro 
con ilustraciones de Juan Carlos del Campo Sánchez, que ha agradado tanto a jóvenes como a adultos. 
La autora, Mª Jesú& Vázquez Madruga, habló con PUERTA DE MADRID de lo que ha supuesto esta 
publicación y de cuáles son las expectativas de esta editorial. 

Mª Jesús Vázquez Madru
ga, diplomada en magisterio 
y licenciada , en Geografía e 
Historia por la Universidad 
de Alcalá de Henares, ha que
rido, junto con Juan Carlos 
del Campo, enseñar de un 
modo divertido y ameno la 
historia de Torrejón de Ar
doz. La editorial Polonus es 
totalmente nueva y ésta es la 
primera obra. Ramón Gonzá
lez, erudito historiador, es el 
director gere~te. «El hecho de · 
que Ramón González inicie 
esta faceta editorial con mili
bro me resulta estupendo», 
comenta la autora. 

Mª Jesús Vázquez 1n1c10 
este libro hace diez años. «Era 
un proyecto que se hizo para 
el ayuntamiento de Torrejón 
en un momento dado. Cam
bió la corporación y la nueva 
dijo que lo que había hecho la 
anterior p.o valía para nada y 
lo echaron todo para atrás. 
Entonces se quedó ahí apar-
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cado. Las otras veces que lo 
intenté con las nuevas conce
jalas de Cultura no tuvo éxi
to. Un día, de casualidad, se 
lo enseñé a Ramón y dijo que 
la idea era estupenda y que lo 
iba a editan>. 

Las ilustraciones del libro, 
de Juan Carlos del Campo, 
son muy vistosas. «Lo que no 
se dice en el texto tratamos de 
decirlo en los dibujos a nivel 
de joyas, armas y vestidos de 
cada época por ejemplo. Era 
una idea dirigida a niños y lo 
que estamos comprobando es 
que a los mayores les encan
ta, sobre todo a los abueletes; 
ya me han llamado varios pa
ra decirme que se lo habían 
pasado muy bien leyéndolo. 
Y o estoy muy ilusionada por
que era un proyecto de esos 
que tienes aparcados», comen
ta Mª Jesús Vázquez. 

«Escribir este libro 
me llevó dos añ()S)> 

A pesar de ser un libro en 
principio dirigido a niños y 
con un carácter ameno, ha lle
vado un gran trabajo de in
vestigación. «Y o hice la par
te histórica y solamente en ar-

chivos, bibliotecas, museos y 
todo eso, me llevó unos dos 
años. Lo más fácil fue escri
birlo; lo más complicado, to
da la investigación previa y, 
de todo ello, ir escogiendo co
sas, eso es muy antipático. Me 
ayudó mucho una persona a la 
que yo tengo mucho cariño, 
Pepito del Campo, un torre
jonero que fue recogiendo-a lo 
largo de los años cosas, noti
cias que iba encontrando; él 
me facilitó muchísimo la la
bor. En el archivo histórico de 
Simancas tuve que leer un 
enorme número de fotocopias 
en una letra horrorosa del si
glo XVI», explica la autora de 
este libro de la historia de 
Torrejón. 

La editorial Polonus pien
sa difundir en libros como és
te, recién editados, la historia 
de Alcalá de Henares y otros 
pueblos de la periferia, siem
pre con un interés cultural. El 
libro ha sido distribuido úni
camente por Torrejón, con 
una tirada de dos mil ejempla
res, aunque se intuye que ha
brá otra edición. 

Los niños están encantados 
con el libro y, comenta la 
autora que «por eso no .se en
tiende como el ayuntamiento 
de Torrejón no ha participa
do. Los niños todos los años 
estudian en el colegio algún 
tema que se refiere a su pue
blo o ciudad. Entonces inun
dan el ayuntamiento para 
preguntar y no tienen nada 
para que se informen y hagan 
los trabajos escolares», conclu
ye Mª Jesús. 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmedtata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El [§1 ceiil 
que menos salta a la vista. . 
Pero el que más va a notar. :..===~ 

Vea la solución definitiva en: •• 
uar 18 

Ctra. Barcelona, K•. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES . 

MADRID - LUGO 



se ha inaugurado el primer estudio de grabación en Alcalá 

«Hacer realidad las canciones de las demás» 
Pretende servir de apoyo a los gn1pos y solistas del corredor del Henares 

Desde hace dos meses los aficionados a la música están de nerte, ya que se ha inaugurado el primer 
estudio de grabación de Alcalá. El proyecto de Juan Carlos Irigoyen, profesional de la música desde 
hace más de 20 años, es facilitar los medios para que los grupos y solistas alcalaínos puedan grabar 
sus maquetas con las que abrirse camino en el mercado discográfico. Esta posibilidad se hace extensi
ble a aquellos para los que la música es n.IJobby: si su ilusión es grabar una canción ahora puede hacerlo. 

En pleno centro de Alcalá, en aficionados que por poco dinero que cada autor tiene de su can
la calle Ramón y Cajal, se ha ins- quieren darse el placer de tener ción: «Es muy interesante. Al 
talado el primer estudio de gra- un disco grabado por ellos mis- principio son muy remisos, pe
bación de maquetas. En él traba- mos: «El panorama musical alca- ro si les sacas todo lo que tienen 
jan Juan Carlos Irigoyen, arre- laíno se oye poquito, más que na- dentro, realmente haces su can
glista, y Juan Antonio Marcos. da porque, al no haber un estu- ción tal y como ellos la habían 
El primero es de San Sebastián dio que pueda echar una mano, pensado. Somos los que hacemos 
y lleva trabajando mucho tiem- la gente se escabulle hacia otros realidad las canciones de los de
po en la música. Muchos sitios. La mayoría no sabe que más». 
compact-disc que están actual- para acceder a las casas discográ- Para conseguir el producto fi
mente en el mercado han sido ficas no es necesario gastarse ni nal, trabajan con instrumentos y 
arreglados por él. Cuando se dos ni tres millones en hacer una también con música digitalizada. 
trasladó a vivir a Alcalá, hace ya producción que a lo mejor luego «La idea básica es: un composi-
10 años, se topó con Juan Anto- es rechazada. Eso es lo que no- tor compone letra y música, lo 
nio y comenzaron a trabajar jun- sotros les ofrecemos, hacer una graba en un magnetofón y viene 
tos. Sus inquietudes son las mis- maqueta que es bastante más aquí. Nos explica lo que quiere 
mas: la música y a ella se económico. También para aque- y nosotros le ponemos fondo, 
dedican. llas personas que quieren grabar percusión, violines, piano ... lns-

Este estudio de grabación como hobby, simplemente por- trumentos que en su casa no los 
quiere servir de apoyo a los gru- que les apetece tener en su casa tiene y que con el equipo que te
pos, solistas y a todos los músi- una canción que ellos mismos nemos aquí sí es posible. Por una 
cos del Corredor del Henares que han escrito» explica Juan Carlos. parte se graba la música de exte
quieren abrirse paso en el mun- Lo que más les gusta de este rior que aporta el cantante a tra
do del disco. También a aquellos trabajo es escuchar la versión vés del micro y los instrumentos 

Juan Carlos lrigoyen 
y Juan Antonio Marcos 

que tenemos si él quiere -tecla
do, pandereta, armónica y 
guitarras-. Por otro lado graba
mos los instrumentos digitaliza
dos. Lo sincronizamos todo y lo 
mezclamos en la mesa de mez
clas. El producto final sale en 
cinta digital y de ella se hacen las 
copias para distribuir en las ca
sas de discos o para que te las lle
ves a casa y las regales». 

010 NÚMERO DE INFORMACIÓN MUNICIPAL , i1tlór11tato t 
00~ Marcando el 01 O obtendrá información 

sobre el Ayuntamiento (Servicios, 
Gestiones, Trámites ... ) y su Ciudad 

(cines, actos culturales, exposiciones ... ). 

Pueden llamarnos: 
Lunes a Viernes: de 8 a 20 horas. 

Sábados: de 9 a 14 horas. 

* Fuera del municipio: 880 28 11 

EXCMO. AYUNf AMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 
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Servicio de Atención al Ciudadano 
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Nuevos valores 
Para un grupo o un solista que 

quiere abrirse paso en el mundo 
de la música esta maqueta es fun
damental, es su tarjeta de visita 
para que se conozca lo que hace. 
Además de la valía de los aspi
rantes, la calidad del sonido en 
la grabación es fundamental: 
«Para un grupo que empieza es 
una inversión mínima. Está la 
gente muy equivocada si cree 
que por ir a Madrid sin muchas 
tablas y grabar en un estudio co
nocido ya va a triunfar. Los es
tán engañando. Nosotros, cuan
do nos topamos con gente que to
davía no está preparada, les he
mos dicho que no queremos que 
se gasten el dinero porque lo que 
tienen que hacer primero es en
sayar. Desde luego ofrecemos 
una calidad de sonido muy bue
na, pero no vamos al negocio por 

.a- el negocio, no queremos aprove-
y charnos de las ilusiones de los 

•a-
;a

lo 
:z

en 
as 
a
.e-

que empiezan, porque otro de los 
alicientes de nuestro trabajo es 
encontrar nuevos valores que es 
lo que hace falta». 

Enrique del Pozo, el de 'En
rique y Ana', y las Hermanas 
V al verde ya han grabado sus 
canciones en este estudio. Estas 
últimas grabaron concretamente 

el tema con el que participaron 
en la pasada edición del Festival 
de Benidorm. 

Juan Carlos y Juan Antonio 
también han formado su propio 
grupo, Mientras dure, y como 
cualquier aspirante a triunfar es-

tán preparando su maqueta. 
«Vamos a seguir los mismos pa
sos que todo el mundo: grabar la 
maqueta, elaborar el dossier con 
las letras y una foto. Todo eso se 
envía a las casas discográficas y
a esperar». Juan Carlos y Juan 

PELETE RIA 
Pezuela de las Torres 

Se complace en saludar a sus 

clientes y amigos deseándoles 

Felices Fiestas de Navidad y Año Nuevo. 

Asimismo, rogamos tomen nota de nuestro 

Antonio aseguran que Mientras 
dure comenzará a sonar muy 
pronto , sobre todo en Alcalá, 
donde tienen pensado actuai:_ 
dentro de unos meses. Para ellos 
y para todos los que preparen sus 
maquetas , mucha suerte. 

NUEVO TELEFONO: 886 90 97 CO\.lCC\Oft p\l\. 
995. 9A 

Esperamos su grata visita 

En Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: PI. Mayor, 1 - Telf.: 886 90 97 

-ABIERTO TODOS LOS DIAS, INCLUSO SABADOS y DOMINGOS-

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES, Visítenos y compruebe calidad y precio. 
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«Ouiero un PSOE unido, no dividido», declaró el concejal, 
quien manifestó · ~ que las declaraciones 
de Miguel Buenestado son «desaforadas» 

Macias, pasible candidata a la secretaría general 
de las socialistas alcalaínas 

El concejal José Macías Soto podría ser candidato a la secretaría general del PSOE local, según 
informaciones que han llegado a PUERTA DE MADRID en las que se habla de que un grupo de 
militantes se muestra dispuesto a presentar a Macías como candidato a encabezar la ejecutiva lo
cal de la agrupación socialista después de marzo, mes en el que se celebra el congreso federal, 
tras el que se realizará la renovación de las ejecutivas regional y local. Los socialistas se encuen
tran en pleno debate precongresual y van tomando posiciones ante las elecciones intemas. 

PUERTA DE MADRID 
consultó con el concejal socia
lista estas informaciones que 
han llegado a nuestra redacción 
sobre su posible candidatura a 
la ejecutiva local. José Macías 
declaró desconocer tales extre
mos: «Yo no tengo conocimien
to del tema, pero sería para mí 
un gran honor, ya que opté en 
una ocasión a este cargo enca
bezando una candidatura que 
fue derrotada». Macías argu
mentó que es una sorpresa pa
ra él esta noticia: «Desconozco 
de qué fuente ha podido salir 
esta información y ni siquiera 
he valorado hasta ahora la po
sibilidad de presentar mi can
didatura, aunque qué duda ca
be de que cualquier militante 
socialista estaría orgulloso de 
encabezar una lista y más si es
tá respaldado por un grupo de 
compañeros. Desde luego, si 
hay un grupo de militantes dis
puestos a forma~ un equipo de 
trabajo conmigo, no dudaría en 
poner toda mi experiencia polí-

tica para trabajar por nuestro 
partido desde el máximo órga
no de dirección». 

El modelo de partido que 
quieren los socialistas es uno de 
los principales debates que se 
están produciendo en este mo
mento. Macías señaló: «Mi 

idea es la de un partido socia
lista integrado en la sociedad, 
sobre todo, de parte del más dé
bil, como son los trabajadores 
y sin olvidar a la mujer y a la 
juventud. El PSOE debe ser so
lidario con las capas sociales 
más necesitades y en él deben 

tener cabida todas las ideas que 
sean progresistas, sin exclusio
nes. Entiendo al partido como 
·un bloque integrador en el que 
todas las opiniones sean oídas 
y tenidas en cuenta». 

Macías añadió que en el 
PSOE deben caber todas las 
sensibilidades: «En él todos los 
cargos de responsabilidad de
ben ser ocupados por las perso
nas más idóneas. Yo creo que 
no hay que hacer tabla rasa con 
respecto al ayuntamiento. Hay 
compañeros en el grupo de con
cejales que se están esforzando 
y están trabajando. Hay que 
seguir contando con esos com
pañeros. Yo no soy de la opi
nión de que nadie gana el di
nero a traición; estoy por el 
cambio en la mayor parte de los 
cargos, pero sobre todo hay que 
tener en cuenta a todos esos jó
venes en edad pero maduros en 
ideas; ellos pueden aportar mu
cho a la corporación y al pro
pio partido». 

Las declaraciones de Miguel 
Buenestado la pasada semana 
en PUERTA DE MADRID, en 
las que hacía fuertes críticas a 
la actual dirección y al grupo de 
concejales, han sido considera
das como «desaforadas» por 
Macías: «Son declaraciones res
petables, pero yo no las com
parto en todos sus términos. 
Creo que responden a las in
quietudes de muchos compañe
ros, pero Buenestado se ha 
equivocado en la forma de 
plantear esas inquietudes. Creo 
que lo ideal y lo sensato en el 
PSOE es hacer la autocrítica en 
el marco del debate interno y 
no hacer una crítica desafora
da», concluyó Macías. 

FIAT UNO Y FIAT TIPO 

-
i 

MENOS 
SOLO HASTA EL 31 DE DICIEMBRE, EN LA RED DE CONCESIONARIOS , llllbfff 

Concesionario Oficial: 
LIDERCAR DOS MIL, S.A. 

Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 
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también está con ellos» 

Nuevas Generaciones de P. 
organizó una fiesta benéfica en 
favor del pueblo de Bosnia 
La caravana principal ya ha salido y la próxima 
se espera que lo haga a principios de enero 

Las Nuevas Generaciones del Partido Popular organizaron una 
fiesta benéfica el pasado jueves 9 de diciembre. Los beneficios que 
se recaudaron se destinarán a ayuda humanitaria para el pueblo de 
Bosnia. Según Rosalia Rodríguez del Río, presidenta comarcal del 
PP, la fiesta, que se celebró en el bar 'Tramontana', resultó un éxito. 

Mantas y medicinas están 
ya camino de Bosnia, en ayu
da de aquel pueblo en guerra. 
Y ello gracias a la campaña de 
ayuda de Nuevas Generacio
nes. Hasta la semana pasada, 
sólo faltaba el dinero para pa
gar la gasolina de la caravana 
y ese dinero se consiguió con 
la recaudación de la fiesta en 
'Tramontana' . «La fiesta fue 
un éxito, se consiguió el dine
ro y estamos muy satisfechos. 
Queremos dar las gracias a to
das las personas que colabora
ron y acudieron a la fiesta. 
Era una cosa que merecía la 

pena», dice Rosalía Rodríguez 
del Río. 

Arturo Soto, miembro de la 
ejecutiva de Nuevas Genera
ciones, explicó que «lo que in
tentamos es solidarizarnos con 
el pueblo de Bosnia-Herzego
vina. Hay que dejar ver que 
el pueblo alcalaíno también 
está con ellos. Ya sabemos que 
hay crisis, somos jóvenes y la 
mayoría de nosotros a lo me
jor no tenemos trabajo, pero 
por lo menos podemos apoyar 
con cien o doscientas pesetas. 
Nuevas Generaciones , si
guiendo al Partido Popular de 

José María Aznar y Ruiz Ga
llardón, lo que ha querido es 
apoyar su política y decir que 
aquí también nos movemos. 
Los pequeños pueblos de Es
paña también nos sentimos 
solidarios con ellos. Aparte de 
las aportaciones económicas 
que ha hecho el partido y Ca
ja de Madrid , hay que decir 
que hay mucha gente que es
tá con nosotros. Aun así, ha 
habido casos de gente que-ha 
quitado carteles que anuncia-

han la fiesta. Esa gente yo 
creo que es desconsiderada 
porque esto no es sólo políti
ca, sino ayuda a unas perso
nas necesitadas ; niños , muje
res etc , que no tienen ropa, 
alimentos ni hogar y necesitan 
un apoyo . Deseamos que ha
ya una paz cercana y que se 
solucionen los problemas». 

La caravana principar ya 
marchó hace unos días y se es
pera que la siguiente pueda 
salir a principios de enero . 

UlTIMOS PISOS EN REGIMEN DE COOPERATIVA 
, 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS MONTE ALCA.LA 

ESTAMOS CONSTRUYENDO 
136 VIVIENDAS CON 2, 3 Ó 4 
DORMITORIOS, PLAZA DE 
GARAJE Y TRASTERO DESDE 
11.425.000 PTAS. Y CON LA 
MEJOR FORMA DE PAGO: 

LA QUE USTED QUIERA 

¡¡NO ESPERE MAS Y VENGA A INFORMARSE!! 
EMPUGE 1, S. A. 
GESTION INMOBILIARIA 

PUERTA de Madrid 

CALLE SAN VIDAL (AUTOBUSES l, 5 Y 6) 
TELS.: 883 48 54 Y 880 20 12 

18 de diciembre de 1995 



comisiones Obreras propone que mientras dure la excedencia 

de Tamayo, el dinero que se gaste en contratar un sustituto se 

dedique a mejorar el parque móvil 

Preocupación en la Policía Municipal 
por la persona que llegue a ostentar la jefatura 
UCT considera que Jesús Callana sería la persona Idónea y 
reconoce que la plantilla pollclal está muy sectorlallzada 

Pablo conzález reconsidera el nombre de Callana 
tras el rechazo que tendrían los sargentos de la plantilla 

Fuentes cercanas a Pablo González confirmaron a PUERTA DE MADRID que el concejal de Seguridad Ciu
dadana pensó en el sargento Jesús Galiana como posible jefe de la Policía Municipal en calidad de director 
de servicios. Galiana, que ocupa un puesto en la Comunidad de Madrid, pero que forma parte de la plantilla 
policial alcalaína como sargento, no ha recibido todavía ninguna oferta al respecto. Por otra parte, el propio 
Pablo González ha reconsiderado la posibilidad de Galiana al encontrarse con el rechazo del resto de sar
gentos. El concejal de Seguridad Ciudadana llegó a desmentirles a los sargentos que Galiana fuera a osten
tar la jefatura después de que éstos le mostraran su disconformidad. Varios agentes consultados señalaron 
como lógica la reacción de los sargentos, puesto que Jesús Galiana lleva más de seis años destinado en la 
Comunidad de Madrid: «Al fin y al cabo, sería UD sargento como ellos el que ostentara la jefatura y encima 
es UD compañero al que conocen y que lleva varios años sin estar con nosotrOS». 

Así pues, la jefatura está en el 
aire y la despedida del subins
pector jefe,JuanJosé Tamayo es 
inminente si se tiene en cuenta 
que ya tiene prácticamente for
malizado su traslado a Madrid. 
En cualquier caso, Tamayo se ha 
mantenido en la más absoluta re
serva al respecto y son muy po
cas personas las que conocen los 
pormenores del traslado. Parece 
ser que Tamayo jugó fuerte en 
sus reivindicaciones salariales: 
«Lo cierto es que el sargento de 
los bomberos de Alcalá cobra 
más que Tama)'O y , si tenemos 
en cuenta trienios y demás aspec
tos que entran en nómina, su 
sueldo es muy parecido al del ofi
cial, Carlos López Tello», confir
mó una de las personas consul
tadas, a la que no le cupo ningu
na duda de que Tamayo cobrará 
más en Madrid y tendrá menos 
responsabilidad. 

Pero también ha podido ser 
decisiva la intervención del al
calde, Florencio Campos. Las 
mismas fuentes comentaron que 
el alcalde había perdido toda la 
confianza en Tamayo hacía ya 
tiempo. De hecho, ése fue uno de 
los motivos por los que al co
mienzo de esta legislatura pudo 
decidirse a dejar las competen
cias de seguridad ciudadana que 
antes ostentaba y declinadas en 
Pablo González, quien así ejer
cería un mayor control sobre la 
jefatura de la Policía Municipal. 
Desde esos momentos todo pasa 
por las manos del concejal, inclu
so la información de los partes de 
incidencias que se da a los me
dios informativos. Sin embargo, 
la despedida de Tamayo abre un 
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grave problema en cuanto a la 
sucesión. Después de la filtración 
sobre la posibilidad de nombrar 
a Jesús Galiana como director de 
servicios, Pablo González lleva el 
asunto con el más absoluto her
metismo, aunque también es 
cierto que de momento todo se 
mantiene en un «impasse» a la 
espera de la despedida de Tama
yo. El propio Pablo González lo 
confirmó días atrás a PUERTA 
DE MADRID al comentar que 
«ahora lo más importante es sa
ber lo que definitivamente va a 
hacer Tamayo», si bien semos
_tró prácticamente seguro de su 
marcha. 

Excedencia 
«El jefe ha dicho muchas ve

ces que se iba pero esta vez pa
rece que va en serio», comentó 
un miembro de la plantilla poli
cial. Sin embargo, la marcha de 
Tamayo no es real, o al menos no 
es una despedida para siempre. 
Tamayo coge una excedencia en 
la Policía Municipal de Alcalá y 
regresa a Madrid, donde tam
bién estaba en excedencia. Esto 
quiere decir que Tamayo puede 
volver cuando quiera a Alcalá. 
Así lo comenta el representante 
sindical de Comisiones Obreras 
en la Policía Municipal, Jesús 
Chillerón, en una carta dirigida 
a PUERTA DE MADRID. 

En cualquier caso, durante to
da la semana no se ha dejado de 
comentar en la plantilla policial 
la posible llega,da de Jesús Galia
na como director de servicios. 
Mientras los sargentos no se 
muestran de acuerdo, en el resto 

de la plantilla hay discrepancias; 
hay quienes simplemente no le 
conocen porque lleva más de seis 
años fuera de la Policía Munici
pal de Alcalá, hay a quienes no 
les parece bien que llegue de la 
forma que se ha planteado, es de
cir, como cargo de confianza po
lítica, y hay quienes lo conside
ran un excelente profesional. La 
aceptación de Galiana sería alta 
en el grueso de la plantilla, según 
las impresiones que ha recogido 
PUERTA DE MADRID, con ex
cepciones importantes. 

Lo que sí es cierto es que Je
sús Galiana no ha dado un solo 
paso en la dirección de ser el su
cesor de Tamayo. Según ha po
dido saber PUERTA DE MA
DRID, ni siquiera ha recibido 
oferta alguna, aunque, claro es
tá, para él sería un honor y ha re
presentado todo un orgullo el que 
se haya podido barajar su nom
bre. Galiana también se muestra 
convencido de que antes de que 
pudiera haber alguna decisión se 
tendrían que analizar muchos as
pectos y él mismo comprende 
que, si fuera real y firme su po
sible nombramiento, ello pueda 
provocar discrepancias entre al
gunos de sus compañeros. 

No debe haber problemas en 
el relevo provisional al 
mando de la Policía Local 

A continuación publicamos la 
carta que a este respecto ha re
mitido a PUERTA DE MA
DRID Jesús Chillerón, miembro 
de la ejecutiva de QCOO en el 
Ayuntamiento y Policía Local: 

«En los últimos días se está ha
blando y a mi juicio especulan
do demasiado sobre las conse
cuencias de la marcha del Jefe de 
la Policía Local. En concreto en 
los posibles problemas del rele
vo en la Jefatura. Vayamos por 
partes: 

1° .- La decisión de ocupar la 
Jefatura de Policía Local por un 
Subinspector tuvo un fuerte 
componente político, en un mo
mento y circunstancias concre
tas. No era necesario, ni lo es, 
aunque el Reglamento Marco lo 
prevea. 

2° .- La marcha del Subins
pector (si es que al final se mar
cha) que con todo lo que se está 
escribiendo parece ya inevitable, 
es una marcha provisional, por
que lo haría con la «excedencia 
especial» que hay para Funciona
rios de una Administración a 
otra. Esas excedencias dan la 
oportunidad de volver cuando lo 
desean los interesados ya que si 
no lo aceptasen el Ayuntamien
to en este caso, tendría que obli
gatoriamente pagarle el sueldo. 

3° .- Al ser así, ¿cómo un 
Ayuntamiento cualquiera, con la 
situación económica que tienen, 
podría permitirse tan descabella
do lujo? 

4° .- La solución de traer a un 
Director de Servicios, que no 
existe en toda la CAM si exclui
mos Madrid, a mi juicio no se
ría tal solución; no sólo-porque 
la vuelta del Jefe actual se pudie
ra dar en cualquier momento co
mo se explica en el apartado 2º, 
y entonces juntarse dos super
mandos, y con ello el despilfarro 
económico, sino que para más 
inri el cargo recayera (como se 
especula) en un antiguo compa
ñero ahora en excedencia espe
cial, ello crearía una situación de 
muy negativas consecuencias pa
ra el buen funcionamiento del 
servicio, ya que sería inevitable 
un fuerte e innecesario malestar 
entre los Sargentos que hay en el 
Cuerpo, al ver que un antiguo 
compañero de su promoción que 
se marchó al poco de ascender 
venía ahora a dirigirles a ellos. 
Y no porque Jesús Galiana no 
sirva para el puesto, al que ni 
mucho menos quiero cuestionar, 
sino porque lo que digo sería ine
vitable, y no lo digo de forma 
gratuita ni a la ligera, todo lo 
contrario, el simple rumor ya ha 
puesto ese ambiente en guardia. 

5° .- La solución normal y na
tural es del Oficial Sr. Tello, y 
que le guste o no, no lo sé, pero 
obligatoriamente debe asumir. 
Así, que si con un Oficial y cin
co Sargentos hay problemas pa
ra el funcionamiento de la Poli
cía Local, apaga y vámonos. 

PUERTA de Madrid 



X 
1- Si a éste número de mandos le 
1- sumamos una mayor dedicación 
,_ del Concejal de Seguridad Ciu-
le dadana, lo que parece ser un pro-
'Il blema sería simple anécdota. Pa-
e- ra tal fin, el Concejal sólo nece-
>r sita las mismas ganas para con la 

Policía como tiene con el OADE. 

la 
Para ello, debe asumirse y ver 

. n 
si de verdad una plantilla como 

te 
la nuestra de algo más de 140 
personas, con una escala de man-

)-
dos de: Un Subinspector u Ofi-e-
cial, cinco Sargentos y 14 Cabos, 

s, . no es suficiente para garantizar lo el normal funcionamiento. Apar-

s- te Concejal y Alcalde como Jefe 

r-
absoluto del cuerpo. Yo creo que 

tá 
ya está bien. 

6 ° . - Mientras dura la exce-e, dencia del Subinspector yo pro-r-
pondría que el dinero que se de-ia 
be ahorrar el Ayuntamiento en a-
ese sueldo no lo gaste en otro, si-a 

la 
no que lo dedique a mejorar el 

lo 
Parque Móvil, que falta le hace, 
así como algunas que otras emi-

Sl 
soras, esa sería la mejor inver-

!1-
sión . X 

. 1-
7° .- Tampoco a la Policía Lo-o. cal se le da desde el Ayuntamien-

Lil 

la 
to la in!lportancia que debe tener, 
por eso le faltan apoyos y presu-

!l, puestos, pero eso es una rémora. a-
8° .- En favor del Subinspec-

Lil 
tor que se marcha, sólo puedo de-

10 
cir que efectivamente es el peor 

.i-
pagado de la CAM, incluso deje-
faturas ocupadas por rangos de e-
hasta dos grados menores al su-ie yo, y que la diferencia es muy e-
importante en la mayoría de los o-

o casos. Tampoco a nadie se le es-
' capa que aquí toda la Policía ga-r-

namos menos que la media de la ro 
ás 

CAM. 

se Y por último, para terminar 
a- con el cúmulo de especulaciones 
e- y rumores, a veces increíbles, de-
:le cir que no hay «pacto de no agre- X 
a- sión» ni nada que se le parezca 
.el entre Jefatura y Sindicatos. La 
le fuente de esa «información» de-
ar be estar seca, nadie puede obviar 
el los fuertes enfrentamientos babi-
10 dos y por haber entre Sindicatos 
11e y Jefatura, y no me quiero jac-
er tar por ello, porque pienso que 
os. siempre que los hubo había so-
10 bradas razones, hacer memoria. 
ni Por ejemplo en los últimos tres 
.r , meses ha habido tres comunica-
. e- dos internos donde Jefatura y 
!la Concejalía no recibían precisa-
lo mente flores. Y que nadie lo du-
!la de, si tuviera que haber un pac-
l. to por el bien de las relaciones y 
a- del entendimiento que repercu-
y tirán favorablemente en el serví-

ro cio y sus condiciones, lo habría 
. r. sin ninguna duda . 
n-
a- Jesús CHILLERON MOTA 
li- Ejecutiva CC.00. 

Ayuntamiento y Policía Local» 
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- Viruelas de Jamón Ibérico. 
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- Corazón de Alcachofa relleno de espinacas, piñones y uvas pasas. 
- Frito de Bogavante. 

-O-
EXTRACTO DE CAZA DE PLUMA CON RAVIOLIS DE SETAS. 

-0-
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-0-
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'te\is.~ SS?> 0116 . 

- Agua de los Manantiales de Lanjarón. rAX~ SS?> os ?.1 
- Carro de Licores y Aguardiantes. 
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Aunque los dos están de acuerdo en su valía como profesional 

Los responsables de UGT y de cooo discrepan sobre la 
conveniencia de que Galiana 
llegara a ser jefe de servicios de la Policía Municipal 
Chillerán señaló que la llegada de Pablo González como concejal de 
seguridad Ciudadana no ha ayudado a mejorar la situación 
Sáez Ballesteros: <<Tamayo es una buena persona, pero la labor que 
ha realizado profesionalmente me ha desencantado» 

El representante de UGT en la Policía Municipal de Alcalá, Isaac Sáez Ballesteros, señaló a PUERTA 
DE MADRID que la despedida de Juan José Tamayo en la jefatura llega en un mal momento: «Aun com
prendiendo las causas que pueda tener, creo que su decisión llega en un mal momento. La verdad es 
que el jefe cobra menos que gente que está por debajo de su categoría y que le llegan a sacar unas 
70.000 pesetas de diferencia. Es un mal momento porque la Policía hoy está muy mal; hay muchos inte
reses sectorializados, tanto por parte de los sargentos como por parte de la policía de barrio». 

Sáez Ballesteros señaló que, 
si al final es Galiana el elegi
do para ocupar la jefatura, se 
mostraría satisfecho: «Es un 
buen profesional; yo estuve 
trabajando con él durante seis 
años y dos de ellos él fue sar
gento en Alcalá. Para mí se
ría fantástico que él viniera». 

El representante de UGT 
señaló que «profesionalmente 
me ha desencantado la labor 
que ha realizado Tamayo, pe-

ro tengo que reconocer que es 
una buena persona. Y o creo 
que la Policía Municipal está 
peor que antes de llegar Ta
mayo. El es una gran perso
na que se ha dejado llevar por 
el último que llegara y no ha 
sabido imponer su criterio». 

«No es bueno que las cosas 
se reivindiquen sectorialmen
te; las cosas hay que negociar
las colectivamente. Yo no soy 
partidario de que por sectores 

se negocien cosas a espaldas de 
los sindicatos», manifestó 
Sáez Ballesteros sobre el pro
blema de las reivindicaciones 
planteadas por la policía de 
barrio: «Sobre el tema de los 
sargentos, no tengo pruebas, 
pero me han llegado comenta
rios de fuentes fidedignas de 
que los sargentos nos quieren 
sacar a los sindicatos del con
texto negociador sobre temas 
policiales. Si eso es así, toma-

remos nuestras medidas por
que eso incluso está promul
gado por el general Monzón 
como jefe de la Policía Muni
cipal de Madrid. 

Jesús Chillem: «Tamayo, por 
su preparación, podría haber 
dado bastante más de sÍ» 

El representante sindical de 
CC.00. en la Policía Muni
cipal de Alcalá, Jesús Chille
rón, manifestó a PUERTA 
DE MADRID su valoración 
sobre la jefatura deJuanJosé 
Tamayo: «Creo que por su ju
ventud y su preparación es un 
hombre que podría haber da
do bastante más de sí. Se va 
sin explotarse profesional
mente. En cualquier caso, el 
trato humano que nos ha da
do a la plantilla ha sido co
rrecto, en ocasiones demasia
do benévolo, pues tendría que 
haber impuesto más su condi
ción de jefe en algunas ocasio
nes», dijo Chillerón, quien 
añadió que «no me refiero a la 
disciplina como tal, sino en 
cortar situaciones que han po
dido enrarecer el ambiente. 
Sus relaciones con el alcalde 
no le han dado facilidades y 

CfNTRO 
MuN1c·1P~L de 

~\C\l~A MUNJC¡p~ 

1 ~. de . :=:=:i. 
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Jesús Chillerón Mota, representante de CCOO 

han podido influir en los tres 
últimos años de formas nega
tiva». 

Chillerón señaló que la lle
gada de Pablo González como 
concejal de Seguridad Ciuda
dana no ha ayudado a mejo
rar la situación: «Todos espe
rábamos mucho más de su lle
gada, pero la realidad es que 
no está siendo una etapa de lo 
más positivo para la Policía 
Municipal. Cierto es que 

cuando llegó se encontró con 
un importante conflicto en la 
plantilla, como fue el asunto 
de la equiparación salarial con 
otras policías de la comunidad 
de Madrid. Es posible que por 
ello nos esté pasando factura». 

El representante de Comi
siones Obreras señaló que Ga
liana puede ser un buen jefe 
de la Policía Municipal de Al
calá: «El tiempo que estuvo en 
Alcalá fue una excelente per-

Isaac Sáez Ballesteros, representante de UGT 

sona; puede tener cualidades 
para desempeñar el cargo si 
al final es la persona elegida, 
lo mismo que algunos otros 
sargentos de la plantilla». 

Chillerón manifestó, no 
obstante, que el de director de 
servicios es un cargo que no 
debería cubrirse: «Yo creo 
que a él mismo no le intere
saría porque sería un cargo de 
confianza política y vendría 

sin galones. De todos modos, 
ya argumento que no se debe
ría cubrir el puesto y que el 
dinero que se ahorrara se in
virtiera en mejorar el parque 
móvil. También quiero acla
rar que no es cierto lo que se 
ha sugerido sobre que hubie
ra un pacto de no agresión en
tre los sindicatos y el jefe. Pe 
hecho, los enfrentamientos 
más fuertes los ha tenido con 
Comisiones Obreras». 

Henacar, S.A. 
/ 
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Pese a la precariedad del parque móvil y de las necesidades de coches 

un vehículo nuevo de la Policía Municipal lleva 
seis meses guardado a la espera de su estreno 
La Policía Municipal no puede estrenar una furgoneta porque no se ha 
hecho la adaptación necesaria para un vehículo policial 

La Policía Municipal de Alcalá tiene desde hace seis meses un vehículo nuevo que no puede poner 
en uso porque no se han hecho en él las reformas mínimas y necesarias para convertirlo en un coche 
policial. A pesar de las graves deficiencias y necesidades que tiene el parque móvil policial, el auto
móvil, lma furgoneta Nissan Vanette, lleva más de tres meses guardada en el cuartel de la Policía Mu
nicipal y en total seis meses adquirida. 

PUERTA DE MADRID no 
ha podido ver el vehículo en 
cuestión pero fuentes policia
les, después de leer el artícu
lo sobre la precariedad del 
parque móvil de la Policía 
Municipal, relataron el caso 
de la furgoneta guardada des
de ya hace varios meses para 
ponerlo como ejemplo de lo 
que dieron en ll~mar «la des
preocupación del concejal de 
Seguridad Ciudadana». Esta 
furgoneta permanece guarda
da en las dependencias muni
cipales a la espera de hacer 
unas pequeñas reformas de 
adaptación a su uso policial: 
«Hay que instalarle el equipo 
de comunicaciones, ponerle 
los rotativos y poco más. Es 
algo que cuesta cuatro duros 
y por cuatro duros el concejal 
prefiere tenerla guardada a 

pesar de la falta que hace>>, co
mentó un agente que fue muy 
explícito en relación a su 
nombre: «Evidentemente pi
do quedar en el anonimato 
porque la cosa está muy re
vuelta y los expedientes con 
sanciones están a la orden del 
día en nuestra plantilla. He
mos llegado a una situación 
que prácticamente nos era 
desconocida». 

Otro policía confirmó que 
la situación de los coches que 
forman el parque móvil es 
muy precaria: «Casi todos los 
días tenemos que dar parte del 
estado en que están los coches. 
Es un auténtico milagro que 
un día no tengamos ningún 
problema y eso redunda, ló
gicamente, en la efectividad y 
rapidez con la que podemos 
acudir a una intervención», 

~ Talleres 
fA9= AGUSTIN GIL 
REPAUCIOI GEIEUL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 
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dijo este policía recordando 
que una noche, no hace mu
cho, se tuvo que realizar una 
persecución muy larga a un 
coche que no se paró al reque
rimiento de unos compañeros. 
El coche en cuestión les fue 
dejando, les fue dejando y 
menos mal que colisionó sin 
consecuencias graves; eso fue 
lo que permitió alcanzarlos 
porque, si no, se los hubiera 
perdido. ¿Que si es verdad? 
En los partes de incidencias 
estaba escrito; fue una perse
cución que se hizo práctica
mente hasta Madrid». 

Los agentes policiales con
sultados coincidieron en seña
lar que «tenemos un concejal, 
Pablo González, megalóma
no, y al que le gusta quedar 
bien ante el alcalde más que 
la efectividad. Lo de inaugu
rar el Nissan Patrol a bombo 
y platillo estuvo muy bien, 
pero se ha perdido efectividad 
por parte de la patrulla de 
Medio Ambiente en el parque 
de los Cerros. Antes, con las 
motos, llegaban a cualquier 
sitio, ahora con el coche se 
ven muy limitados». Otro 
agente señaló que «el todote
rreno vale para un día de llu
via pero nada más; lo más efi
caz para este cometido son las 
motos». 

«Si es que da hasta asco 
mc;>ntarse en uno de nuestros 
coches», afirmó otro poli-

cía: «No me extrañaría que al
guien llegara a coger una in
fección en ellos porque, como 
muchas veces tenemos que 
trasladar a heridos al hospital, 
a infecciosos y borrachos, te 
encuentras manchas de sangre 
en cualquier sitio del coche. 
Aparte, es que es una guarra
da lo sucios que están los ve
hículos por dentro». 

Y si los coches están mal, 
hubo quien apuntó que lo de 
las motos es desolador: «Hay 
una moto que lleva de seis a 
ocho meses averiada y que por 
tanto no se puede utilizar». 

Artistas 
muy especiales 

Más que nunca. Este año 
y por primera vez, la bri
llante idea de AUTOMO
CION ALCALA de pa
trocinar el Primer Concur
so de Dibujo Infantil, un co
che en Navidad será una 
gran fiesta de colorido e 
ingenio de nuestros me
nores. Vayan desde aquí 
nuestros mejores deseos 
de éxito para la mencio
nada empresa que esta
mos seguros continuará 
batiendo records en la 
venta de automóviles 
nuevos y usados con la se
riedad y garantía Euro
pea de la que ya es mere
cedora. 

Para los interesados, 
Automoción Alcalá está 
en Vía Complutense, 
113, teléfono 880 10 12. 
Y durante este mes tiene 
ofertas muy esp~ciales. 

Puedes ahorrarte hasta 
600.000 pesetas si com
pras un Xantia con me
nos de 5.000 kilómetros 
o de 3 meses de uso. 

R. 

PUERTA de Madrid 



Antonio Ruiz García vive por triplicado 

«iOuiero un carnet de identidad para mí solo!» 
Ni Kafka lo hubiera mejorado. El escritor existencialista hubiera tenido el ideal argumento de una 

novela con la historia de Antonio Ruiz García, un vecino de Alcalá que ha detectado que existe por 
triplicado. Este vecino de la plaza del Primero de Mayo aparece tres veces registrado en la oficina 
del DNI de la comisaría de Policía de Alcalá con el mismo número de carnet y en tres domicilios distin
tos, el suyo propio, un piso de la calle Martín de Iraola y otro de la calle Río Almonte. Desde hace al
gún tiempo ha venido teniendo problemas, pero su auténtica odisea data del día en que le pasaron a 
cobrar tres recibos de la contribución, el Impuesto de Bienes Inmuebles. 

Ruiz García fue a investi
gar en comisaría de Policía si 
su documento nacional de 
identidad estaba en orden 
cuando le pasaron los tres re
cibos de pago de la contribu
ción. En comisaría aparecía 
en dos ocasiones su nombre 
con el mismo número de DNI, 
pero es que en el ayuntamien
to aparece en tres ocasiones 
con su nombre y su DNI. 

«Estoy preocupado porque, 
claro, puede ocurrir cualquier 
problema y verme envuelto, 
sin comerlo ni beberlo, en al
gún asunto raro del que yo no 
tengo nada que ver», dijo An
tonio Ruiz García, quien ase-

guró que hace algún tiempo 
llegó a recibir la pensión de 
jubilación de un señor que vi
vía en Castrourdiales (Canta
bria): «Lo notificamos y tar
daron tres meses en averiguar 
quién era ese señor hasta que 
la cosa quedó zanjada, porque 
lo mismo que no quiero ver
me envuelto en problemas, 
tampoco quiero lo que no es 
mío». 

Antonio Ruiz García tuvo 
también problemas para la 
adjudicación de la vivienda 
en la que reside por parte del 
ministerio: «Nos dijeron que 
no podían adjudicárnosla por
que aparecía otro señor con el 

mismo carnet de identidad, es 
decir, el mismo nombre y el 
mismo número. Al final recu
rrimos a la Asociación de V e
cinos y se pudo arreglar la 
cosa». 

Pero claro, la situación lle
gó a agravarse cuando se le 
presentaron tres recibos, per
tenecientes a tres pisos, para 
el pago de la contribución 
mientras que él asegura que 
sólo tiene la vivienda social en 
la que reside, en la plaza del 
Primero de Mayo: «Fuimos al 
ayuntamiento y de allí a la co
misaría de Policía porque nos 
dijeron que fuéramos allí a so
lucionarlo. El señor que nos 

Paz, 5lmor y :f efícídad 
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Antonio Ruiz García, 
con su esposa 

atendió allí nos dijo que no 
nos preocupáramos porque es
to es corriente. También nos 
fuimos a la Guardia Civil por
que mi mujer dijo que no se 
fiaba del todo. En el cuartel 
de la Guardia Civil nos dije
ron que lo teníamos que solu
cionar en la comisaría, pero 
que no nos preocupáramos. 
Y o lo que quiero es que me 
den un carnet de identidad 
para mí solo». 

Su mujer recorrió los domi
cilios en los que constaba An
tonio Ruiz García. En uno de 
ellos, un hombre que tenía el 
mismo nombre que su mari
do ya ha fallecido pero en el 
otro domicilio no consta nin
guna persona con ese nombre. 
Hace ya algún tiempo el ma
trimonio hubo de solucionar 
también un impago de agua 
que no dependía de ellos. Es 
decir, que cuando Antonio 
Ruiz García pide un carnet de 
identidad para él solo está en 
su legítimo derecho; ello le va 
a quitar más de un problema. 

ALOUILO NAVE 
Polígono Azque 

2.500 m/2. 
Todos los servicios. 

Opción división en dos 
de 1.200 y 1.300 m/2 

Teléfono y FAX: 888 2132 
- ---- ------ --

CHALET Peñas ALBA 
¡OPORTUNIDAD! 

• 270 m/2 construidos 
* 500 m/2 de parcela 

-Posible cambio piso en Alcalá
, Telf.: 880 19. 94 
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Durante los días 17, 18y19 de diciembre 

111 Jornadas Gastronómicas 
del centra castilla · La Mancha 

Durante los próximos días 17, 18y19 de diciembre, tendrán lugar las m Jornadas Gastronómi
cas organizadas por el Centro de Castilla - La Mancha, y cuyo programa es el siguiente: 

Viernes, 17 
19'30 h.: Proyección del vídeo 

de nuestra última Semana Cultu
ral. 

20'00 h.: Presentación de las 
Jornadas por el Presidente del 
Centro, D. Jesús V al verde Andrés. 

20' 15 h.: Pregón de las Jornadas 
por el Ilmo. Sr. D. Adolfo Nava
rro Muñoz, Director Provincial del 
Ministerio de Educación y ciencia. 

En este acto se entregarán pla
cas a D. Juan Pedro Aguilar y a 
Nuestra Dulcinea 93. 

21 '00 h.: Actuación de la Poli
fónica V alcalaína. A pesar de su re
ciente creación como grupo polifó
nico , ha participado en diferentes 
Maratones y Certámenes con gran 
éxito. 

22 ' 00 h . : Se servirá un vino de 
Nuestra Región a los asistentes. 

Sábado, 18 
19'30 h.: Votación para elegir la 

nueva Junta Directiva. 

20'15 h.: Charla-coloquio sobre 
el tema «La gastronomía de Nues
tra Región» por D . Claudio García 
Galindo, jefe de cocina del Hotel 
Meliá Castilla de Madrid. 

21 ' 00 h.: Degustación, por par
te de los asistentes , de los platos 
preparados por los concursantes, 
regados con vinos de Valdepeñas. 

22'00 h.: Baile popular ameni
zado por la Orquesta «Los Lobos». 

22'30 h.: Proclamación de la 
Nueva Junta Directiva y entrega 
de premios a los ganadores del con
curso gastronómico. 

Desfile de modelos organizado 
por «Peletería Gespisa». Finaliza
do el desfile se procederá al sorteo 
de una de las prendas exhibidas 

por las modelos, entre los socios 
asistentes. 

23'15 h.: Prosigue el baile has
ta las 3 de la madrugada. 

Nota: Los participantes en el 
concurso deben de entregar sus 
platos a las 19'30 horas. Los actos 
de este día tendrán lugar en la Ca
fetería del Polideportivo Virgen 
del Val. Avda. del Val, 4. 

Los actos del día 17 se celebra
rán en el Restaurante Oliver' s. C/ 
Paseo de la Estación, 15. A los asis
tentes se les entregará una insignia 
con el anagrama del Centro Cas
tellano-Manchego. 

Domingo, 19 
12'00 h.: Degustación de gachas 

acompañadas de torreznos. 
Lugar: Mesón Sancho Panza, 

sede de Nuestro Centro. C/ Virgen 
del Val, 3 . 

13'00 h.: Traca final de fiesta en 
el Recinto Ferial. 

Receta ganadora 
en la edición anterior 

La «Sopa de Almendras», fue 
la receta ganadora de la edición 
anterior de estas Jornadas Gas
tronómicas del Centro Castilla 
- La Mancha, y su autora Ana 
María Sánchez. 

Ingredientes: 
- 300 grs. de almendra 
- 350 grs. de azúcar 
- 112 litro de leche, 
- 1 poquito de canela 
- 8 bizcochos de soletilla o 

lenguas de gato. 

PREPARACION: 
Se trituran finas las almen

dras junto con el azúcar. 
Esta pasta se deshace con un 

poco de leche y se pone a her
vir con la canela durante un 
cuarto de hora; después se re
tira y a esa crema se le añade 
el resto de la lehce. 

En un recipiente se colocan 
los bizcochos y se vierte la cre
ma; espolvoreando la canela. 

Se puede variar la cantidad 
de leche y azúcar, según guste 
más o menos dulce o espesa. 

el. Empecinado, 7 (Junto PI. Santos Niños) -ALCALA DE HENARES 

CAFETERIA, por la mañana 
MESON, al mediodía 

COPAS, de noche 

¡¡ven a conocernos!! 

i ABIERTO A PARTIR DE LAS 8 MAÑANA i 

11 de diciembre de 199! PUERTA de Madrid 



· ~ ·-- Fiesta por todo lo alto con famosos del mundo del espectáculo 
que han pasado por el grupo 

Los niños de Paz carrero han crecido y le han he· 
cho cumplir al TELA 15 años 

El grupo TELA cumplió quince años de vida sobre un escenario como corresponde a una compañía teatral 
que ha atravesado por diversos avatares pero que tiene por objeto seguir mostrando toda la magia de las 
artes escénicas. El grupo representó en el Teatro Salón Cervantes su último trabajo 'Dios', una comedia de 
Woody Allen y después de la representación del primer día, el sábado todos, jóvenes y veteranos, históricos 
y niños que comienzan su devenir en las tablas escénicas, se fueron juntos a celebrar esos quince años en 
una fiesta familiar celebrada en la casa de la Juventud, lugar en el que han dedicado muchas horas de trabajo. 

En la fiesta estuvieron his
tóricos del TELA como Anto
nio Albella, presentador tele
visivo y cantante del grupo 
Locomía, la actriz Yolanda 
Arestegui, que por ciento va 
a ser madre de un bebé, y su 
marido, el también actor y 
presentador televisivo, Jesús 
Cisneros. No faltaron otros 
históricos del grupo como Jo
sé Carlos V ázquez o Miguel 
Angel Ontanalla. Ellos, los ve
teranos, los históricos, y tam
bién los más jóvenes, los que 
empiezan, han hecho cumplir 
quince años al TELA, y por 
supuesto, Paz Carrero. 

También estuvo en la fies
ta el presidente de la Asocia
ción de Vecinos Sin Casa, 
Victoriano Fernández, esta 
vez en una actuación menos 
reivindicativa pero más agra
decida. Paz Carrero recordó 
cómo el exconcejal fue una 
pieza importante para poner 
en marcha todo el engranaje 
del TELA en sus inicios. El 
desde el ayuntamiento con 
una persona como Rosario 
Fernández Dovermans contri
buyeron a su modo a impul
sar el TIA. 

Paz Carrero se sintió muy 
emocionada en la fiesta: «Uno 
se lleva hoy la impresión de 
que esto ha merecido la pena. 
La verdad es que yo lo he no
tado siempre. La gente del 
grupo de alguna forma u otra 
siempre ha manifestado ese 

PUERTA de Madrid 

cariño que hoy puede verse 
aquí. Que hoy haya venido 
tanta gente me deja sin pala
bras. Aquí hoy hay mucho ca
riño y eso me emociona». 

Los quince años suponen, 
según Paz Carrero, mucho 
trabajo, mucho tesón, muchas 
puñaladas traperas pero tam
bién mucho seguir a pesar de 
lo difícil que nos lo han pues
to . Ese es mi carácter y siem-

pre va a ser asÍ». Paz Carrero 
aseguró que el grupo ya se en
cuentra ensayando su próxi
mo trabajo 'Madre, el drama 
padre', dejardiel Poncela, un 
autor que es caro por los de
rechos que cobran sus herede
ros. Pero Jardiel Poncela no 
se hace porque es un olvida
do y resulta caro hacerlo por
que son muchos los persona
jes que intervienen. Pienso 

que ya es hora que se conozca 
a Jardiel Poncela». Y ahí si
gue Paz Carrero, luchando 
con su eterno sambenito de 
trabajar con niños y pelean
do por dar a conocer el teatro. 
Buscando la calidad y el reco
nocimiento que generalmen
te desde Alcalá se le niega. 

I 
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«Los de Unión FENGSA no aparecieron a ninguna 
hora ni nos han dado explicaión alguna» 

vecinos de Nuestra señora de Belén 
tuvieron problemas de luz 
El maror fue para quienes tienen instalación de luz noctuma; 
olía a quemado r los fusibles hacían un fuerte n1ido 

Los vecinos del portal n°30 de la calle Nuestra Señora de Belén 
han tenido problemas con la luz. Esta comenzó faltándoles hace unos 
días y el asunto se agravó para los residentes que tenían instalada 
la luz nocturna: un fuerte olor a quemado y un mido que no cesaba 
aunque se desconectasen los plomos del cuarto de contadores. En 
el momento de la visita de este semanario, todavía estaban espe
rando que acudiera el personal de Unión FENOSA para arreglar la 
avería que afecta a 16 familias, según el presidente de este portal. 

Todo comenzó el pasado do
mingo, cuando los habitantes se 
encontraron sin luz por la noche. 
Esto se repitió también el lunes. 
El conflicto más grande llegó la 
noche del martes. Los fusibles de 
algunas viviendas comenzaron a 
hacer un ruido continuado. 

«Olía a quemado que era in
creíble; eran cerca de las once y 
media de la noche. Yo llamé al 
00.3 y me dieron un número don
de no me contestaba nadie. En
tonces sólo se me ocurrió llamar 
a la policía. El olor a quemado 
era en las casas que tenemos luz 
nocturna. La policía estuvo aquí 

con nosotros casi tres horas. En
tonces llamé a la central de 
Unión FENOSA en Madrid. Pe
ro la señorita que respondió al te
léfono no hizo ni caso. Dijo que 
eso no era problema suyo, que la 
avería estaba en Guadalajara. 
Volví a llamar al cabo de una ho
ra, para preguntarle si iba a ve
nir alguien. Entonces me contes
tó, con malas palabras, que si no 
venían en el transcurso de la no
che, lo harían por la mañana. En 
este país, hasta que no ocurre 
una cosa gorda, no se mueve na
da. Al final no aparecieron a nin
guna hora, ni nos han dado ex-

-Un nuevo ano 

lleno de salud) 

paz y 
prosperidad 

les desea 

Clínica San Nicolás 
- al servzczo 12 anos 

del público alcalaíno 
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plicación ninguna», dice Lucia
no Méndez, el presidente del 
portal. 

A pesar de que el problema 
más agudo era el de los vecinos 
con instalación de luz nocturna, 
el resto de los habitantes del por
tal también se vieron afectados 
porque no les llegaba la corrien
te en toda su potencia. 

El presidente continuó comen
tando: «Lo que es increíble es 
que , en Alcalá de Henares, 
Unión FENOSA no tenga mate
rial para arreglar esto, según 
ellos, y que se tenga que despla
zar hasta Madrid para buscarlo. 
Después no lo arreglaron de to-

dos modos. Y eso era peligroso. 
El olor a quemado se pasó a las 
tres horas aproximadamente. El 
problema viene además desde el 
año pasado y no lo arreglan. Pa
rece mentira que una empresa 
tan grandiosa como la suya ten
ga ahí un cuarto de contadores 
donde se necesitaría más fuerza. 
En este edifico no había nadie 
con la luz nocturna y ahora so
mos ocho vecinos; eso significa 
que la línea está más recargada 
y ellos lo saben porque son los 
que vienen a instalar el aparato». 

Parece ser que algunos vecinos 
de un portal cercano se vieron 
también afectados por la avería. 

DISCOTECA 

* FIESTA DE NOCHEBUENA 
A partir de la 1 de la madrugada 

GRAN GALA DE 

NOCHEVIEJA 

* 

CHAMPAN Y COTILLON 
Chocolate de madrugada 

jReserve su mesa personalmente! 

FIESTA DE REYES 
DIA 5 DE ENERO 

CHAMPAN, ROSCON Y REGALOS 

C/. Manuel Azaña, S/N - Telf.: 881 87 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Al autor le gustaría que en Alcalá se creará una asociación de belenistas 

La casa de Andalucía inauguró un espectacular belén 
El sábado día 11 de diciembre la Casa de .Andalucía inauguró el belén que durante todas las navida

des estará expuesto en esta entidad, una obra de arte que llama la atención por su espectacularidad. 
De gran tamaño, el belén de la Casa de .Andalucía es obra de un andaluz afincado en Guadalajara, 
quien tiene como deseo que en Alcalá haya una asociación y un taller de helenistas. 

Francisco Pérez Bustaman
te ha sido el autor del espec
tacular nacimiento montado 
en la Casa de Andalucía, en el 
cual ha utilizado corcho rús
tico para realizar el paisaje. 
Las construcciones están rea
lizadas en prodexpan labrado 
con soldador y después recu
biertas con una capa de esca
yola y pintura. l\.1otores, lu
ces, efectos especiales hacen 
del belén una historia en mi
niatura del nacimiento de 
Cristo en Belén hace 1994 
años. 

El autor habló en la presen
tación de su obra de la impor
tancia que tiene el belén en la 
tradición española y expresó 
a PUERTA DE l\.1ADRID su 
deseo de que en Alcalá se crea
ra una asociación y un taller 
de helenistas. En la inaugu-

Francisco Pérez Bustamante 
ha sido el autor del celebrado 

nacimiento montado en la Casa 
de .Andalucía. 

HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE • CAFETERIA 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE .ACONDICIONADO, 

TELEFONO, F.AX~ HILO MUSI~.AL Y R.AD.IO-TV 

Antigua N-II Km. 31 '750 (Vía Complutense, 112) · Tlfs. 888 14 50-54 - ALCAL\ 

ración también estuvo presen
te el alcalde de Alcalá, Floren
cio Campos, quien dedicó 
unas palabras al belén co
mo instrumento familiar típi
co de las navidades españolas. 

El belén de Francisco Pérez 
Bustamante, tal y como está 
concebido, fue creado el pasa
do año y exhibido en Guada
lajara, pero hacerlo de nuevo 
para la Casa de Andalucía de 
Alcalá ha supuesto mucho tra
bajo porque hay que construir 
completamente una gran par
te del mismo. 

Francisco Pérez Bustaman
te recibió una placa de la Ca
sa de Andalucía con la que se 
reconoce su cooperación con 
esta entidad regional y la fies
ta acabó con el cántico de vi
llancicos a cargo de los presen
tes . 

VEHICULOS NUEVOS Y DE OCASION 
-TODAS LAS MARCAS Y MODELOS-

1 DISPONEMOS DE TALLERES PROPIOS 1 

Todos nuestros vehículos garantizados nN.ANCIACION 
CON O SIN ENTRADA 

AUTOMOVILES Y TALLERES R. RODRIGUEZ 
Via Complutense, 117 IPolig. ALCALA I, Nave 106) . Telf.: 882 42 78. 883 08 78. ALCALA 

PUERTA de Madrid 

Fiesta navideña 
en el distrito VI 

Organizada por la delega
ción municipal del distrito 
VI, el día 23 de diciembre a 
las cuatro de la tarde, en la 
plaza de Carlos I habrá una 
representación de cantos na
videños por parte de la coral 
de la parroquia de San Isidro 
y del coro de la parroquia Vir
gen de Loreto. 

Un «Papá Noel» repartirá 
caramelos entre todos los ni
ños asistentes al acto. Como se 
ve, el. tiempo navideño em
piea a calentarse con el cora
zón, pese al tiempo frío que ya 
tenernos encima. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

S.R. 

OTERSAN ASESORIA 
DE EMPRESAS 

OMEGA DETECTIVES 
PRIVADOS 

AGENCIA DE SEGUROS 
GENERALES 

LES DESEAMOS 

FELICES FIESTAS 
\' ía' Complutense 24 · 1 ° B 

Teléfonos: 
888 65 12. 881 24 92. 883 31 53 
28807, ALCALA DE HENARES 

\ 

'*' ' 
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Concierto 
de NAVIDAD 
Viernes, 17-12-93 

8'30 tarde 
Iglesia S. Juan de 

la Penitencia 
el. Santiago 

ALCALA DE HENARES 

fJJ. w 
PROFESIOllALES A SU SERVICIO 

ASESORIA CONTABLE 
FISCAL Y LABDUL 

EMPRESAS Y PARTICULARES 
MARIBEL GAROZ CARBONELL 

Administrador de Fincas 
Tells.: 883 33 67 I 883 34 21 

d. Ramón y Cajal, nº 8 
Portal lzda. 1° A 

ALCALA DE HENARES 

NOCHE BUENA 
Madrugada de 6 a 12 

ENTRADA LIBRE 
Centro Comerical Nueva Alcalá 

ALCALA DE HENARES 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • tsr. Oñaro> 
Tlt=.: 879 28 28 

ta de diciembre de t99! 

La Fiscalía del Tribunal superior de Justicia de la comunidad 

de Madrid lo ha admitido a trámite 

un concejal de IU en Meco denuncia al alcalde y al arquitecto 
municipal por presunta ilegalidad 

Pedro César de la Vega, concejal de IU en Meco, ha presentado una solicitud ante la f"lSCalia del Tri
bunal Superior de Justicia de Madrid para una investigación al alcalde y al arquitecto municipal de 
la mencionada localidad, ante un <q>resunto caso de corrupcióD». 

Pedro César de la Vega nos pal, éste reconocía que Anto
cuenta que encontró unos do- nio Barranco era propietario 
cumentos quo relacionaban a de un terreno situado en la ca
Antonio Barranco García, al- rretera de Camarma y propie
calde de Meco, y a Edmundo dad de Edmundo Hernando 
Hernado Morón, arquitecto Morón S.L., con domicilio en 
municipal, en la compra de la Francisco Silvela, número 
unos terrenos: «Los terrenos 3 de Madrid, al porcentaje del 
eran rústicos y los han califi- 15 por ciento. Además añadía 
cado de urbanos. Yo lo comu- que Barranco era copropieta
niqué al partido y al equipo rio al 50 por ciento de los te
de gobierno. Cuando lo con- rrenos propiedad de Edmun
firmé me fui al fiscal del Tri- do. 
bunal Superior de Justicia de 
Madrid, que lo ha admitido a 
trámite». 

En el documento encontra
do por el concejal de IU, al 
parecer escrito de puño y le
tra por el arquitecto munici-

El 19 de noviembre se ce
lebró un pleno municipal en 
el ayuntamiento de Meco y se 
solicitó la apertura de una co
misión de investigación: «En 
el pleno el señor arquitecto re
conoció que el documento era 

""'' G .. FoPtis 
- : PIENSOS COMPUESTOS.PARA 

!:~~~ZA 111~tii'tft 
GATOS 

PRECIO • CALIDAD 

SERVICIO A DOMICILIO 
SIN CARGO 

Nave 3 
Polígono Esgaravita 

· ALCALA DE HENARES 

suyo, que la letra era suya, pe
ro según él no tenía importan
cia porque era una cosa que se 
había hecho entre amigos», 
explica Pedro César de la V e
ga. 

El concejal añade que, a 
raíz de esto, «el alcalde no me 
deja utilizar prácticamente 
nada del ayuntamiento. Lo 
primero que hizo fue quitar
me la dedicación exclusiva 
disculpando que me elimina
ba del equipo de gobierno. Es 
todo una cosa muy extensa 
porque yo también pido la di
misión de otros concejales, 
por ser conocedores de esto y 
no decir nada», concluye el 
concejal de Izquierda Unida. 

suPORD en 
Alcalá Motor 

saV!Cio OFICIAL . 

VENTAS: .. 
d Eras de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER; 
el. Daoiz Vdardc 11·Tlf.:880 8215 

PUERTA de Madrid 



CARNICERIA ALVARO i . CARNICERIA EL PARQUE 
CI. Los Batanes, 3 

(La Rinconada) 

COCHINILLOS 

1.100 Pts./ 
Kg. 

POR MEDIOS O ENTEROS 

CHORIZO IBERICO 
NAVIDUL 

1.350 Pis.¡ 
Kgi 

POR BARRAS 

LOMO IBERICO 

3.200 Pts./Kg. 

POR BARRAS · 

JAMON YORK EXTRA 

790 Pis.¡ 
.Kg. 

AL CORTE 

CARNE PICADA 
CERDO 

450 Pis.¡ 
Kg. 

......_... 

LANGOSTINOS 

1.290 Pts./ 
. Kg. 

COCIDOS 
JAMONES IBERICOS 

2.500 Pts., 
. Kg. 

POR PIEZAS 

QUESOS SEMICURADOS 

890 Pis.¡ 
. Kg. 

POR MEDIOS O ENTEROS 

ROTI DE PAVO 

490 Pis.¡ 
Kg. 

FILETE TERNERA 

1.090 Pis.¡ 
Kg. 

DE LUJO 

C/. Río Torcón, 3 
(Nueva Alcalá) 

ALCALA DE HENARES 

LECHA.LES 

1.290 Pts./ . Kg. 
POR 1/2 O ENTEROS 

JAMONES NAVIDUL 

1 .. 4 75 Pis.¡ 
Kg. 

-
POR PIEZAS 

LANGOSTINO BANANA 

1.690 Pis.¡ 
Kg • . 

40 I 60 PIEZAS 

ROTI DE CERDO 

450 Pis.¡ 
Kg. 

CHORIZO IBERICO 1ª 

790 Pis.¡ 
Kg. 

POR BARRAS 

¡ NO CORRA RIESGOS, JUNTO A SU DOMICILIO PRECIO Y CALIDAD ! 
FELICES FIESTAS Y PROSPERO 1994 



OFERTA ESPECIAL 
. 

· MES DE DICIEMBRE 
Llévese ahora un BMW SERIE 3, 4 PUERTAS 

Y NOSOTROS LE REGALAMOS: 
* Llantas aleación 
* Airbag conductor 
* Faros antiniebla 
* Aire acondicionado 

66J. 788 PTS. DE AHORRO -

Infórmese hoy mismo en: 

Sánchez Motor, S.A. 
Ctra. N-11 Mad. barna. Km. 32,300. 
Tels. 882 17 35/ 49 96. 
Alcala de Henares 



Por primera vez en mucho tiempo 

se celebró un acto público de Falange Española 
de las J.O.N.S. en la plaza de Cervantes 
Tres oradores denunciaron la situación actual de España ante el público 

El pasado sábado la Falange Española de las J.O.N.S. organizó un acto en la plaza de Cervantes. Hu
bo tres oradores que denunciaron la situación de España, plantearon las soluciones convenientes se
gún Falange, y hablaron de recuperar el concepto de patria. Es el primer acto público que organiza 
este grupo político en mucho tiempo. 

José Enrique Molina, jefe 
local de Falange, explicó que 
el acto se celebró «para hablar 
de los problemas que tiene Es
paña y las soluciones que tie
ne Falange para ellos. Aparte 
de la denuncia queremos 
plantear una trasformación 
social. Nos gustaría que la 
gente que tuviese cualquier ti
po de dudas sobre nosotros 
nos preguntase». 

Felipe Lara, el orador que 
rompió el hielo, comentó que 
«queremos sembrar la inquie
tud que existe en nosotros res
pecto a la situación de nues
tra nación. Aún la seguimos 
llamando patria, palabra ma
nida por otra parte, pero cier
ta, pero real, por otra. A con
secuencia de la partitocracia 
imperante en estos momentos, 
nos estamos yendo al garete. 
El concepto de nación se está 
perdiendo para crear unos pe
queños reinos de Taifas. No
sotros lo que queremos es sem
brar esta inquietud para que 
la gente se mueva, que entien
da que nosotros somos un mo
vimiento social y no un par
tido político más. La gente se 
agrupa cuando hay un proble
ma y, con sus distintas opcio
nes de solución crean los par
tidos políticos. Pero entende
mos que una vez que se ha lle
gado a esa solución el partido 
político no tiene razón de ser. 
Por ello nosotros entendemos 
que la solución sería un mo
vimiento social para tener una 
visión de futuro y estar uni-

PUERTA de Madrid 

dos, para que aquel que enar
bola la bandera del capitalis
mo de estado o del capitalis
mo liberal, no tenga razón». 

En el acto también se trató 
el tema de Europa y de lo ocu
rrido desde 1986. «No estamos 
en contra de estar en el Mer
cado Común, como no esta
mos en contra de estar en nin
gún foro. Pensamos que la vo
luntad de España es expansi
va, debe estar en cualquier si-

tio. Pero lo que está claro es 
que no se pueden tener trata
dos que dañen a la industria 
española. Quieren convertir a 
España en una nación de ser
vicios. Lo que pedimos es que 
se renegocie el tratado. Espa
ña no necesita políticos, sino 
hombres de estado; y es de eso 
de lo que precisamente care
ce. España está vendiendo 
hombres que saben ganar vo
tos y eso es triste y lamenta-

ble. Hoy se está hablando de 
que hay una serie de parti
dos que se llaman a sí mismos 
liberales y eso es atribuirse un 
talante. Eso es una cosa absur
da. Liberal es una persona ge
nerosa, altruista, dialogante y 
eso creo que lo somos todos. 
Pero que se lo atribuya una 
persona es denigrante. Con 
respecto a los medios de co
municación, hoy en día no se 
están dedicando· a informar si
no a adoctrinar. Hay que:_ ha
cer entender a la gente que los 
medios de comunicación han 
avanzado de una manera tan 
rápida, que no se ha logrado 
asumirlos. Hay que despertar 
a la gente para que el poder de 
crítica y la inteligencia huma
na no se destruya. Lo princi
pal que tiene un hombre es su 
conocimiento y ahí es donde 
radica su libertad», explicó 
otro de los oradores, Emilio 
Maria t. 
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Isabel Prim, «Mujer del tiempo» de Telemadrid, hace entrega a Enrique Presedo, director gerente 
de Carrocerías Gallego, de la insignia de oro representativa del Master Internacional de Empresas. 

consigue este galardón por segundo año consecutivo 

carrocerías Gallego, Master Internacional de 
Empresas en su calidad de Insignia de oro 
Enrique Presedo, director gerente, hace partícipe de este 
premio a toda su plantilla 
cuatro años en Alcalá ofreciendo calidad en su trabajo 
Master en su significación primaria es la de «JDaestro» en el sentido de dominio de una destreza intelectual 
o manual. En nuestro tiempo y con el predominio del mundo anglosajón, la titulación de Master ha retomado 
a Europa, su lugar de origen, en un fecundo trasvase de experiencias intelectuales y empresariales. 

Ahora, y por su extensión, 
el término genérico Master 
se ha hecho sinónimo de 
prestigio y maestría y otor
ga a quien lo posee un alto 
índice de credibilidad en to
dos los ámbitos de la vida 
moderna. En esta dirección 
de reconocimiento y estímu
lo hay que situar el naci
miento del «Master Interna
cional de Empresas/lnter
master», que desde sus idea
rios fundacionales y desde 
una perspectiva propia y ge
nuina, responde a una de
manda importante de nues
tro tiempo y se creó para dis
tinguir la imagen y el pres
tigio de aquellos a quienes se 
concede, habiéndose conver
tido en un símbolo preciado 
a nivel internacional. 

Juan de Avalos , creador 

PUERTA de Madrid 

Trofeo del «Master Internacional 
de Empresas» Insignia de Oro 

concedida 
a Carrocerías Gallego 

del significativo trofeo , Se
vero Ochoa, Montserrat Ca
ballé, Alfredo Kraus, Cami
lo José Cela, Emilio Rome
ro , Raphael , Matias Prats, 
padre e hijo, Angel Nieto , 
Luis Suárez , Concha Velas
co ... son una muestra de tan
tos personajes merecedores 
del prestigioso galardón. En 
el mundo de las empresas, 
citaremos unos ejemplos de 
ganadores del «Master Inter
nacional de Empresas»: Ibe
ria, Renfe , Telefónica, El 
Corte Inglés, El Pozo, 
Pryca, Vichy Catalán etc. 

Una empresa alcalaína, 
Carrocerías Gallego , ha re
petido este año la concesión 
del galardón. Si el año pasa
do fue merecedora del trofeo 
diseñado por el insigne es
cultor Juan de Avalos , 

este año, 1993, se le ha con
ceddido en su calidad de in
signia de oro. Un paso más, 
que su director gerente, En
rique Presedo Arnau, mues
tra con todo orgullo , aunque 
no olvida a todo su equipo 
humano: «Esto no lo he ga
nado yo solo, es un mérito de 
todos mis compañeros, mis 
trabajadores. Ellos son los 
verdaderos artífices de este 
galardón». 

- ¿Cómo nació Carroce
rías Gallego? 

- Yo era un trabajador de 
Unibus y Servicios. Propuse a 
mi jefe establecerme, me ayu
daron y me siguen ayudando, 
lo cual tengo que agradecer 
enormemente. Me hicieron 
servicio oficial de Unibus y 
Servicios, además de ser igual
mente servicio oficial de Uni
car de Galicia. Realizamos mu
cho trabajo para el Estado. 

- Pero Enrique Presedo 
no se limita-a ser el jefe de 
la empresa. 

- Yo a las ocho de la maña
na me pongo el mono y me lo 
quito a las nueve de la noche. 
Y desde luego se puede com:. 
probar que no es para que me 
vean. 

- Háblanos de tu equipo 
humano. 

- Estoy muy contento con 
el personal que tengo. Tuve un 
acierto muy grande al princi
pio, cuando empecé, y manten
go la misma plantilla en los 
cuatro años que llevo en Alca
lá. 

- ¿Para ser merecedor 
de este premio se tiene que 
sentir a diario la satisfacción 
de un trabajo bien hecho? 

- Nosotros trabajamos pa
ra empresas muy fuertes, como 
Pegaso, Unicar •.. Por lo tanto, 
tratamosdequeporencimade 
todo se mantenga una calidad 
de obra terminada. 

El pasado día 3 del mes 
actual , Enrique Presedo re
cibía la insignia de oro del 
«Master Internacional de 
Empresas». Un gran aconte
cimiento celebrado con toda 
la brillantez que supone es
te acto y donde la flor y na
ta del mundo artístico , de
portivo y empresarial se die
ron cita. 

Carrocerías Gallego deja 
una estela de prestigio que le 
responsabiliza para seghir 
ofreciendo un nivel de cali
dad en el desarrollo de la 
empresa. Si el año anterior 
fue el trofeo , este año , con la 
insignia de oro , cierra un ci
clo y deja el pabellón muy 
alto para ser igualado. 
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atenderles y darles una expli
cación que justifique el retra
so. «Yo hablé con Gas Natu
ral hace mes y medio y me di
jeron que en 10 días daban el 
suministro. Pasado ese tiem
po y como no lo daban, volví 
otra vez y me contestaron que 
como mucho en tres semanas, 
seguro antes de Navidades. 
Todavía no nos han dado el 
gas y nadie me da una expli
cación». 

«Me considero engañado» 

Las calles cerro castillo y Alcor esperan el suministro de Gas 

Natural desde septiembre 

U no de los afectados fue es
pecialmente duro al juzgar la 
situación: «Yo me considero 
engañado porque pagamos re
ligiosamente lo que la empre
sa dispuso. Luego nos dijo 
que nos daría el gas en sep
tiembre, ha pasado esa fecha 
y no tenemos gas. Nos van 
dando largas y, si vamos a la 
oficina, o no hay nadie o hay 
algún títere. Palabras, pala
bras y palabras. Si tenemos 
hecho el contrato y lo tenemos 
todo pagado, ¿por qué se es
tán cachondeando de noso
tros? Juegan con los pobres , 
porque somos obreros. A ver 
si a alguno se le cae la cara de 
vergüenza y nos atienden». 

«A ver si a alguna se le cae la cara de vergüenza y nas atienden» 
Los vecinos de las calles Cerro Castillo y Alcor esperan desde el pasado mes de septiembre que Gas 

Natural les dé suministro. Las instalaciones están concluidas y pagadas hace tiempo, pero desde la 
empresa no les dan una explicación que justifique el retraso. 

Las obras de Gas Natural 
en ese barrio comenzaron la 
primavera pasada. Los veci
nos sufrieron las acostumbra
das molestias1. pero todos es-

tuvi_eron conformes pensando 
en las ventajas que derivarían 
de esas obras. El plazo que fijó 
la propia empresa para iniciar 
el suministro fue septiembre 
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La irritación de los vecinos 
por la persistencia dde esta si
tuación va en aumento a me
dida que pasa el tiempo y si
guen sin tener gas. Las moles
tias, según nos las describen, 
son muchas: carecen de agua 
caliente y de calefacción y las 
amas de casa se ven obligadas 
a tener la bombona de buta
no en medio de la cocina en
ganchada de cualquier forma. 

«Yo he hecho un desembol
so pensando que en invierno 
tendría calefacción y no la 
tengo. Compramos la caldera 
y todos sus utensilios y ahora 
nos encontramos que ni si
quiera tenemos agua calieµte. 
Como no nos den el suminis
tro pronto, tendremos que ha
cer algo porque no vamos a es
tar, con el frío que hace, ba
ñándonos y duchándonos con 
agua fría», nos explicaba uno 
de los vecinos. 

Otra vecina añade el rela
to de los inconvenientes de te
ner la bombona de butano en 
medio de la cocina: «Date 
cuenta, con la botella todo el 
día de un lado para otro y con 
dos metros de goma. V ale 
unos días o un mes, pero aho
ra ya es demasiado». 

HCOPYS 
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el. Tercia, 12 
Telf.: 888 40 04 

La comisión de vecinos que 
trasladó su problema a 
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das por este problema en las 
calles de Cerro Castillo y Al
cor. Cada una de ellas ha pa
gado ya 77 .000 pesetas por la 
instalación del gas, aparte lo 

que cuesta la caldera para la 
calefacción, que también ha 
sido adquirida por muchos de 
los vecinos sin que hasta aho
ra hayan podido usarla. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte . 
Muy fuerte. Por si tiene que tirarse de los pelos . .m SoUdte SS":!i' l~m5d7a~eléfono 

PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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Exito del 1 certamen Nacional de Tunas de Alcalá 

Los pasacalles y las rondas revivieron la tradición 
universitaria alcalaína · 

Las quince tunas invitadas al 1 Certamen Nacional, celebrado en Alcalá el pasado ím de semana, constituyeron el centro de atención indiscutible. Los pasacalles, las rondas y las actuaciones de estos 
grupos acapararon la atención de los alcalaínos que revivieron así la más pura tradición universitaria. 

PUERTA de Madrid 

Aunque pueda parecer que esta 
foto está tomada en agosto, no es 
así. Es del 11 de diciembre, co
rrespondiente al bautizo de par
dillos. Hay que tener muchos ... 
arrestos ¿No creen? 

El primer acto del progra
ma fue la recepción de las tu
nas por parte del rector de la 
Universidad de Alcalá, Ma
nuel Gala; el concejal de edu
cación, Urbano Brihuega, en 
representación del alcalde; y 
el vicerector de extensión uni
versitaria, Carlos Alvar. En el 
mismo acto los jefes de tuna 
recibieron de manos del rec
tor una medalla conmemora
tiva del VII Centenario de la 
creación de los Estudios Gene
rales, como recuerdo de su es
tancia en Alcalá. 

Este fue el único acto más 
o menos solemne que se desa
rrolló durante el certamen. 
Desde ese momento todo fue 
jolgorio y derroche de simpa
tía de unos tunos venidos de 
todos los rincones de España 
que se hicieron querer. Invi
tados, anfitriones y público en 
general disfrutaron de un «fin 

Una ronda improvisada en la ca
lle Mayor «a la alcalaína más 
guapa>>. No hay nadie como un 
tuno para hacer sentirse home
najeada a una mujer. 
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Tuna de aparejadores de Sevilla. Como ésta, las tunas restantes recorrieron con suos pasacalles el centro histórico de la ciudad. En la 

foto de la derecha, el jefe de la tuna de Ingenieros Técnicos Industriales de Valencia recibe de manos del rector la medalla conmemorati
va del VII Centenario de la Creación de los Estudios Generales de Alcalá. 

de semana inolvidable», así lo 
cree el jefe de la tuna de la 
Universidad de Alcalá, Raúl 
Rodríguez. ccHa sido un fin de 
semana inolvidable, más pa
ra ellos como invitados que 
para nosotros como anfitrio
nes , que, al estar tan ocupa
dos organizándolo, quizás no 
hemos podido disfrutar del 
certamen en toda su magni
tud. Pero desde luego, inolvi
d~ble. Espero que para la gen
te de la ciudad lo haya sido 

también, porque en el fondo 
ellos son la -razón por la que 
se organizaba el certamen: pa
ra que los alcalaínos volvieran 
a sentir la tuna de manera más 
intensa». 

La mejor tuna del certamen, 
Topograíia, y la más 
simpática, la Compostelana 

Las tunas participantes en 
el certamen fueron seleccio-

Los tunas comieron y los pasaran en 
grande en el restaurante Olivers 

Dentro de la gran manifestación que supuso el certamen de tunas 
en Alcalá, en el restaurante Oliver's se reunieron a la hora de la co
mida más de quinientos tunos llegados de todo el territorio nacional. 

Los tunos se lo pasaron en nes durante su estancia en Al
grande «restaurándose» con el ·talá, de la que seguro que se 
exquisito menú que les prepa- llevarán muchos buenos re
raron los chefs de la casa, Jo- cuerdos, entre ellos el haber 
sé y Felipe. Las judías con comido bien. 
chorizo y el rabo de cerdo re- El Restaurante Oliver' s es
sultaron manjares tan acepta- tá situado en el Paseo de la Es
dos que la repetición de pla- tación, 15; y el Restaurante 
tos fue algo tan corriente co- Nuevo Oliver' s está situado 
mo el jolgorio y la simpatía en la calle de Los Gallegos, 15; 
que derrocharon estos jóve- amobos en Alcalá. 
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nadas según criterios de cali
dad musical. No defraudaron 
y el concurso fue bastante re
ñido. El jurado valoró la ima
gen, la musicalidad, la alegría 
en el escenario, el pasacalles 
y la conjunción de la tuna, re
sultando finalmente la gana
dora de esta 1 Edición la tu
na de la Escuela Universita
ria de Ingeniería Técnica To
pográfica de la Universidad 
Politécnica de Madrid. El se
gundo premio fue para la Fa-

cultad de Medicina de la Uni
versidad de Murcia y el ter
cero fue compartido por la 
Tuna de la Universidad Car
los III de Madrid y la Tuna 
de Arquitectura Técnica de 
Barcelona. 

Los 'premios menores' re
cayeron en: Topografía de 
Madrid al mejor bandera, 
Peritos de Valencia al mejor 
pandereta, Derecho de Cáce
res al mejor solista y Tuna 
Universitaria Compostelana a 
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La Tuna Compostelana arrasó porque se alzó con las preferencias del público; por eso consiguió lógicamente el premio a la tuna más simpática. En la foto de la derecha, actuación de la tuna de la Universidad Carlos 111, que precisamente compartió el tercer premio con 
la tuna de Arquitectura Técnica de Barcelona. 

la tUD.a más simpática, ga
lardón este último que se en
trega a la tuna .que .más conec
ta con el público, tal y cómo 
ocurrió con la tuna de Santia
go de Compostela, mayorita
riamente favorita de los alca
laínos. 

Corazones rotos 
La valoración global del 

certamen ha sido muy positi
va; así lo confirmó Raúl Ro-

dríguez. Los más de 300 tunos 
invitados, que en ningún mo
mento protagonizaron proble
mas, se sintieron muy satisfe-· 
chos de la organización hasta 
en sus más mínimos detalles. 
También los alcalaínos, con 
una participación considera
ble, disfrutaron del certamen, 
aceptando de buen grado la 
convivencia con las tunas uni
versitarias. 

El jefe de la tuna alcalaína 
destacó del certamen las ron-

das, -«una de las cosas más 
características porque estable
ce una relación directa entre 
tuna y público»- y el bauti
zo de pardillos -«a la gen
te le llama bastante la aten
ción, sobre todo en estas fe
chas que hace tanto frío»-. 

Seguro que más de un co
razón ha quedado roto des
pués de esta visita de tantos 
tunos, aunque no se sabe si de 
los visitantes o de las jóvenes 
alcalaínas: «Seguramente se 

habrán llevado los corazones 
más rotos ellos que ellas. Es lo 
que suele pasar: unos crían la 
fama y otros cardan la lana. 
En realidad quien siente más 
pena que la gente que se que
da son los tunos que se van», 
nos dice Raúl. 

En cualquier caso, lo que 
ha quedado grabado en el re
cuerdo de los alcalaínos de co
razón ha sido este recobrar de 
las capas y de las cintas al aire 
complutense. 

EXCEDENTES DE FABRICAS 

ATENCION SOLO DURANTE EL MES DE DICIEMBRE 
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El bautizo de los pardillos en la fuente de Aguadores 
Sábado, 13'30 horas. Doce 

grados de temperatura am
biente. Los transeúntes que 
pasaban por la puerta de 
Aguadores no daban crédito a 
sus ojos. Diecisiete chicos en 
calzoncillos se bañaban en 
una fuente, bajo los chorros y 
junto al burro. Todo queda
ba claro cuando se enteraban 
de que era el bautizo de «los 
pardillos» de las tunas. Trece 
de ellos venían de Aparejado
res de Barcelona, otros tres de 
la Universidad de Alcalá y 
uno más de la facultad de De
recho de Vicálvaro. De todos 
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son conocidas las novatadas 
que han de pasar los chicos 
que quieran ingresar en la tu
na. Entre esos actos iniciáti
cos se encuentra el bautizo 
que se celebró el sábado, apro
vechando el certamen de 
tunas. 

Los novatos no tenían más 
remedio que mojarse y pusie
ron «al agua fría buena cara». 
Pero de todos modos han pa
sado por cosas peores, como la 
que cuenta Gardfield (nombre 
con que lo bautizaron en la tu
na): «Cuando peor lo pasé fue 
un día de diciembre. Eran 
cerca de las 4 de la madruga
da y me mandaron calentar 
con el culo los leones de la Ci
beles. Pereo me reí muchísi
mo». Entre otras pruebas que 
han pasado los pardillos con
taban algunas como perseguir 
pavos reales en un parque o 
hacer un trayecto Oviedo -
Madrid a dedo. 

A pesar de ello, los tunos, 
por muy novatos que fueran, 
no perdieron la compostura y 
se despojaron de sus ropas tra
quilamente ante sus compañe
ros, el público y la prensa que 
allí se había congregado, pa
ra recibir su bautismo en la 
airosa fuente del Aguador. 
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IOILI 1 IVIEIRI 'ISI 
Paseo de la Estación, 15 

Viernes y Sábados 
CENA BAILE 

CON OROUESTA Y DISCOTECA 
-BARRA LIBRE-

4.500 Pts. 

GRAN CENA 
y 

FIESTA FIN DE AÑO 
Gran cotillón, uvas de la suerte 

barra libre, chocolate con churros 
y productos navideños. 

4 PISTAS DE BAILE, 2 CON OROUESTAS 
Y DOS CON MUSICA DE DISCOTECA 

GRAN CENA, COTILLON 
Y GALA DE REYES 

Día s de Enero Gran cotillón sorpresa 
Roscón de Reyes, Chocolate, barra libre 

y prodúctos navideños 
Amenizada can una gran orquesta 

Paseo de la Estación, 15_ 
Telfs.: 888 22 75 - 889 26 44 

NUEVO 

C/ Gallegos, 15 

GRAN CENA 
y 

FIESTA FIN DE AÑO 
Gran Cotillón, 

Uvas de la suerte, barra libre, 
chocolate con churros y 

productos navideños 
Amenizada con una gran orquesta 

GRAN CENA, 
COTILLON 

Y GALA DE REYES 
Día 5 de Enero Gran cotillón sorpresa 
Roscón de Reyes, Chocolate, barra libre 

y productos navideños 
Amenizado con una gran orquesta 

C/ Gallegos, 15 
Telf.: 889 62 43 

Reserve su mesa personalmente 



La Dra. Pérez de Castro disertó sobre Filiación. El Dr. Bustos durante su conferencia 

El plato fuerte ha sido el 11 
Curso de «La mujer y el Dere
cho», impartido por profesores 
de la Facultad de Derecho de la 
Universidad de Alcalá. 

Abrió el curso la Dra. Dª. Na
zaret Pérez de Castro con el te
ma «Filiación» continuación de 
los temas impartidos el pasado 
año. 

La segunda conferencia estu
vo a cargo del Dr. D. Enrique 
Bustos, sobre un tema de gran 
actualidad «El derecho a la inti
midad en relación a la libertad 
de prensa». 

La tercera y última la impar-

De Alcalá a Madrid 

¡Para cuándo el-Museo? 
Avanza el calendario y avanzan las actividades de AMDIC. En 

noviembre, para abrir boca, se comenzó con UD curso abreviado de 
actualización de los anteriormente impartidos de control mental, esta 
vez a cargo de Rosario F. Dovermans, puso las pilas a más de cuatro. 

tió la Dra. Dª Catalina Navarro 
sobre «Separación y divorcio». 

Por el enunciado de los temas, 
y la gran capacidad de adapta
ción a un auditorio tan hetero
géneo, que demostraron los con
ferenciantes , huelga decir que el 
curso ha sido un éxito, y que la 

participación de los asistentes en 
el coloquio posterior fue alta de
bido a veces a carga personal y 
otras al lógico interés que des
piertan temas de los que todo el 
mundo habla, pero que se desco
nocen bastante desde el punto de 
vista legal que es, en definitiva, 

----· JGYERIA · RELGJERIA•---· 

Plaza de Cervantes, 32 

11 de diciembre de 199:S 

el más importante en estos casos. 
Han continuado las visitas a 

exposiciones y nuevas realizacio
nes de Madrid. En esta ocasión 
hemos visitado la recién restau
rada ermita de S. Antonio de la 
Florida, en la que han cobrado, 
si cabe, un mayor relieve los fres
cos de Goya, y han convertido a 
esta Sixtina del barroco en lugar 
de obligado encuentro en cual
quier visita que se precie de 
Madrid. 

Las pinturas de Julio Romero 
de Torres, el pintor cordobés, se
dujeron a los visitantes y , folclo
rismos aparte , su simbolismo-
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La Dra. Navarro informó sobre c<Separación y Divorcio». Las musas gitanas causan admiración en la pintura de J. Romero 

idealismo tiene garra en nume
rosos cuadros. La exposición es
tá instalada en un gran edificio 
del nuevo Madrid, que también 
merece una visita. 

te una recopilación-muestra de la 
evolución de Madrid, a través de 
maquetas iluminadas, objetos 
grabados, etc. Y claro, una, co
mo siempre, piensa en lo mis
mo ¿para cuándo el museo de 
Alcalá? Ahí tienen esa magní
fica exposición medieval que, 
no es por nada, pero si le hubie
ran echado algo más de salero, 
es decir, pesetas, podía haber 
sido una gran atracción del 7° 
Centenario tipo Galicia do Tem
po o ¿por qué no? Las edades del 
hombre. 

pasado, también es presente y fu
turo ya que expone los servicios 
actuales que hacen posible la vi
da en la ciudad -red de agua, 
alcantarillado, depuradoras, 
etc.- y el plan general del futu
ro Madrid. 

Aprender, aprender. Es un 
buen deporte que aconsejo. An
tes de acabar este primer trimes
tre de curso, también aproveJ;ha
remos para que AMDIC cumpla 
con una asignatura que tenemos 
por ahí pendiente. 

Pero eso queda para otro día. 

Y va de museos. Madrid no 
sólo tiene el Municipal «de toda 
la vida» con su churrigueresca fa
chada. Ahora hay otro con ma
yor capacidad y en la línea ac
tual. Forma manzana con el 
Auditorio Nacional , y recoge en 
sucesivas plantas, la historia de 
Madrid desde los tiempos prehis
tóricos hasta la actualidad. Aun
que en algunos momentos resul
ta algo variopinto , es no obstan-

En fin, una ocasión perdida. 
El Museo de Madrid no sólo es Asela SANZ 

S. Antonio de la florida se llena 
de visitantes. 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE /Y\ADRID 

Diciembre de 1993 

PROGRANIA DE ACTOS 

DIA ACTO HORA 

Viernes, 17 Concierto de Piano por Rosa María Kucharsky. Btarde 
Con obras de J. Turina, Granados, X. Montsalvatge, Mompou, Anton García Abril 

Sábado, 18 «La Barraca>> Teatro Popular. «Lastre~ voces». Inspirada en textos de Federico García Lorca. 
Dirección: Alicia Hermida, Jaime Losada. a tarde 

Concierto de Navidad. Compañía El Rapsoda. «Florilegio Navideño». 
Intérpretes: Enrique Paredes (actor), Julia Casamayor (soprano) , 

LUnes,20 Carmen Charlan (mezzosoprano), Aurelio Rodríguez (tenor) , a tarde 
Antonio Valderrábano (bajo), Mª Luisa Arderius (piano). Dirección: Isabel Reboredo. 

Con obras de Gounod, Luis de Góngora , Mozart , Santa Teresa de Jesús. 

: ENTRADA LIBRE --
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 

• 
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VENTAJAS ••• 
iCO OU TRE 

• cantidad de productos • Mejores precios 
• variedad de tiendas • Trato personal 

VEN AL TREN DEL CENTRO 
DURANTE ESTAS NAVIDADES 

INVITAMOS A LOS MAS PEQUENOS 
DE LA CASA, A UN RECORRIDO EN TREN 
POR EL CENTRO HISTORICO DE ALCALA. 

RECOGE TU TICKET GRATIS EN CUALQUIERA 
DE NUESTROS ESTABLECIMIENTOS 
ASOCIADOS DE LA ZONA CENTRO 

EN EL CENTRO 
LA NAVIDAD TIENE MUCHA MARCHA ... 

1 • 

EN EL CENTRO DE ALCALA iPOR SUPUE$TO! 
iiNO SE LA PIERDA!! 



Carlos Blanco, presidente de Acocama 

Los regalos de Navidad de los alcalaínos 

según el presidente de ACOCAMA, <da crisis es 
más profunda de lo que parece» 
LOs comerciantes de la calle Mayor pondrán durante estas navidades un 
año más su «tren turístico» por el casco histórico de la ciudad 

Cuando se acercan las fechas navideñas, la gente comienza a preguntarse qué regalar a su familia 
y amigos. nores, cuadros, perfumes, lencería o joyas son algunos de los regalos más cómodos; casi 
siempre gustan y valen tanto para hombres como para mujeres. Desde hace unos años, la gente ha co
menzado a preguntarse si se regala porque aún se conserva el espíritu de la Navidad o porque el con
sumismo nos ha llegado de pleno. De todo ello y de los regalos que compran los alcalaínos hablaron 
algunos comerciantes del distrito centro de Alcalá de Henares, la mayoría de los cuales no puede ocul
tar su preocupación por los problemas económicos que vivimos y su repercusión en las ventas. 

«La crisis es más profunda 
de lo que parece» 

La crisis económica está ya 
repercutiendo desde hace 
tiempo en los comercios alca
laínos. Carlos Blanco es el 
propietario de la perfumería
droguería Blanco, en la calle 
Mayor, y presidente de la 
Asociación de Comerciantes 
del Casco Histórico de Alcalá 
de Henares (ACOCAMA). 
Carlos Blanco nos dio su im
presión sobre cómo se van a 
vivir las Navidades este año: 
«La crisis está acentuada al 
máximo. Al final supongo que 
habrá un poco de alegría, 
aunque no sea muy efectiva. 
Los últimos días del año qui
zá se alegre un poco». 

Durante estas fechas, de ha
bituales gastos abundantes en 
regalos y alimentos, serán en 
las que más se note la recesión 
económica que, según el pre
sidente de ACOCAMA, es 
más profunda de lo que pare
ce: «Está la cosa muy mal. Es
peremos que en Navidad y 
Reyes nos olvidemos un poco 
de los problemas y se reacti
ve un poco, aunque sea algo 
ficticio. En cuanto a la pro
moción de la calle Mayor, es
tá funcionando; tendremos 
nuestro tren como el año pa-

PUERTA de lladrld 

Joyería Ocaña 

sado, vamos a volcarnos con 
los clientes, vamos a darles los 
'pins' y los viajecitos en tren. 
Haremos por nuestra parte to
do lo que podamos y pondre
mos al mal tiempo buena ca
ra». 

Una puerta al optimismo: 
«Dígaselo con diamantes» 

Entre los regalos habitua
les, algunos de ellos para las 
personas de mayor nivel ad
quisitivo, se encue~tran los 
artículos de joyería: «Se ven
den relojes de señora, sortijas 

con brillantes, con rubíes; 
también juegos de pendientes 
y sortijas, gargantillas, mar
cos de plata de ley, figuritas 
de cristal. Son regalos que 
suelen gustar a cualquier per
sona», explica Carlos Ocaña, 
de la joyería Ocaña, en la pla
za de Cervantes. Ocaña pien
sa que aún no se ha perdido 
el espíritu de la Navidad: 
«Son unas fiestas que me en
cantan. Los regalos son una 
cosa que llega en épocas las 
que se acuerdan unas personas 
de otras; una manera de agra
decerse es hacer un regalo». 

Joyería Pulido 

«Estamos preparados, pero el 
público está muy frío» 

No es tan optimista Fermín 
Pulido, propietario de la 
relojería-joyería Pulido: «Es
tamos preparados con género 
p~ra cuando se empiece a ven
der y tenemos una escala de 
precios bastante amplia, pero 
está muy frío el público. No 
sé si ésta es una crisis especial 
para el comercio, pero lo pa
rece. A la hora de salir a co
mer, a divertirse y viajar, la 
crisis no existe. En estos 
puentes todos los viajes han 
estado copados y lo mismo ha 
ocurrido con los hoteles. El 
comercio es lo que más lo no
ta». Pulido comenta que el 
público que acude a su esta
blecimiento no lo hace con 
una idea preconcebida de lo 
que quiere comprar. «El pro
medio de la compra suele es
tar en torno a las diez o quin
ce mil pesetas, pero no vienen 
con una idea fija. Por ejem
plo, en sortijas hay doscientos 
modelos. Aun así, si vienen ya 
con una idea y lo que piden 
no lo tenemos, se lo hacemos 
porque para eso tenemos talle
res propios». 

Regalar un perfume, una 
decisión muy personal 

Quien más y quien menos 
siempre ha recurrido a com
prar un perfume, después de 
mucho pensar lo que regalar 
a alguna persona. Esto, por 
supuesto, también ocurre en 
Navidad. En estas fechas las 
perfumerías se encuentran 
abarrotadas. Así lo explica 
Enrique, de la perfumería 
Blanco, en la calle Mayor: 
«Principalmente se regalan 
perfumes. Siempre salen más 
los de mayor consumo, aun
que también los de marcas 
punteras. Piden mucho los 
que se anuncian en televisión 
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Los comerciantes han preparado sus establecimientos para la campaña navideña con el objeivo de atender a las demandas de los clientes. 

y tienen una publicidad más 
constante en los medios de co
municación. Ello ocurre in
distintamente en señoras co
mo en caballeros. También se 
regalan estuches de maquillaje 
porque son muy bonitos y tie
nen buena presentación». 

«Pretendemos salir de la 
crisis con ideas nuevas» 

Se lleva hablando de crisis 
económica desde hace mucho 
tiempo. Si hay alguien que lo 
nota es el pequeño empresa
rio. En las fechas navideñas la 
gente gastamos más , pero es
te año se notará el problema 
económico, aunque las fechas 
navideñas no dejen de ser los 
días de mayores ventas: «La 
crisis se nota y además, como 
está de moda, es una pena. No 
hay que hablar de ella y me
nos un comercio. Yo creo que, 
aparte de que sea real, es tam
bién un poco de moda. Ante 
la crisis, lo que hacemos el co
mercio pequeño es ponerle 
originalidad. Nosotros pre
tendemos salir de la crisis con 
ideas nuevas. Por eso estamos 
cambiando continuamente», 
explica el propietario de la 
tienda de regalos artísticos 
Capitel. 

ti de diciembre de t99! 

«Las ventas han bajado, 
no hay la misma alegria ni el 
mismo poder adquisitvo» 

«La tónica general, con res
pecto a otros años, es que las 
ventas han bajado, no hay la 
misma alegría ni el mismo po
der adquisitivo. Otros años 
llenaba los almacenes al cien 
por cien y se sabía que iba a 
salir más o menos bien y que 
al final se iba a vender todo. 
Este año los almacenes se van 
llenando en la medida en que 
el público va demandando los 
productos. Otros años tenía
mos cinco dependientes; este 
año somos sólo dos», dice 
Francisco, propietario de la 
mantequería Madrid Santan
der. 

Los caballeros atrevidos 
regalan lencería sexy 

Regalar lencería es otra de 
las posibilidades. Encajes, se
das, ligueros y bodys de colo
res y formas muy diferentes 
gustan a ellos y a ellas: «Los 
hombres regalan más que las 
mujeres y regalan lencería fe
menina, por supuesto. La len
cería masculina la compran 
más las mujeres. El año pasa-

do las ventas fueron muy 
bien. A veces vienen ya con la 
idea clara de lo que quieren 
comprar. Primero entran a 
mirar, para hacerse una idea 
de lo que les va a costar; otros 
apartan para Reyes. Compran 
de todo; hay a quien le gusta 
lo muy sexy y hay a quien no. 
Normalmente el hombre rega
la cosas sexys y un poco atre
vidas. Pero también hay 
quien busca lo práctico», ex
plica Ana, dependienta de la 
tienda de lencería Thara. 

La lucha con los grandes 
centros comerciales 

Capitel tiene una oferta va
riada de objetos de regalo. 
Muñecos de peluche, cajas de
corativas, burbujas de agua, 
espejos y cuadros son algunas 
de las cosas que se pueden 
comprar. «Tenemos mucha 
variedad. Procuramos que 
sean cosas artesanales y origi
nales. Dentro de la artesanía 
hay objetos en madera, cerá
mica, plumas antiguas. Pero 
el establecimiento está dedica
do a los cuadros. La gente re
gala cuadros, pero última
mente también grabados y fo
togr?-fía antigua. Hemos he
cho una gama bastante gran-

de para que haya variedad. 
EL problema que tenemos los 
pequeños comerciantes es la 
continua lucha con los gran
des centros comerciales. Lo 
que hacemos es diversificar 
los productos y buscar cosas 
que no haya en estos centros, 
como litografías, objetos de 
Alcalá o cosas que hacemos 
nosotros. Intentamos llegar al 
mayor público posible. A ve
ces el público viene con una 
idea preconcebida de lo que 
quiere comprar. Pero hay de 
todo. Es importante lo que se 
expone en los escaparates. Pe
ro lo importante es que somos 
un establecimiento antiguo 
que va a cumplir las bodas de 
plata. Eso significa que la 
gente ya nos conoce. Viene 
gente de toda Alcalá y tam
bién de los alrdedores, Ma
drid y Guadalajara», explica 
el propietario de Capitel. 

Las Dores, un obsequio 
imprescindible 

Regalar flores es una cos
tumbre que se va extendien
do cada vez más. «Lo típico de 
ahora son las 'ponsetias' que 
es la flor de Navidad. Se re
galan también muchas rosas. 
La flor es muy socorrida pa-
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Vinos, perfumes, lencería, flores, joyas, cuadros, puros, toda una enorme oferta de regalos en lucha cerrada contra la crisis. 
ra cualquier regalo», explica 
la propietaria de Conchi, la 
tienda de flores más antigua 
de la ciudad, según asegura su 
dueña. 

«Yo no noto casi nada 
hasta dos días antes» 

Hay otros comercios donde 
se nota menos la «avalancha» 
de compradores. Así lo cree 
Joaquín López, el propietario 
de la joyería Suiza: «Yo no 
noto nada hasta dos días an-. 
tes de Navidad o dos días an
tes de Reyes». 

¿Consumismo 
o espíritu navideño? 

Hasta hace poco tiempo los 
españoles entregaban sus re
galos el día de Reyes , cele
brando así la fiesta religiosa. 
Pero ha llegado la costumbre 
de regalar también el día de 
Navidad. Este regalo de ' Pa
pá Noel' o 'Santa Claus' no se 
explica en un país de tradi
ción católica como el nuestro. 
Esto lleva a pensar que la gen
te regala por la compulsión 
del consumismo, olvidando o 

relegando así el sentido de la 
fiesta navideña. Hay quien 
sostiene lo uno y quien defien
de lo otro. «La Navidad re
quiere regalar para quedar 
bien con las amistades>>, opi
na la propietaria de Flores 
Conchi. 

«Yo pienso que , aparte de 
que sea una tradición, son 
fiestas muy consumistas. An
tes la gente no regalaba más 
que para Reyes pero, de unos 
años a esta parte, también se 
regala por ' Papá Noel' e in
cluso para Año Nuevo. Hay 

VISITE NUESTRA EXPOSICION 

gente que regala para las tres 
fechas. Yo creo que los Reyes 
se dejan para los regalos de los 
niños pequeños y que ' Papá 
Noel' para los mayores>>, dice 
Luisi , dependienta de ' Tha
ra' . «Es indudable que el con
sumismo está presente; es una 
fecha programada. Aún así, 
siempre te hace ilusión el re
galo, sea Navidad , un cum
pleaños etc. Pero es bonito ; 
aquí en Navidad se trabaja 
con otra alegría». 

En fin , ha llegado la hora: 
hay que comprar los regalos. 

¡ESTUCHES, CESTAS 
Y LOTES DE NAVIDAD 

PUERTA de Madrid 

PARA EMPRESAS! 
Vinos - Grandes Reservas - Licores - Brandies - Whiskies 

Champagne - Cava - Conservas 

ALIMENT ACION 
PRÓDUCTOS DE IMPORTACION 

SOLlCl'rE 
CA'rALOGO 

SIN coMPROMlSO 

C/ . Mayor, 4 - Telf.: 888 01 82 
ALCALA DE HENARES 
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Opciones 
para 

~!' 
."[/ 

1 Fel.ices Noches de Fiesta 

Cánovas del Castillo, 30 
Telf.: 889 20 18 

• 
Imagen y Belleza 

ALCALA DE HENARES 

Avda. Reyes Católicos, 3 
Telf.: 881 44 45 



Osear Maroto (Peña El Hormigon) 

Antonio Ropero (Peña Los Pendones) Juan de Luz Gómez (Peña El Desbarajuste) 

El ayuntamiento destina & millones de pesetas a los actos de Navidad 

Los Reyes Magos y Papá Noel serán los mismos 
peñistas que el año pasado 
A pesar de cierto retraso que ha inquietado a algunos alcalaínos, 
.ya hay luces de Navidad por las calles acostumbradas 

Osear Maroto, Juan de Luz Gómez, Antonio Ropero y Luis Rodríguez son las cuatro personas 'reele
gidas' para la Cabalgata de Reyes que discurrirá por el recorrido habitual el día 5 de mayo. Los cuatro 
peñistas ya fueron elegidos el año pasado para cumplir este cometido como homenaje general a las 
peñas y como reconocimiento personal a ellos por su aportación y colaboración habitual en los festejos. 

Los cuatro Reyes Magos re- de que los Reyes Magos repi- Reyes durante muchos años y 
piten por primera vez en los tan como ya hemos dicho, y sentado en la puerta del ayun
últimos años gracias a una de- en segundo lugar, que se aca- tamiento para recibir las car
cisión tomada por la comisión baron los camellos de verdad tas de los niños alcalaínos. 
de Cultura a propuesta de la para recuperar la idea de 
concejala Dolores Pérez Qui- carrozas. 
rós y lo hacen como una espe- Osear Maroto y Luis Ro
cie de desagravio a los proble- dríguez son de la peña El Hor
mas que tuvieron el año pasa- migón, Antonio Ropero es de 
do en la cabalgata por la 'ines- la peña Los Pendones y Juan 
tabilidad' de los camellos. Los de Luz Gómez es de la peña 
animales no se dejaron apenas El Desbarajuste. Los cuatro 
montar y los Reyes Magos conocen bien el cometido de 
acabaron haciendo la Cabal- ser Reyes Magos y Papá Noel 
gata andando; el segundo año no sólo por su accidentada 
consecutivo en que se utiliza- participación del año pasado, 
ron camellos para la tradicio- sino también porque son co
nal Cabalgata constituyó un laboradores habituales del 
fracaso que hace tomar a la co- ayuntamiento en los fes~ejos, 
misión de Cultura una doble especialmente en los de Navi
medida. En primer lugar la dad, habiéndose vestido de 

PUERTA de Madrid 

6 millones de pesetas 
La Cabalgata de Reyes es 

uno de los actos más impor
tantes de las Navidades alca-
laínas y uno de los tres feste
jos que a más gente reúnen a 
lo largo del año, junto con el 
desfile de carrozas en las ferias 
y la procesión general del 
Viernes Santo. Por esta razón 
la Cabalgata de Reyes es uno 
de los actos con mayor presu
puesto de unas Navidades que 
tendrán un presupuesto mu
nicipal de 6 millones de pe-

setas. «Es un presupuestos res
trictivo», afirmó la concejala 
de Cultura, Dolores Pérez 
Quirós, quien explicó que las 
carrozas de la cabalgata tienen 
presupuestado 2.400.000 pe
setas. 

La iluminación de las calles 
alcalaínas es otro de los aspec
tos importantes del presu
puesto. Su instalación, a car
go de una empresa especiali
zada, se eleva a 1.500.000 pe
setas, aunque el pago de la 
energía a Unión Fenosa le su
pone al ayuntamiento un ex
tra de 500.000 pesetas duran
te los días que está puesta la 
iluminación. Luego están las 
serpentinas, los caramelos, los 
premios y el resto de los actos 
hasta llegar a esos 6 millones 
de pesetas. 

Por supuesto, queda total
mente descartado cualquier 
tipo de acto multitudinario de 
Nochebuena, Nochevieja y 
Reyes: «Hace varios años se 
realizó una fiesta de Noche
vieja en la plaza de Cervan
tes, pero hay que ser sinceros, 
estas fiestas tienen un carác
ter íntimo, familiar. A la gen-

. te le gusta estar en recintos 
que hayan elegido ellos mis-
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mos, en un ambiente 
que conocen. Además, 
puesto que no tenemos 
locales muy grandes co
mo para acoger una fies
ta de este tipo, parece 
que tampoco procede 
por el frío que hace, ya 
que nos ponemos en esas 
noches a cero grados o 
incluso a algún grado 
bajo cero». 

La iluminación ha su
frido un pequeño retra
so en su instalación, pe
ro que no ha pasado de 
ser anecdótico según la 
concejala de Cultura, 
quien incluso llegó a po
nerse en contacto con la 
empresa encargada de la 
instalación a fin de ver 
qué ocurría: «Se han re
trasado algo, pero al fi
nal las luces se van a en
cender prácticamente en 
las mismas fechas. Son 

comisión de Cultura que 
no difieren mucho de los 
de a.ños anteriores. Se 
trata de darle a la ciudad 
un aire especial». Desde 
el día 23 de diciembre 
hasta el día 5 de enero, 
el Rey Mago estará en la 
puerta del ayuntamien
to recogiendo las cartas 
de los niños alcalaínos. 
No faltará el teatro in
fantil por los diversos 
colegios hasta el día 16 
y en el Teatro Salón 
Cervantes los días 5, 7, 
8 y 9 de enero. 

El día 17 de diciem
bre, tendrá lugar en el 
convento de las Juanas el 
concierto de Navidad a 
cargo de la Schola Can
torum y el día 31 el ya 
tradicional concierto ex
traordinario de fin de 
año, a cargo de la Capi
lla Real de Madrid. las mismas luces de otros 

años, aparte de las que 
instala el Parque Muni
cipal de Servicios en di
versos puntos de la ciudad». 
La iluminación puesta por la 
empresa especializada va a ser 
la del recorrido de la Cabal
gata, es decir, paseo del V al, 
Calle Colegios , Calle Escrito
rios, plaza de los Santos Ni-

Dolores Pérez Quirós, concejala de Cultura 

Otra de las activida
des ya tradicionales es el 
X concurso de belenes 

con la novedad de que 
en esta ocasión y dado el auge 
de la misma, tendrá tres mo
dalidades, una para domici
lios particulares, una para 
instituciones y otro para 
comercios. 

ños, calle Mayor, plaza de 
Cervantes, calle Libreros, 
Puerta de Mártires, calle Te
niente Ruiz y calle Alameda. 
El resto de la iluminación co
rre a cargo del Parque Muni
cipal de Servicios. 

RESTAURANTE 

Dolores Pérez Quirós seña
ló su deseo de que las navida
des sean el comienzo de un 
año de paz y ·concordia: «To
do esto se acompaña de una 
serie de actos programados 
por el ayuntamiento desde la 

Les deseamos 
FELICES FIESTAS -Y PROSPERO ANO 

1994! 

Especialidad en CARNES A LA BRASA 
COMIDA: 13'30 h. a 16 h. 
CENA: 20 '30 h. a 23 ' 30 h. 

ti de diciembre de t99J 

Plaza de San Diego, 5 - 1° lzda. 
Telf.: 888 30 97 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



organizados por el Ayuntamiento 

Programa de actos de Navidad 
17 de Diciembre: 

20'30 h.: Concierto de Na
vidad en el Convento de San 
Francisco de Asís (Las Juanas) 
por la Schola Cantorum. (c/. 
Santiago). 

21 de. Diciembre: 
11 '00 h.: Entrega de Premios 

«Campaña del Juguete creativo 
y no sexista» en la Plaza de Cer
vantes (si las condiciones cli
matológicas lo permiten). 

25 de Diciembre 
12'30 h.: Belén Viviente 

del Centro Extremeño en la Ca
pilla del Oidor. 

JO de Diciembre: 
12'00 h.: En el Excmo. 

a cargo de «La Capilla Real de 
Madrid» en el Teatro Salón 
Cervantes. Programa: l. Músi
ca Judeo-Barroca; 11. Salmos 
de David. 

s de Enero: 

12'00 h.: Teatro Infantil. 
En el Teatro Salón Cervantes. 
«Los Leones» de Lamo Olmo y 
Pilar Encizo por la Escuela de 
Artes Escénicas de Arganda. 

18'00 h.: Gran Cabalgata 
de Reyes Magos. Recorrido: 
Ciudad Deportiva, Paseo del 
Val, c/. Colegios, Santos Niños, 
c/. Mayor, Libreros, Teniente 
Ruiz, Alameda y Ciudad 
Deportiva. 

Ayuntamiento, entrega de Pre-
mios del Concurso de Belenes a 7 · 8 Y 9 de Enero 
todos los participantes. 19'00 h.: Teatro Infantil. 

JI de Diciembre: 
18'00 h.: Concierto Ex

traordinario de Fin de Año 

En el Teatro Salón Cervantes. 
«Noche de Reyes» de William 
Shakespeare, por la Compañía 
El Taller de Salt. 

Plaza de Cervantes , 22 - Telfs.: 888 04 77 - 881 65 15 
Da.oíz y Velarde, 3 - Telf.: 889 09 89 

PUERTA de Madrid 

. 

~1993 

NOTA: Desde el día 23 de diciembre hasta el día 5 de enero , es
tará en la puerta del Ayuntamiento un Rey Mago. De 12 
a 14 h. y de 18 a 20 h. 

DARNIEVES 
ALCALA DE llF.NARES 
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Año 1994 
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HT]:edias Días &oras .............. ..... .. ...... . ...... . ....... 

..... .. ....... . .................. . ...................... ............... . .... .... ... .. . . ...... ·-·- · · ·· ·········- . ........ ······· 
MARKETING TELEFONICO 10-01 / 21-01 10 25 
CONTABILIDAD BASICA PARA LA PYME 10-01 / 08-02 22 55 
INFORMATICA I: 

«BASICO DE INFORMATICA>> 10-01 / 08-02 22 55 
JORNADAS DIRECCION PYME 24-01 / 04-02 10 25 
EL COMERCIO EXTERIOR 07-02 / 10-03 24 60 
OBLIGACIONES FISCALES PARA LA PYME 14-02 / 01-03 12 30 
INFORMATICA II: 
TRATAMIENTO DE TEXTOS «WORDPERFECT 5.1» 14-02 / 04-03 15 37,5 
INFORMATICA III: 
HOJA DE CALCULO «LOTUS 1-2-3» 07-03 / 25-03 15 37,5 
IMPUESTO RENTA PERSONAS FISICAS (IRPF) 07-03 / 28-03 16 48 (1) 1- - --
ORGANIZACION COMERCIAL 14-03 / 25-03 10 25 
INFORMATICA III: 
BASE DE DATOS «DBASE IV» 04-04 / 29-04 20 50 
PSICOLOGIA Y TECNICAS DE VENTA 04-04 / 16-05 30 75 
NOMINAS Y SEGUROS SOCIALES 04-04 / 24-05 30 75 
INGLES PARA EL COMERCIO EXTERIOR 11-04 / 21-04 9 18 (2) 
INFORMATICA III: 
CONTABILIDAD Y FACTURACION INFORMATIZADA 03-05 / o 1-06 22 55 
RELACIONES PUBLICAS 17-05 / 27-06 30 75 
MANDOS INTERMEDIOS 06-06 / 21-06 12 30 
GESTION FISCAL INFORMATIZADA 06-06 / 27-06 . 16 48 (1) 
INFORMATICA I: 

«BASICO DE INFORMATICA>> (2° semestre) o 1-09 / 30-09 22 55 
TRANSPORTE INTERNACIONAL 05-09 / 26-09 16 48 (1) 

CONTABILIDAD BASICA PYME (2° semestre) 05-09 / 04-1 o 22 55 
INGLES COMERCIAL 12-09 / 07-10 20 50 
PROCEDIMIENTO ADMNº LABORAL Y S.S. 27-09 / 06-10 8 24 (1) 

INFORMATICA II: 
TRATAMIENTO DE TEXTOS «WP51» (2° semestre) 03-10 / 25-10 15 37,5 
NOMINAS Y SEGUROS SOCIALES (2° semestre) 05-10 / 21-11 30 75 
ASPECTOS CONTABLES DE LA FISCALIDAD 17-10 / 28-10 10 25 
ESCAPARATISMO 17-10 / 14-11 20 40 (3) 
GESTION DE NOMINAS INFORMATIZADA 02-11 / 15-11 10 25 
ORGANIZACION EMPRESARIAL 07-11 / 29-11 17 42,5 
GESTION INFORMATICA DE LA PRODUCCION 17-11 / 29-11 9 27 (1) 

MANDOS SUPERIORES 22-11 / 09-12 12 30 
ORGANIZACION INTEGRAL DE LA PRODUCCION 12-12 / 22-12 9 27 (1) 
INFORMATICA III: ~ 

(GRAFICOS) 12-12 / 23-12 10 25 

Horario: de 19,30 a 22 horas. (1) 3 Horas diarias, de 19 a 22 h. (2) 2 Horas diarias, de 20 a 22 h. (3) 2 Horas diarias, de 20,30 a 22,30 h. 

@ 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Victoria, no , . Telf .: 889. 22 76 . 28802 ALCALA DE HENARES <Madrid) 



«Si el concejal de salud, consumo r Bienestar social está cansado, 
lo entendemos porque lleva muchos años en el ayuntamiento; 
lo mejor es que dimita», según el PP 

Polémica en las elecciones a delegados de los 
vendedores ambulantes legalizados 

Las relaciones entre los vendedores ambulantes legalizados y el ayuntamiento pasan por el establecimien
to de un delegado que pueda ejercer la comunicación necesaria para la solución de los problemas que se 
planteen. La cuestión ha dividio a los mismos vendedores ambulantes y ha servido para que el Partido Popu
lar lance duras críticas al presidente de la comisión de Salud, Consumo y Bienestar Social, José María Irastorza. 

El problema, según el con
cejal del Partido Popular Bar
tolomé González, se plantea al 
existir dificultades entre los 
mercadillos o mercados ambu
lantes y el ayuntamiento: «No 
se sabe los cauces de comuni
cación que existen. Nosotros 
hemos planteado que haya 
unos delegados que fueran los 
cauces de comunicación entre 
el ayuntamiento y los vende
dores». 

a la reunión pero no asistió, 
cosa que es incierta». 

En esa reunión se acordó 
celebrar unas elecciones con 
unos criterios que al PP le pa
rece lógicos pero la crítica de 
los populares es por la inasis
tencia del concejal de Salud, 
Consumo y Bienestar Social a 
una comisión que fue conside
rada como muy importante 
por los concejales populares: 
«Hemos comprobado que en 
varias reuniones muy impor-

tantes el señor lrastorza no ha 
asistido. ¿Qué ocurre, que 
cuando haya una reunión im
portante el presidente de la 
comisión no va a asistir? Pa
ra eso, es mejor que se vaya. 
Si es una comisión que de por 
sí tiene muy pocas competen
cias, las pocas que tenemos no 
podemos ejercelas porque el 
presidente no asiste. Si este 
señor esta cansado, tiene lasa
lida airosa de la dimisión; en
tendemos que esté cansado 

Bartolomé González 

porque lleva muchos años y 
en la anterior legislatura tu
vo aspiraciones a ir como di
putado de la Comunidad de 
Madrid. Aquí hay agotamien
to de ideas , desinterés y can
sancio del concejal», conclu
yó el concejal Bartolomé Gon
zález. Desde esta perspectiva se 

convocaron unas elecciones 
que, según el PP, «pensamos 
que habían partido del conce
jal de Bienestar Social. Se ce
lebraron estas elecciones y sa
lieron elegidos dos vendedo
res, pero la sorpresa que nos 
llevamos en una reunión de la 
comisión de Salud, Consumo 
y Bienestar Social es que se 
nos dijo que las elecciones no 
valían porque había habido 
un pucherazo y que las elec
ciones estaban completamen
te manipuladas. Esto nos lo 
dijo José María Irastorza y lo 
que da la impresión es .que lo 
tiene que ocurrir es que salga 
elegido delegado el represen
tante de UGT, , Francisco 
Blázquez, pero da la casuali
dad de que la mayoría de los 
vendedores ambulantes no 
quieren a este hombre como 
delegado». 

Gonzalo canales, un histórico del deporte alcalaíno, cree que la gente 
tiene interés en regalar deporte en Navidad 

La propuesta que realizó el 
Partido Popular fue pedir, 
apoyándose en el reglamento 
de Participación Ciudadana, 
la presencia de los dos delega
dos elegidos y de los policías 
municipales que asistieron a 
las votaciones para que todos 
dieran su versión: «La sorpre
sa es que a esa reunión no 
asistió lrastorza, el presiden
te de la comisión. Al faltar él, 
la comisión se celebra para cu
brir el expediente. Después de 
esto, el presidente de la comi
sión celebró por su cuenta una 
reunión con todos los vende
dores ambulantes en el Cen
tro Municipal de Salud. Eso 
fue un lunes y tuvo la poca 
vergüenza de decir que el Par
tido Popular estaba invitado 

"ERTA de Madrid 

Artículos deportivos, un regalo sensata para pequeños y mayores 
Un chándal no es una prenda que sólo usen una minoría de deportistas; hoy es toda una forma de 

vestir aceptada y apreciada. De la misma forma, unas zapatillas de deporte ya no son ese calzado de 
goma y lona azul con pespuntes blancos; son obras de diseño que, aparte de una indudable belleza, 
proporcionan comodidad. Desde un chándal y unas zapatillas hasta el aparato más sofisticado para 
hacer ejercicio en casa, regalar deporte es todo un recurso en estas Navidades. Así lo cree Gonzalo 
Canales, propietario de una cadena de establecimientos de artículos deportivos y así lo cree mucha gente. 

Gonzalo Canales señaló que 
«los artículos deportivos son 
de los regalos que más atraen 
y en definitiva es un regalo 
muy práctico, que es de lo que 
se trata. Los regalos en Navi
dad son importantes porque 
son fechas en las que todo el 
mundo está contento, por eso 
la gente se hace regalos, pero 
trata de ir a lo práctico, al re
galo que se va a utilizar. Por 
eso la gente regala artículos 
deportivos». 

Aparte de las prendas de
portivas como chandals y za
patillas, la mayor afición que 
hay al fútbol y al baloncesto 
hacen que los artículos preci
sos para practic~rlos sean los 
más vendidos ahora en Navi
dad: «Se venden muchas bo
tas de fútbol , balones y artí
culos relacionados con el ba
loncesto». 

Pero la estrella es el chán
dal: «Ha desbancado a pren
das clásicas por completo. El 
chándal es cómodo y práctico 
y todo el mundo puede llevar
lo». El abanico de precios es 
muy amplio; las marcas con 
mayor renombre tienen pre-

cios altos , pero elevan la cali
dad: Desde 1.500 pesetas has
ta 12.000 pesetas se puede en
contrar una variada gama de 
chandals. 

Gonzalo Canales es propie
tario de una cadena de esta-

blecimientos dedicados al de
porte formada por cinco tien
das , cuatro en Alcalá y una en 
Guadalajara: «Hay tres tien
das que se llaman Deportes 
Gonzalo , hay otra que se lla
ma Chanells , que significa 
Canales en inglés , y hay otra 
que se llama hiperdeporte 
Guthers, que en alemán tam
bién significa Canales» . 

El empresario recordó có
mo las primeras botas de fút
bol que se hicieron para el Al
calá, allá en 1927, las hizo 
manualmente su padre: «Des
pués se siguieron confeccio
nando las botas de fútbol del 
Alcalá, las del Avan ce. Con el 
deporte llevamos todo este 
tiempo». Gonzalo Canales lle
gó a ser directivo del Alcalá y 
cree que conoce a fondo el de
porte de la ciudad compluten
se: «He visto que en el depor
te de Alcalá hemos pasado de 
la nada a un auge impresio
nante. El único que nos qui
ta el sueño es el Alcalá; a ver 
si hay alguna solución para 
que puede llegar adonde tie
n e que estar». 

ti de diciembre de t99J 



Francisco Blázquez. A la derecha, en primer término, José Francisco Sebastián con varios vendedores independientes 

Artículos de regalo, navideños, bisutería y pequeños juguetes 
podrán adquirirse durante todas las Navidades 

casi 40 casetas formarán el mercadillo navideña 
de la plaza de Cervantes 
Los ambulantes se dividen en las críticas al ayuntamiento 

Como ya viene siendo habitual todos los años, los alcalaínos también podrán adquirir sus regalos 
navideños en el mercadillo que durante estas fiestas se instalará en la plaza de Cervantes. Juguetes 
en pequeña escala, bisutería, artículos navideños, objetos de broma son las posibilidades que ofrece
rán desde el día 18 de diciembre hasta el mismo día de Reyes las casi 40 casetas que se instalarán en 
la plaza de Cervantes. Eso sí, según las ordenanzas municipales no se podrá adquirir comida, ni ropa, 
ni petardos o productos realizados con pólvora, cuya venta está totalmente regulada y prohibida. La 
venta ambulante regulada se encuentra dividida y desde un sector independiente se critica la actua
ción del concejal de Salud, Consumo y Bienestar Social, José Maria lrastorza. 

El delegado sindical de UGT 
para la venta ambulante lega
lizada, Francisco Blázquez, se
ñaló que lo importante para es
te sector es que las casetas al 
menos son más baratas que el 
año pasado: «Ya que se encare
ce todo, hemos conseguido que 
las casetas nos salgan más eco
nómicas , y ya que, con todos 
mis respetos, las casetas no va
len un pimiento, al menos nos 
llevamos el consuelo de que van 
a ser más baratas. Pero no so
lamente es el alquiler de las ca
setas lo que tenemos que pagar, 
sino también la vigilancia pri
vada y los impuestos municipa
les. Al menos nos llevamos la 
satisfacción de que vamos a te
ner que pagar 10.000 pesetas 
menos». 

Blázquez explicó que la no
vedad es que este año no po
drán vender ropa: «Creo que 
esto ha sido motivado por las 
quejas de los comerciantes, pe-

18 de diciembre de 1995 

Luis Guerrero 

ro no somos nosotros los que 
hacemos competencia desleal, 
puesto que estamos pagando 
nuestros impuestos. Y o pienso 
que son las grandes superficies 
las que a todos nos hacen esa 
competencia desleal y los co
merciantes que tienen estable
cimientos lo quieren pagar con 
nosotros». 

«Nosotros también estamos : 
siendo perjudicados por la ven
ta ambulante ilegal>,, aseguró 
Blázquez para añadir que «el 
sindicato está haciendo una 
gran labor con ese tema porque 
es cierto que a todos nos perju
dica. La venta ambulante lega
lizada, que es a la que nosotros 
nos dedicamos, tiene también 
que hacer frente a los impues
tos y eso es una garantía en 
cuanto a la calidad y a la pro
cedencia de los productos que 
vendemos». 

Las mayores críticas llegan 
desde la Asociación de Comer
ciantes Independientes, cuyo 
representante, José Francisco 
Sebastián lanzó críticas hacia el 
concejal de Salud, Consumo y 
Bienestar Social, José María 
Irastorza: «Como representante 
de los vendedores independien
tes, el día 27 de septiembre so
licité una reunión con el con
cejal socialista responsable de 
este tema, el señor lrastorza, 
así como con el resto de las fuer
zas políticas representadas en el 
ayuntamiento. Se trataba de 
hablar para crear un pliego de 
condiciones para la adiüdica
ción de las casetas de Navidad 
y que de una vez por todas se 
zanjaran los conflictos que se 
originan al no especificar bien 
las cosas y no hacerl.f'con tiem-

PUERTA de Madrid 
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po suficiente. Pues bien, el se
ñor Irastorza no nos ha recibi
do. El día 8 de noviembre se 
publicó en el tablón de anun
cios del ayuntamiento un plie
go de condiciones que a nues
tro entender es incompleto y no 
está contemplado con nosotros. 
Es un pliego que puede llevar 
a la confusión a cualquiera que 
no sea astuto», señaló José 
Francisco Sebastián. 

El día 22 de noviembre los 
vendedores ambulantes cele
braron una reunión para elegir 
las casetas que mejores condi
ciones tuviesen, así como para 
contratar la empresa de seguri
dad: «El día 29 tuvimos el úni
co contacto con el señor lrastor
za y fue un contacto casi fugaz. 
Al preguntarle el número de ca
setas que se montarían en esta 
campaña nos contestó que no lo 
sabía y que le dejáramos un par 
de días para comprobar las ins
tancias presentadas y confir
marlo». 

El representante de los ven
dedores independientes señaló 
que el día 2 de diciembre se pu
blicó una lista provisio
nal de .34 casetas y por un error 
del pliego de condiciones se les 
pedía un documento con plazo 
hasta el día 10 de diciembre pa
ra su entrega. La lista definiti
va se publicaría el día 1.3: «To
do ha estado mal organizado y 
el tiempo nos ha dado la razón 
a la hora de querer reunirnos 
con el señor Irastorza y una re
presentación de todos los par
tidos que forman la corporación 
para poder realizar ese pliego 
de condiciones. Al final ha ha
bido que solucionar cantidad 
de problemas porque no sabía
mos el número exacto de case
tas y los contratos estaban sin 
firmar a expensas de ello. 
¿Cuántas veces debemos 
aguantar los errores de los res
ponsables del área de turno?» 

Otra cuestión manifestada 
por los comerciantes es que en 
muchas localidades de la co
mundidad de Madrid los mer
cadillos navideños empiezan 
entre el día 1yel10 de diciem
bre. «Aquí vamos a empezar el 
día 18. De verdad que no en
tendemos tantas dificultades». 

Luís Guerrero, uno de los co
merciantes, señaló que el pro
blema es eminentemente econó
mico: «Todo sube, a nosotros 
los productos nos cuestan cada 
vez más y los impuestos son 
más elevados. Sin embargo, es
to ya no es lo que era, las ven
tas están bajando mucho. Al 
menos, este año tenemos el con
suelo de que tendremos quepa
gar mep.os por las casetas». 

PUIRTA de Madrid 

VIDA SALVAJE 
"~-· .. - ., ~ . . . . . 

Escucha. Se puede oir las calles rngir. 
.Asfalto caliente. Ht.Dno negro. 
Espacio. No hay espacio. 
Te cazan en la esquina. 
Te empujan. Te pisan. Te miran. 
Reina Adrenalina reina. 
En Ciudad Salvaje sobrevive la fuerza. COCHES PARA VIVI R MEJOR 

SUZUKl VITARA TRNXlON 4X4. MOTOR DE 1590 OC EQUlll\MIENJU OPOONAI; DIREOOON A.5ISIID\ AIRE N:X>NDICIONAOO. ClF.RRE C»mW..IZADO, 
ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELECTRICOS. DEFENSA Y FUNDA RUEDA DE REPUESTO ACCESORIAS. DISPONIBLE DESDE 1.672.000 PTAS. (•) 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
•GAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

-
-

• .... -
:v Vadlant 

Pº de_ Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 / 888 45 11 
e l San José, s/n. - Tlf.: 881 75 97 
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SALONES·RESTAURANTE 

C/. Federico Mompou, 8 (Frente Polideportivo Iviasa) - ALCALA DE HENARES 

TODOS LOS SABIDOS, CENA·BAILE 
OROUESTA V EXPRESION 

MENU ESPECIAL 
• 8 PRIMEROS (a elegir) 
• 13 SEGUNDOS (a elegir) 
• GRAN SELECCION 

DE POSTRES 
• CAFE y CAVA 

SI SOLO QUIERE 
Precio: 3.200 pts/persona TOMAR UNA COPA Y BAILAR 
(con barra libre, 5.000 pts TAMBIEN PUEDE 

por persona) RESERVAR SU MESA 

Reservas. Teléfs.: 882 57 98 • 882 58 24 · 882 58 25 

iGUN FIESTA·COTILLDN 
FIN DE AÑO 

Y REYES! 



En Alcalá hay dos grupos que pertenecen a «Exploradores de 
Madrid» y un tercero del Movimiento social católico 
Los scouts organizaron actividades al aire libre 
Pagan cuotas de t.350 pesetas al mes 

El pasado sábado los scouts de Alcalá de Henares realizaron varias actividades para los niños en 
el Parque O'Donnell. Lo cierto es que la niebla y el frío los acompañaron y consecuentemente no hubo 
tantos niños como se esperaba . .Aun así, los que fueron lo pasaron en grande bailando, cantando, ha
ciendo figuritas con globos y muchas otras ocupaciones que los entretuvieron durante la mañana. 

La actividad estaba pensa
da para que se uniera cual
quier niño que pasease por el 
parque O ' Donnell a lo largo 
de la mañana, a pesar de es
tar organizada por los scouts. 
«Teníamos preparada una ac
tividad con un distrito, pero 
por problemas de burocracia 
no ha podido ser. Para no 
romper la actividad que tenía
mos para el distrito , decidi
mos hacerlo en el parque 
O ' Donnell», comenta Aguri
xane, la coordinadora del gru
po de Scouts. 

Los niños eran de todas las 
edades y de todos los 'clanes', 
los chicos mayores se encarga
ban de organizarlo y contro
lar un poco a los más peque
ños. Se hizo un juego de glo
bos, otro de arcilla, marione
tas y un puente-mono (una 
cuerda que va de un árbol a 
otro y por la que los chicos se 
deslizan). «Lo que sería boni
to sería que los niños del dis
trito se hubieran unido y les 
hubiéramos enseñado las ac
tividades. A los Scouts nos tie
nen catalogados como niños 
tontos y no lo somos. Somos 
un grupo que nos basamos en 
el escultismo, pero basado en 
la naturaleza y con niños de 
diferentes edades, desde los 
ocho años», explica Agurtxa
ne. 

Los Scouts alcalaínos 
En Alcalá de Henares hay 

tres grupos de Scouts. Uno de 
ellos pertenece al Movimien-
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to Social Católico y los otros 
dos a «Exploradores de Ma
drid». Los tres grupos están 
integrados por niños de todos 
los distritos de Alcalá, de to
dos las clases sociales y de to
das las educaciones. «Aquí no 
hay trabas para nadie a la ho
ra de entrar. Se les hace pa
sar por un tiempo de adapta
ción, porque no todos los ni
ños se adaptan; no mé refiero 
al grupo, sino a las activida
des en la naturaleza, los cam
pamentos, salir en marchas, 
las tiendas de campaña. Los 

críos de ahora van de la tele
visión al ordenador; pero se 
acostumbran porque es muy 
entretenido. A veces el pro
blema son los padres porque 
les da miedo dejar a los niños. 
Pero es bonito porque a los 
scouts se les enseña a respetar 
la naturaleza, a compartir, a 
ser autosuficientes», comenta 
la coordinadora. 

Los Scouts se organizan por 
edades. De ocho a once años 
pertenecen a 'manada'; des
pués pasan a 'tropas', de ahí 
a 'escultas' y después a 'rover' 

o a 'clan' . Todos los mayores 
tienen titulaciones reconoci
dos por la Comunidad de Ma
drid. Dependiendo de la uni
dad, hacen unas u otras acti
vidades. Los novatos tienen 
más juegos y actividades de 
taller, junto con algunas mar
chas cortas. Los siguientes sa
len a marchas más difíciles y 
hacen actividades de parapen
te, escaladas o espeleología. 

Los Scouts se subvencionan 
autónomamente con cuotas 
mensuales de 1.350 pesetas (a
excepción de los meses de ve
rano). «Son cuotas mínimas al 
alcance de todo el mundo. 
Hay unidades que sacan dine
ro repartiendo lotería o con 
otras actividades. Así no re
percute en la economía de la 
familia. Con el dinero se pa
ga el local, la luz y las salidas. 
Los padres aportan material 
de oficina en la medida que 
pueden; traen bolígrafos, ha
cen fotocopias etc», concluye 
Agurtxane. 

ti de diciembre de t99! 



una comisión con el Alcalde a la cabeza se reunió con el director general nicipal de Desarrollo y 
Empleo (OADE) éstas es
tarían en torno al 80 % del 
total de las llamadas, mien
tras que para Telefónica 
este porcentaje era exage
rado y, aunque carecían 
de la cuantificación exacta, 
con los datos de que dispo
nían en ese momento sólo 
podían adelantar que supe
raban el 30 % . El director de 
Telefónica se comprometió a 
remitir un ejemplar del es
tudio al Ayuntamiento de 
Alcalá y, de acuerdo con los 
resultados, a presentar en su 
caso una propuesta de modi
ficación de la distribución 
geográfica del servicio tele
fónico ante la Comisión Eje
cutiva de Telefónica, orga
nismo del que depende cuál-· 
quier decisión en uno u otro 
sentido. 

Alcalá reclama a Telefónica que 
solucione su discriminación tarifaria 

Alcalá de Henares ha transmitido al director general de Telefónica, Antonio López-Barajas, su 
demanda de que se busque una solución a la discriminación tarüaria que viene sufriendo en la 
actualidad respecto al resto de los municipios del área metropolitana de Madrid. 

En la mañana del pasado 
lunes, 13 de diciembre, una 
delegación se entrevistó con 
López-Barajas. Además del 
Alcalde, Florencio Campos, 
integraban la comisión el Vi
cerrector de Infraestructuras 
de la Universidad de Alcalá, 
Manuel Mazo; el Secretario 
de la Cámara de Comercio 
de Alcalá, José María Fon
tana; la Secretaria General 
de la Asociación de Empre
sarios del Henares (AED
HE), Isabel Fernández, y 
Pablo González, concejal 
responsable de Desarrollo 
y Empleo. La reunión se 
centró sobre todo en explicar 
al director general de Tele
fónica la situación de agra
vio en que se encontraba Al
calá de Henares (165.000 
habitantes), a la que se apli
caban tarifas diez veces su-

periores a las de cualquier 
otro municipio del área me
tropolitana. 

Los complutenses explica
ron al responsable de Tele
fónica el negativo efecto que 
para la implantación o el 
mantenimiento de las indus
trias en Alcalá ejercía esta 
diferencia de tarifas, ya que, 
por un lado, la vecina Gua
dalajara al ser declarada 
«Objetivo 1» por los fondos 
FEDER de la Unión Euro
pea cuenta con especiales in
centivos para el estableci
miento de nuevas empresas 
y, por otro, los municipios 
próximos del área metropo
litana (Torrejón, San Fer
nando, Coslada ... ) disfru
tan de esta bonificación en 
el servicio telefónico que 
llega a suponer en el caso 
de Alcalá facturas diez ve-

¡¡¡Los vuelos más económicos!!! 
IDA Y VUELTA* 

París .......•....•........ 25.000.- Milán .................... 33.200.-
Frankfurt ...•......... : 25.000.- Viena .................... 41.500.-
Londres ................. 25.000.-
Zurich ................... 25.000.-
Roma ...............••.•• 25.000.-
Buenos Aires ....... 110.000.-
Caracas ................ 87.800.-
New York ...•.•........ 52.500.-
Miami ................... 66.700.-
Los Angeles .......... 73.500.-
San Francisco ....•••• 73.500.
Washington •.......... 57.800.-

Atenas .................. 41.500.-
Praga .................... 41.700.-
Budapest ............... 42.600.-
Moscú .......•.....•..... 61.600.-

El Cairo ................ 54.300.-
Tel Aviv .....•......... 59.200.-
Bangkok ................ 88.600.-
Singapur . . . . . . .. . . . . ... 88.600.-
Sidney ................. 147.700.-

- CONSULTEN PRECIOS SOLO IDA
Preeios especiales en todos los destinos 

• No incluidas Tasas 
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ces superiores. Según los 
presentes, todas estas cir
cunstancias son valoradas 
por las empresas para su es
tablecimiento en Alcalá o en 
otros muncipios del Corre
dor, lo que de algún modo 
está influyendo en la tasa 
de desempleo de Alcalá, la 
segunda en importancia de 
toda la Comunidad de Ma
drid. 

López-Barajas, que afir
mó conocer el problema, se 
comprometió a realizar en 
un breve plazo de tiempo un 
estudio detallado con el fin 
de conocer exactamente 
cuánto suponían porcentual
mente las llamadas desde Al
calá vía Madrid en la factu
ración global que la Telefó
nica realizaba en Alcalá, ya 
que según los datos maneja
dos desde el organismo mu-

Por su parte, Florencia 
Campos, una vez conocidos 
los resultados del estudio, es
tablecerá contacto con el De
legado del Gobierno en Te
lefónica con el fin de que co
nozca directamente la situa
ción y demandar su apoyo 
para las justas pretensiones 
de Alcalá. 

CONTRATACION 
Hasta el próximo día 4 de enero de 1994, pueden presen

tarse proposiciones para la contratación directa de los servi
cios que a continuación se relacionan en Clubs Jubilados y Pen
sionistas de esta Ciudad. Las proposiciones se presentarán to
das ellas en sobre aparte y de 10 a 13 horas en la Sección de 
Contratación, donde también podrá examinarse el expedien
te. 

- Peluquería de señoras en Club Reyes Católicos (duración 
dos años). 

- Peluquería señoras Club Campo del Angel (duración dos 
años). 
- Cafetería-Bar en Club Manuel Azaña (duración dos año). 
- Cafetería Bar Club María Zambrano (duración un año). 

Para cada uno de ellos el precio tipo es de 20.000.- ptas., 
y la fianza provisional para poder concurrir es de 3.000.- ptas. 

Alcalá-de Henares, 15 de diciembre de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Acaban de concluirse las obras de reparación 

20 millones más para la 
pasarela de la calle Infantado 

Veinte milloneá de pesetas se invertirán en la pasarela sobre 
la vía del ferrocarril existente entre las calles Infantado y Fray 
Juan Gil. El proyecto será cofinanciado por el Ayuntamiento de 
Alcalá, la Comunidad de Madrid y RENFE. 

En estos días acaban de 
concluirse las obras de repa
ración de la mencionada pa
sarela. Los concejales de los 
grupos Socialista y de Iz
quierda unida habían acor
dado en el pleno celebrado el 
pasado 21 de septiembre, 
inicar los estudios pertinen
tes con el fin de resolver las 
deficiencias denunciadas por 
los vecinos. De este modo, se 
solicitó al ingeniero de cami
nos municipal el pertinente 
informe técnico. Según éste, 
la ejecución de la obra no era 
correcta al no ajustarse a las 
especificaciones del proyec
to. En concreto se apreciaba 
en el acceso de la calle Fray 
Juan Gil una excesiva pen
diente de las huellas hacia el 
exterior. Asimismo, en el 
tramo correspondiente a la 

calle Infantado se comprobó 
que existía una primera con
trahuella de 26 centímetros 
y que había siete peldaños 
que oscilaban entre 21 y 22 
cms. cuando la contrahuella 
-tal y como quedaba deter
minado en el proyecto- de
bía ser tan sólo de 18 '5 cms. 

El concejal responsable 
del área de Planeamiento, 
Crescencio Vicente Abad, 
acompañado de los técnicos, 
visitó los pasados días las 
obras de reforma de la pasa
rela con el fin de comprobar 
personalmente que la ejecu
ción se correspondiese con lo 
estipula,do en el proyecto 
inicial. 

Por otra parte, la Comi
sión de Gobierno acaba de 
aprobar un gasto de veinte 
millones de pesetas destina-

¡FELICES NOCHES! 
* 
* 
* 

NOCHEBUENA 
NOCHEVIEJA 
NOCHE DE REYES 

Infórmate en CERCANIAS 

Minipolígono Herle, Nº 2 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

dos a acometer varias obras 
de mejora en la pasarela so
licitadas por los vecinos. Es
tas consisten en la construc
ción de dos rampas de acce
so y en la cubrición e ilumi
nación de la pasarela con 66 
puntos de luz antivandáli
cos, del tipo de «ojo de 
buey». 

La realización de este pro
yecto depende de un conve
nio de financiación entre 
tres administraciones que 

son las que, en su momento, 
corrieron con los gastos de 
construcción. Crescencio Vi
cente ya ha recibido una res
puesta afirmativa por parte 
de la Gerencia de Cercanías 
de RENFE y espera que con
cluyan positivamente las 
gestiones que ha realizado 
ante la Dirección General de 
Infraestructuras, dependien
te de la Consejería de Trans-

. portes de la Comunidad de 
Madrid.· 

ESTAS NAVIDADES 

iiREGALATE 
OCIO!! 

BICICLETAS DE MONTAÑA DE CALIDAD 
AVALADAS POR NUESTROS TECllCOS ESPECIAUSTAS 

¡ven a por la tuya! 

ALCA NO 
I venta y serivicio postventa 1 

Vía Complutense, 11- Telf.: 889 26 65 -ALCALA DE HENARES 

11 de diciembre de 1995 



Treparon por una cañería y entraron por una ventana 

Robaron en un piso y se llevaron diversos 
efectos de oro y 275.aoa pesetas 
una de las habitantes de la vivienda llegó cuando los 
ladrones aún estaban dentro 

El pasado 11 de diciembre, sábado, se produjo UD robo en UD piso situado en la calle Nú
ñez de Guzmán. Los autores del robo entraron por una ventana abierta y se llevaron varios 
efe~os de oro, así como 275.000 pesetas en dinero. 

Los hechos se produjeron en n° 16 de encontraban fuera y habían dejado abier
la calle Núñez de Guzmán. Hacia las ocho ta la ventana de una de las habitaciones . 
de la tarde los dueños del piso 2° A se Los ladrones treparon por una cañería 

Los Grupos 
y cantantes de actualidad 

acompañados por la "Orquesta del Hostal" 

FIN iDE ANO 
Gran Cena con Fin de Fiesta, cotillón, uvas de 

la suerte, productos navideños, chocolate, etc ... 
.Amenizado por la Orquesta del Hostal 

Grupo .Artístico «LOS TIENTOS» 

-

FIESTA DE REYES 
· Gran Cena con Fin de Fiesta, cotillón, 

productos navideños, chocolate etc ... 
.Amenizado por la Orquesta del Hostal 

Grupo .Artístico <<.ALHAMBRA>> 

RESERVAS: Telfs.: 879 26 98 / 27 34 
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para llegar hasta la abertura. Revolvie
ron una habitación y se llevaron dos re
lojes de oro, tres sortijas, dos juegos de 
pendientes, un semanario, un abrigo de 
piel y 275.000 pesetas en efectivo. Al pa
recer, todavía se encontraban en la casa 
cuando llegó una de las habitantes de la 
vivienda. 

«Mi hija entró corriendo en la casa 
porque estaba sonando el teléfono. Des
pués se fue al baño y fue cuando escuchó 
un ruido en la habitación, pero no le dio 
importancia. Cuando fue a entrar al cuar
to a poner el equipo de música se lo en
contró todo revuelto y se extrañó. En ese 
momento se dio cuenta de que estaban 
bajando por la ventana. Yo había guar
dado el dinero del sueldo de mi marido 
en una cajita porque el lunes teníamos 
que pagar unas cosas y no lo llevamos al 
banco. Y se lo llevaron. El resto de las 
cosas que cogieron fueron todas de mi ha
bitación porque en el resto de la casa es
taba todo normal. Un amigo nuestro vi
no a traernos unas cosas cuando los la
drones debían de estar aún dentro por
que oyó a nuestra perra que no dejaba de 
ladran>, comenta Nieves Sánchez, la due
ña del piso 

No se tiene descripción de los delin
cuentes, ni se sabe cuántos eran. «Mi hi
ja sólo vio que la ventana estaba abierta 
y oyó el golpe de cuando bajaron a la ca
lle. A ella le dio mucho miedo al verlo to
do revuelto y salió corriendo a casa de la 
vecina de enfrente», explica Nieves. 

Es ésta la primera ocasión en que les 
ocurre algo así a los habitantes de esta ca_: 
sa. «Nosotros llevamos aquí quince años 
y nunca me había ocurrido nada. Pero ya 
se tiene un poco de miedo» , concluye la 
señora Sánchez. 

El ladrón le quitó el taco de las 
manos y huyó corriendo 
Robaran 75.a pesetas 
en papeletas de lotería 

El pasado sábado 11 de diciembre, ha
cia la una del mediodía, un individuo ro
bó alrededor de 75.000 pesetas en bole
tos de lotería. El hecho se produjo en el 
mesón Bellavista, que se encuentra en el 
n°4 de la calle con el mismo nombre. Un 
hombre de unos treinta años entró al es
tablecimiento y le preguntó a la dueña si 
tenía lotería. Esta le contestó que sí y , 
cuando dejó el taco de papeletas encima 
del mostrador, el individuo se lo quitó de 
las manos y salió corriendo . 

«Yo, como le vi bien vestido, no des
confié. Puse el taco de papeletas encima 
y , cuando le fui a cortar una, fue cuando 
se la llevó y salió corriendo. Yo me que
dé de piedra» , explica Pilar Cazorla, la 
dueña del mesón Bellavista. 

El taco de papeletas pertenecía a la 
Asociación de Pescadores. Cada una de 
ellas valía 1.100 pesetas y quedaban por 
vender alrededor de ~etenta y cinco mil . 
El hecho fue denunciado a la policía. 

PUERTA de lladrkl 
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El agredido recibió media docena de puñaladas con un pincho carcelario 

un joven de raza gitana resultó herido con arma 
blanca en la prisión de jóvenes 
El autor fue un musulmán español de ceuta enemistado con 
el gitano, con el cual discutió por pasar primero al comedor 
a tomar el desayuno 

Un interno de la prisión de jóvenes 'Alcalá-2' sufrió por la mañana del lunes heridas de gravedad 
al ser apuñalado por otro interno con el que se encontraba enemistado. Javier Dual Lozano, un joven 
de raza gitana de 22 años, fue trasladado al hospital Príncipe de Asturias y de allí al Hospital de la 
Princesa en Madrid para ser atendido de media docena de puñaladas que le ocasionó el interno Karim 
Adselam, de 19 años y español musulmán de Ceuta. 

En un principio se pensó 
que una de las heridas sufri
das por Javier Dual Lozano en 
el cuello podría haberle tras
pasado la yugular con el con
siguiente peligro de morir de
sagrando. Al final se compro
bó que la herida había roza
do este importante conducto 
sanguíneo, pero el personal 
médico del centro penitencia
rio logró realizar una prime
ra cura que impidió que se 
agravara. Aunque su estado 
era de gravedad, su vida no 
corría ningún peligro al ingre
sar primero en el hospital de 
Alcalá y luego en el centro 
hospitalario madrileño. 

El joven de raza gitana fue 
herido por el musulmán ceu
tí en el transcurso de una re
yerta en la que el agresor le 
clavó repetidas veces un obje
to punzante de fabricación 
carcelaria. El hecho ocurrió a 
primeras horas de la mañana 
del lunes 13 de diciembre, 
cuando después de desayunar 
los internos se encontraban en 
el patio. Ambos jóvenes, se-

gún las declaraciones realiza
das por los mismos al director 
del centro, Fernando Ballón, 
y recogidas por nuestra com
pañera Pilar Navío, habían 
discutido con anterioridad y 
tenían cierta enemistad. Otras 
fuentes confirmaron a PUER
TA DE MADRID que los dos 
internos discutieron a la en
trada al comedor para desayu
nar sobre quién de los dos pa
saba antes. 

U na vez los dos reclusos en 
el patio, de las palabras pasa
ron a los hechos y se enzarza
ron en una pelea y durante el 
transcurso de la misma Karim 
sacó un arma punzante hi
riendo de gravedad en la ca
ra, en el pecho y sobre todo en 
el cuello a Javier Dual. Este 
fue trasladado urgentemente 
al hospital Príncipe de Astu
rias de Alcalá después de los 
primeros auxilios que recibió 
del personal médico del cen
tro. Tras atenderle en el hos
pital alcalaíno, el joven de ra
za gitana fue trasladado al 
Hospital de la Princesa de 

Madrid, donde quedó ingre
sado bajo la correspondiente 
vigilancia policial. 

El director del centro peni
tenciario, Fernando Bailón, 
en declaraciones efectuadas a 
nuestra compañera Pilar Na
vío, calificó de muy grave el 
hecho: «En esta prisión no 
hay celular y así es muy difí
cil poder controlar estos inci
dentes. El celular es un depar
tamento al margen de los mó
dulos, para que si el compor
tamiento de algún interno re
viste peligro o riesgo pueda 
ser aislado». Ballón afirmó 
que «es necesario y sería con
veniente que se instalase, pues 
ya existía antes de dividirse la 
prisión en mixta». 

En los siete años y medio 
que lleva Fernando Bailón al 
frente de este centro peniten
ciario, inaugurado por la al
calaína Mercedes Jabardo, se 
han producido algunos inci
dentes aunque de forma espo
rádica porque «esto no es fre
cuente, además es imprevisi
ble porque se pueden enemis-

SUMINISTRO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION 
<Aridos, Maquinaria, Etc.> 

Y RECOGIDA DE ESCOMBROS EN 

ALOUILO 
HABITACIONES 

Casa baja, céntrica, 
calefacción central, 

comedor, ambiente selecto 
Telf.: 889 29 14 Quan) 

PUERTA de Madrid 

SACOS <de 1m/J) 
o CONTENEDORES 

- - - ---- ---

OFICINAS · DESPACHOS 
- Con todos los servicios: 

Teléfono, Fax, recepcionista, 
Fotocopia, etc. 

- En planta de calle '\~ 
- Varias dimensiones • ~ 
- Amueblados ~~·· 

TRASPASO TIENDA 
Instalada en Centro Histórico 

e/. Imagen (junto a Casa de Cervantes) 

Precio a convenir 
Razón: C/. Cervante, 6 (tienda) 

tar fuera o dentro de la pri
sión». 

El número de internos que 
hay en la prisión Alcalá-2 su
pera los quinientos, de los que 
trescientos son hombres. De 
éstos, según Ballón, «Unos 
diez aproximadamente pue
den dar algún tipo de proble
mas, · 10 que no quiere decir 
que den problemas todos los 
días, pero sí revisten un cier
to riesgo». 

Entre las doscientas muje
res internas no se han produ
cido incidentes destacables. 

Después del suceso los in
ternos fueron cacheados, de
bido a que desapareció el ar
ma con la que Karim hirió de 
gravedad a Javier Dual. Los 
funcionarios encontraron tres 
objetos punzantes pero se des
conocía si uno de estos pudo 
ser el que se utilizó en la 
reyerta. 

Sobresaturación 
en la cárcel 

Funcionarios consultados 
por PUERTA DE MADRID 
reconocieron que el problema 
existente en el centro Alcalá-2 
por el que se produjo este in
cidente es la sobresaturación: 
«Hay más de 500 internos y la 
capacidad es de 400. Eso, cla
ro está, nos crea problemas a 
la hora de realizar la vigilan
cia y genera tensiones entre 
los propios internos. Estos, 
concretamente, se la tenían 
jurada. Por otra parte, cuan
do se llega a Navidad se tien
de relajar un poco el régimen 
penitenciario, lo que favore
ce que los presos estén más en 
contacto. Esto, unido a que 
son fechas muy especiales, ha
ce que los incidentes puedan 
existir con -1illªYºr probabili-
dad». · 

Otro funcionario aseguró 
que en la prisión el interno 
que no tiene un pincho carce
lario es porque no quiere. 
Muchos presos van armados 
dentro del centro con estas ar
mas punzantes que se fabrican 
ellos mismos de cincuenta mil 
formas distintas. Hay quienes 
utilizan cucharillas y tenedo
res, hay otros que utilizan 
fragmentos del colchón, hay 
otros que emplean madera en
durecida quemándola. 

Existen según el argot pe
nitenciario dos tipos de armas 
blancas de fabricación casera, 
los «cortes», que son objetos 
a modo de cuchillos, con filo, 
y los «pinchos», que son ob
jetos punzantes. 
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Día 7 ................ 38.277 
Día 9 ................ 96.973 
Día 10 ................ 06.156 
Día 14 .... .. .......... 29.962 
Día 15 ................ ·zo.730 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, l · Tlf. 886 01 77 0 

MECO: El pueblo a 
más distante del mar K 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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ESPECIALIDAD EN ROPA DE TIABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Tclf.: 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 
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Robaron &a cajas de 
mortadela caducada 
que, de ponerse a la 
venta, podrían 
dar problemas 

Por fuerzas de la Guardia 
Civil de Azuqueca de Hena
res han sido instruidas dili
gencias en virtud de la denun
cia presentada por Marcos 
CR, de 29 años de edad, por 
la sustracción de 60 cajas que 
contenían 240 kilos de morta
dela caducada, para retirar, 
por lo que no es aconsejable 
su consumo. Dicha mortade
la la transportaba un camión 
con matrícula de Lérida. 

El robo se cometió durante 
la noche del 14 al 15 de di
ciembre, cuando dicho vehí
culo se encontraba estaciona
do en la explanada del apar
camiento del restaurante La 
Perla, situado en la carretera 
N-11 , en el kilómetro 45 ' 600. 
El camión estaba allí estacio
nado mientras su conductor 
pernoctaba en el mencionado 
centro hotelero. 

unos vecinos le vieron 
subir por un andamio: 
un toxicómano entró 
en un inmueble y 
fue detenido 

El pasado jueves la policía 
detuvo a un hombre que ha
bía entrado en una buhardi
lla de un portal de la calle Ma
y or, concretamente en el nú
mero 44. Los hechos ocurrie-

ron hacia las nueve y media 
de la noche; unos vecinos vie
ron a un hombre trepar por el 
andamio que se encuentra ins
talado delante de la cafetería 
Aldonza. El individuo, de 
unos veintiséis años de edad, 
entró a la buhardilla de la par
te superior del inmueble, al 
parecer con intención de ac
ceder a una peluquería que se 
encuentra encima de la cafe
tería Aldonza. Al no encon
trar el modo, se descolgó por 
una trampilla que da a la es
calera. Cuando la policía acu
dió , ante la llamada de los ve
cinos que le habían visto es
calar por el andamio, lo en
contró en el portal. 

Cuando la policía lo detu
vo, el joven, al parecer toxi
cómano y enfermo de SIDA, 
dijo haber entrado al inmue
ble para dormir, pero que no 
tenía intención de robar. 

El detenido es José Carlos 
JC, de 26 años de edad y ve• 
cino de Alcalá. 

Robo en una empresa 
de trofeOs 

Durante el puente de la In
maculada, concretamente en
tre las 15 horas del día 4 y las 
12' 30 del día 9 de diciembre, 
se cometió un robo en la em
presa Trofeos Madrid, situa
da en la localidad de Mejora
da del Campo. Para pasar al 
interior, los ladrones rompie
ron la reja de protección y el 
cr istal de la puerta de entra
da. Sustrajeron 41 placas de 
plata y 280.000 pesetas en 
efectivo. El valor de los efec-

tos sustraídos , sin contar los 
daños causados en las instala
ciones, asciende a 442.000 pe
setas. 

Robo en el almacén 
municipal 
de Mejorada 

Durante la madrugad~é!. del · 
día 9 de diciembre fue ,co:me
tido un robo en el aimacén 
municipal de la localidad de 
Mejorada del Campo. En es
te almacén, situado en la ca
lle Gustavo Torres, número 4, 
los ladrones entraron tras 
romper la uralita del tejado y 
se llevaron varias herramien
tas y material de jardinería, 
por un valor de medio millón 
de pesetas. 

Robaron en una 
vivienda y se llevaron 
diversos objetos 
de oro 

Entre las doce del mediodía 
del día 7 de diciembre y las 
nueve de la mañana del día 
11 , tiempo éste durante el que 
sus moradores estuvieron 
ausentes , fue perpetrado un 
robo en una vivienda situada 
en la calle de Luna, de la lo
calidad de Algete. Los autores 
del robo se llevaron del inte
rior de la casa diversos obje
tos de oro, varios relojes y bi
sutería, por un valor total 
aproximado de 383.000 pese
tas. 

Para entrar en la vivienda 
los ladrones causaron daños 
en una puerta corredera. 

MUEBLES Y DECORACION 

= - - ~~ -~('b.~ 
C/ Santa Fe, 13 

Telf. 889 24 46 

" ' . ....: 

C/ Miguel de Moneada, 4 

Telf. y Fax 880 26 67 

Alcalá de Henares 

• 20 años de experiencia a su servicio •Proyectos de decoración a su medida 

Les desea Feliz Año 1994 
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Jesús Ramos José Manuel Gándara Demetrio García 

Hay unos jóvenes que obligan a que les compren pañuelos de papel 

Hablan los comerciantes de la zona del parque 
de san Isidro: la policía no pasa por aquí» 
«Da miedo-simplemente pasar por el parque» 

Los propietarios de comercios cercanos al parque de San Isidro hablaron de la seguridad ciudadana 
en la zona. Casi todos coinciden en que no es un barrio especialmente intranquilo; pero también aíll'
man que se ven pocos coches de policía patrullar por el lugar. 

Jesús Ramos es el propieta
rio de la papelería 'Planeta', 
sita en la calle Núñez de Bal
boa, y dio su opinión a este se
manario cuando se le pregun
tó por la seguridad de la zo
na. «Robos no hay muchos. 
Pero los policías municipales 
tampoco pasan. Creo que la 
última vez que los vi por aquí 
era verano. De todos modos, 
algún robo ha habido por 
aquí, pero no de continuo co
mo puede pasar en otras zo
nas de Alcalá». 

Desde luego su opinión no 
la comparten todos los comer
ciantes del lugar. «Hace dos 
semanas me abrieron las re
jas, entraron y me robaron 
una radio que tenía en un es
tante. No he querido ni de
nunciarlo porque no merece la 
pena. No es la primera vez 
que me pasa; ya han entrado 
varias veces. La seguridad es 
muy mala. La policía no pa
sa por aquí. En cambio sí se 
ven muchas grúas para retirar 
los coches; para eso sí que 

vienen», explica José Manuel 
Gándara, dueño de un comer
cio de reparación de calzado 
que se encuentra frente al par
que de San Isidro. 

En la calle Doctora de Al
calá los comerciantes tienen 
también su propia visión del 
tema. «La seguridad de por 
aquí está actualmente mejor 
que antes. Mi experiencia es 

que este año no me han roba
do ninguna vez; el año pasa
do me entraron dos veces y el 
anterior tres en la misma se
mana. Pero tampoco se ven 
demasiadas patrullas. De to
dos modos yo tengo puestas 
bastante medidas de seguri
dad y tengo menos riesgo por
que coloqué cierres ciegos», 
comenta Demetrio García, de 
la droguería-papelería 'Mri'. 

OLIVER'S 
GRAN CENA Y 

FIESTA FIN DE AÑO 
Gran Cotillón, Uvas de la suerte, 

barra libre, chocolate con churros y 
productos navideños 
Precio: 5.500 cotillón · 9.500 cena y cotillón 

Amenizada con orquestas 
C/ Gallegos, 15 y Paseo de la Estación, 15 

Eduardo Pérez 

Enfrente del comercio del 
señor García se encuentra el 
ultramarinos 'Hermanos Pé
rez'. Según el dueño «la segu
ridad ciudadana está mal. El 
barrio parece que está ahora 
un poco tranquilo aunque no 
se ve vigilancia. Se ve muy 
poca guardia de ningún tipo», 
opina Eduardo Pérez . 

En el mismo parque de San 
Isidro, justo enfrente de la er
mita, hay un quiosco de fru-
tos secos y golosinas en el que 
trabaja Ana. «Yo he oído que 
esta zona está muy castigada, 
aunque yo he tenido suerte y 
no me ha tocado. Y o sí veo pa
sar a la policía, aunque no es 
que esté por aquí todos los 
días. Pero eso no quiere decir 
nada porque eso pasa en un 
momento. Lo que hay es unos 
hermanos que van vendiendo 
pañuelos de papel y hay que 
comprarlos o te amenazan. 
Esos sí que me visitan mucho. 
Son chicos jóvenes que me 
imagino que se dedicarán a la 
droga. Venden los pañuelos a 
doscientas cincuenta pesetas y 
es muy caro, entonces no se 
les puede comprar. En esos 
momentos pienso que es cuan
do tenía que pasar la policía. 
Pero sí que da miedo, tengas 
o no tengas tienda, pasar sim
plemente por el parque. De 
todos modos a mí no me ha 
pasado nada importante pero 
también hay que tener en 
cuenta que yo trabajo con 
muy poco dinero». 

' 

YIUSY 11 Centro de Desde 19i9 en .\ ka la 
~ Psicología Clínica 

y Escolar 

NOVIAS, . MADRINAS 
/Y COMUNIONES 

el. Mayor, 27 -Primer piso -Telf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

• LOGOPEDIA • DEPRESIOJI • DISLEXIAS 
• RETRASO ESCOLAR • TERAPIA FAMILIAR Y PAREJAS 
• TRASTORJIOS VOZ • PSICOTERAPIA INDIVIDUAL 

Mañanas de 12 a 2. Tardes de 4 a 8'30 
el Lope de Vega, 19 - Teléfono: 880 12 24 (previa petición) 

zona CABALLERIA ESPAÑOLA 
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En la producción ha intervenido la Fundación Colegio del Rey 

Estreno en Alcalá de la obra «Cervantes», 
del dramaturgo polaco Josef szajna 

El jueves día 16 de diciembre, 
a la hora de cerrar esta edición, 
se estrenaba en el Teatro Salón 
Cervantes la obra 'Cervantes', 
del dramaturgo polaco J osef 
Szajna, un trabajo coproducido 
por la Fundación Colegio del 
Rey, la compañía Autruche 
(Francia), el teatro de Almada 
(Portugal) e ISADAC (Marrue
cos), auspiciada por el programa 
Caleidoscopio de la CEE y con la 
colaboración de diversos orga
nismos internacionales. 

La obra podrá verse en el Tea
tro Salón Cervantes el viernes 
17, el sábado 18 y el domingo 19 
de diciembre y supone todo un 
lujo para Alcalá, puesto que pre
senciar un estreno del dramatur-

1• de diciembre de t99! 

go polaco Szajna es todo un lujo 
porque se trata de una de las pie
zas claves del teatro contemporá
neo fiel heredero de la tradición 
teatral polaca encabezada por 
Tadeuszt Kantor. Szajna es to
do un teórico de la dramaturgia 
contemporánea y ha sido autor y 
director de trabajos que forman 
ya parte de lo que puede consi
derarse el estudio del teatro de 
nuestra época. 

Szajna propone en su 'Cer
vantes' una síntesis de la esencia 
de la obra del escritor bautizado 
en Alcalá, pero también de su vi
da reflejada en la obra. Se trata 
de una obra de conflictos entre 
el idealismo y el pragmatismo, 
entre el ser romántico y la reali
dad, conflictos que se pueden 
destacar en la vida y la obra ce!: 
vantina. Pero la obra es mucho 
más que todo esto, es un medi
tado y trabajado estudio de las 
actitudes españolas, porque se
gún aseguró el dramaturgo en la 
conferencia de prensa que sirvió 
para presentar su trabajo, «Cer
vantes no envejece porque hay 
mucha estupidez en el mundo». 

El director artístico del pro
yecto, Francisco Ortuño, decla
ró que no se trata de ir al teatro 
a ver si a uno le gusta la obra o 
no: «No se trata de acudir a ver 
si lo que se está presenciando es
tá bien o mal, sino a recibir sen
saciones que salen del escenario, 
sentimientos». 

La obra presenta a actores es
pañoles, entre los que se encuen
tra la alcalaína Carmen Rossi y 
el también alcalaíno Antonio 
Molero, Fernando Vegal, Gui
llermo Antón y Jesús Calvo. 
También participan actores yac
trices franceses, portugueses y 
marroquíes: «Es un trabajo euro
peísta>>, señaló Ortuño, que pro
pone desde este espectáculo la 
creación del Centro Dramático 
«Miguel de Cervantes» y que 
desde Alcalá se realice una labor 
teatral inexistente hoy, con la in
fraestructura existente como es el 
Teatro Salón Cervantes y el pró
ximo Teatro Cervantes. 

PUERTA de lladrld 
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FORO FIESTA 1.4 
SEATMALACA 
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PE:UCEOT 505 TIJRBO 1 
WOLSVACEN ESCARABAJO 

MARCA 

WOLSVACEN GOLF 
ClTROEN AXCT 3P 
ClTROEN AXCT 5P 
RENAULT 25 TX 

Oferta de la 
sen1ana 

NOSOTROS SE LO 
DAMOS RESUELTO 

f.I Eurocasion 
Durante todo este mes, 

le ofrecemos 
la mayor gama de vehículos 

usados, 
con cuotas de pago 

mensuales fijas, 
increíbl~mente bajas 

con garantía europea 
de hasta 2 años 

y llevándose GRATIS 
una BICICLETA. 
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AUTOMOCION ALCALA m Concesionario CITROEN ~~ 
Vía Complutense, 113 ** · · · 
ALCALA DE HENARES .· • .. . 
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semana de teatro 
y baile en el 
Distrito IV 

Los vocales de distrito IV 
dicen que no sólo de obras vi
ven los vecinos -y podrían 
completar la paráfrasis dicien
do algo así como, «sino de to
da fiesta que sale de la imagi
nación política»-. Pero no 
nos metamos en paráfrasis ni 
exégesis. 

El caso es que la delegación 
municipal del distrito IV ha 
organizado para los días pre
navideños diversos eventos 
que consisten en lo siguiente: 

- Teatro infatil los días 
13, 14 y 15 de diciembre, en 

el que cada día ha participa
do un colegio del distrito. La 
obra ha sido Pluft el fantasmi
ta y su puesta en escena ha co
rrido a cargo del grupo Légo
las. La obra ha gustado y ha 
tenido mucho éxito. 

- Teatro para adultos: pa
ra el viernes día 17 -o sea, 
hoy- está prevista una fun
ción en la que se pondrá en es
cena la obra «Uña y carne». 
La puesta en escena correrá 
también a cargo del grupo Lé
golas. 

- Función de baile, maña
na, sábado día 18 de diciem
bre, a cargo de Raquel Sán
chez y su grupo, constituido 
por niñas del distrito que han 
n1ontaclo esta formación. 

Para primeros de año, la 
delc~ación municipal del dis
trito IV tiene previsto organi
zar una «miniolimpiada» con 
motivo de la apertura del pa
bellón polideportivo. 

La capilla Real 
de Madrid en el centro 
de Estudios 
cervantinos 

El último día del año 1993, 
viernes 31 de diciembre, en el 
teatro Salón Cervantes, ten
drá lugar el concierto de la 
Capilla Real de Madrid, den
tro del ciclo musical del Cen
tro de Estudios Cervantinos. 
El concierto comenzará a las 6 

LENTES DE CONTACTO MENSUALES 

SUREVUE™ 
La lente de contacto mensual 

~~ 

La nueva era 
en lentes 
de contacto 
para uso diario 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - 28807 Alcalá de Henares - MADRID -Tel. (91) 889 69 53 
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de la tarde y el precio único 
de la entrada es 500 pesetas. 

La Capilla Real de Madrid 
es un conjunto vocal formado 
por jóvenes con una recono
cida trayectoria en el canto so
lista y de cámara, que han de
cidido aunar sus esfuerzos ba
jo el ideal común de estudiar 
e interpretar la música euro
pea de los siglos XV al XVIII, 
compartiendo su tarea con 
un grupo variable de instru
mentos de época o réplica de 
los mismos, ajustando de tal 
forma, técnica, medios ~ es
píritu al repertorio que reali
zan. Por sus características y 
alta especialización, los' can
tantes de la Capilla Real de 
Madrid acometen habitual
mente los papeles de solistas 
de las obras que interpretan, 
costumbre propia de la tradi
ción renacentista y barroca. 

El programa para su con
cierto de fin de año en Alcalá 
incluye obras de Abraham 
Cásseres, Ludovico Saladin y 
H. Schütz. 

concierto de Navidad 
de la SChola cantorum 

La Schola Cantorum de Al
calá de Henares nos brindará 
su concierto de Navidad hoy, 
viernes 17 de diciembre, a las 
8'30 de la tarde en la iglesia 
de San Juan de la Penitencia, 
en la calle de Santiago. 

concierto de Navidad 
en la antigua iglesia 
de los Remedios 
en Guadalajara 

Hoy, viernes 17 de diciem
bre, a las 7'30 de la tarde, ten
drá lugar en el Paraninfo
Auditorio de Guadalajara (la 
antigua Iglesia de los Reme
dios, restaurada por la dipu
tación de Guadalajara dentro 
del «Convenio Alcalá») el con
cierto organizado por el ayun
tamiento y la diputación de 
Guadalajara junto a la Uni
versidad de Alcalá. Dirigido 
por Pedro Alcalde, el progra
ma incluye el estreno de las 
obras escritas durante los cur
sos de composición del Aula · 
de Música por los alumnos del 
profesor Mauricio Sotelo: Ali
cia Díaz de la Fuente, Miguel 
Villanueva, Juan Manuel Ar
tero y José Luis Tora. 

El mismo día y en el mis
mo lugar serán presentadas las 
pinturas de José María La
rrondo y los tapices de la Fun
dación Luis Cienfuegos. 

PUERTA de Madrid 
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Nos alegramos 
de su recuperación 

En estos momentos difíci
les que, según nos consta, es
tá atravesando José Luis Ló
pez Borreguero, conocido em
presario alcalaíno y exconce
jal del PP, queremos enviar
le nuestro ánimo y expresar
le nuestro contento por su re
cuperación. López Borregue
ro vio súbitamente deteriora
da su salud después de una 
complicada operación quirúr
gica que le fue practicada en 
el extranjero. 

Desde la redacción de 
PUERTA DE MADRID que
remos mostrarle nuestro apo
yo y darles ánimo a él y a su 
familia. Nos congratula saber 
que ya es sólo cuestión de la
boriosa rehabilitación. Espe
ramos ver pronto a José Luis 
López Borreguero al frente de 
sus empresas y paseando con 
sus amigos. 

Fiesta infantil en 
comisiones Obreras 

El próximo sábado, 18 de 
diciembre, a partir de las diez 
y media de la mañana, en el 
salón de actos de Comisiones 
Obreras, el Ateneo Cultural 
1 ° de Mayo celebrará como en 
años anteriores una gran fies
ta infantil para todos los ni
ños menores de 10 años. Ha
brá una gran chocolatada y re
galos para los chicos, que po
drán divertirse con payasos, 
malabaristas, magos, cancio
nes y muchos juegos. 

La problemática 
psiquiátrica 
Y el asociacionismo 

Hoy, viernes 17 de diciem
bre, a las 6 de la tarde, en el 
Centro l\1unicipal de Salud, 

PUERTA de lladrld 

tendrá lugar una conferencia 
debate sobre el tema «La pro
blemática psiquiátrica y el 
asociacionismo». Será ponen
te Abelardo Rodríguez Gonzá
lez, responsable del programa 
de servicios sociales alternati
vos la institucionalización psi
quiátrica, de la consejería de 
Integración Social de la Co
munidad de Madrid. 

Moderará el debate Fran
cisco Megías Lizancos, espe
cialista en salud mental y 
master en salud comunitaria. 

A las 19' 15 se celebrará el 
acto de clausura del ciclo de 
c,onferencias organizado por el 
Area 3 de Atención Primaria 
y la concejalía de Salud, Ser
vicios Sociales y Consumo. 

Acuarelas de Sheik en 
la sala Manolo Revilla 

El color y la imaginación se 
funden en la obra de la pin
tora costarricense Sheik, una 
mujer a la que la fotografía ha 
proporcionado una visión rea
lista del mundo que plasma en 
sus lienzos. Sheik expone en 
la sala Manolo Revilla, de la 
Mutual Complutense, desde 
el 11 al 30 de diciembre. 

La pintora hispanoameri
cana inauguró su exposición 
el sábado con la asistencia, en
tre otras personas del mundo 
del arte, del director de lasa
la Manolo revilla, el conoci
do poeta Luis de Bias. 

Las acuarelas de Sheik son 
luz y colores, fantasías de un 
mundo en el que estos dos ele
mentos son los auténticos pro
tagonistas amalgamados por 
la imaginación de la pintora. 

La temática de la obra de 
Sheik es el paisaje, con una 
visión muy frecuente de Cos
ta Rica, su país natal. 

Tomo 1 de la Obra 
completa de Cervantes 

El próximo martes, 21 de 
diciembre, el Centro de Estu
dios Cervantinos presentará el 
tomo primero de la Obra 
Completa de Cervantes, que 
tendrá lugar a las 12 de lama
ñana en el Hotel Laredo. 

g~iO ~mJidad 9 
cpko~peko t..A:ño ~uevo 

ramon y _cajal, 10, local 9. tlfno. 883 31 89 
alcala de henares, madrid 
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La conceiilía de Participación Ciudadana pone en marcha un servicio de 
información sobre la prestación social sustitutoria en Alcalá 

El ayuntamiento tiene previstas unas 160 plazas, 
de las que sólo hay cubiertas 13 · 

La concejalía de Participación Ciudadana del ayuntamiento de Alcalá de Henares ha puesto en mar
cha un servicio de información para que los jóvenes alcalaínos conozcan los requisitos y los trámites 
que se necesitan para ser objetor de conciencia y cómo pueden realizar la Prestación Social Sustituto
ria en su propia ciudad, a través de los distintos programas que ofrece el Ayuntamiento. 

Dentro de estos programas, 
el ayuntamiento tiene previs
tas cerca de 160 plazas, de las 
que hasta el momento sólo hay 
cubiertas trece, para que los 
jóvenes de Alcalá puedan 
cumplir la Prestación Social 
Sustitutoria a través de las 
distintas áreas de gestión 
municipal. 

Cinco programas 
Los jóvenes alcalaínos que 

decidan objetar podrán cum
plir la Prestación Social Sus
titutoria a través de cinco pro
gramas que se han puesto en 
marcha en otras tantas conce
jalías. 

El programa de colabora-

ción con la Concejalía de Edu
cación, con plazas para 35 ob
jetores, ocupará a los jóvenes 
en puestos de control y vigi
lancia de actividades extraes
colares que se realizan en ho
rario vespertino, a partir de 
las cinco de la tarde y otras la
bores de control de entradas 
y salidas en los colegios. 

El programa de colabora
ción con la Concejalía de Me
dio Ambiente absorberá la de
manda de 72 objetores cuyos 
trabajos se reducen única y 
exclusivamente a labores de 
vigilancia y control en las zo
nas del río Henares, arroyo 
Torote y arroyo Camarmilla, 
a su paso por el término mu
nicipal de Alcalá de Henares. 

PIZZERIA ITALIANA 

Los jóvenes destinados a es
te programa vigilarán tam
bién parques y jardines cuyo 
mantenimiento sea de compe
tencia municipal y vigilarán 
los vertederos incontrolados 
y los vertidos industriales de 
la zona. 

En colaboración con la 
Concejalía de Juventud, cua
tro objetores, dos en turno de 
mañana y dos en turno de tar
de, desarrollarán su trabajo 
social en el Centro de Infor
mación, Documentación y 
Asesoramiento de Juventud 
(CIDAJ). Sus actividades se 
desarrollarán a través de la 
asistencia al personal del cen
tro, ayudando a la atención al 
público y demás tareas pro-

pias del organismo municipal. 
Otro colaborador social 

prestará sus servicios en la 
Casa de la Juventud, en tur
no de tarde y fines de sema
na, con tareas de control, vi
gilancia del recinto y ayuda 
en las diversas actividades 
que se generan en el centro. El 
resto de los jóvenes que cum
plan su Prestación Social ~ 
este programa tendrán que 
hacerlo en turno de mañana o 
partido y se dedicarán a labo
res de asistencia al programa 
de Bolsa de Vivienda para Jó
venes implantado en abril de 
1993 en la concejalía de Ju
veiitud. 

La concejalía de Salud pre
senta una oferta de programas 
muy variados para realizar la 
Prestación Social en sus dife
rencias areas de gestión. 

En la Oficina Municipal de 
Información al Consumidor 
(OMIC) el número máximo 
de objetores que se pueden 
aceptar son dos. Uno de ellos 
debe tener titulación univer
sitaria, especialmente Dere
cho o Económicas, y colabo
rará en tareas de' atención al 
público en materia de Legis
lación de Consumo y trabaja-

*ABRIMOSTODOSLOSDIAS 
*TRES BARRAS * ENTREMESES 

* POSTRES VARIADOS 
* LICORES ITALIANOS 

el. San Diego, 5 
(Antigua Continental) 
Telf.: 882 77 01 
ALCALA DE HENARES 
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*PIZZAS 
* CAFES 

* SANGRIA DE LA CASA 

la asona 
Empecinado, 4 - ALCALA DE HENARES 

Tlf.: 889 00 21 

CAFETERIA Y COPAS 

PUERTA de lladrld 

ja.I 
ta1 
la 
m1 
sill 
po 
de 
tra 
m< 
tiv 
bli 

So 
rat 
tre 
ció 
en 
ca! 
Qt: 
el• 
dit 
za1 
ve: 
(A 
Té 
te) 
ca1 

yt 
líti 
ad 
qu 
dr: 
tr~ 

tra 
pe' 



-
i.l. 
al 
la 
.r
a
·i
la 
es 
El 
n

!n 

t1e 

.o 
o
:ia 
ó
:le 
u-

·e
as 
la 
·e-

:le 
or 
'.10 

!n 

os 
'r
·e
o
al 
lS

a-

jará con los inspectores redac
tando informes, así como con 
la abogada del programa tra
mitando expedientes. El otro, 
sin titulación universitaria, 
podrá colaborar en las tareas 
de redacción de informes y 
tramitación de expedientes, a 
modo de auxiliar administra
tivo, pero sin atender al pú
blico. 

ministrativas. 
El programa de Salud Esco

lar puede aceptar hasta dos 
objetores (un médico, un 
ATS, o jóvenes sin titula
ción). 

Un médico que colabore di
rectamente con la dirección 
del Centro Municipal de Sa
lud en la redacción de infor
mes, publicaciones y trabajos 
relacionados con las líneas de 
trabajo de la OMS es otro de 
los puestos a cubrir por los ob
jetores. Tres jóvenes más po
drán realizar su Prestación 
Social en el Area de Salud, en 
un Gabinete Multidisciplina
rio de atención al adolescen
te. Los objetores, en este ca
so, tendrán que ser médicos 
que se encargarán de formar, 
informar y atender a los ado
lescentes del programa. 

El programa de Prestación 
Social Sustitutoria en el labo
ratorio Municipal ocupará a 
tres jóvenes, uno con titula
ción universitaria (licenciados 
en ramas de Ciencias Biológi
cas, Farmacia, Medicina o 
Química, que colaboraría en 
el desarrollo del Estudio Me
dioambiental que está reali
zando el laboratorio. Los jó
venes con titulación media 
(Auxiliares de Laboratorio o 
Técnicos de Medio Ambien
te) desarrollarían trabajos de 
campo dentro del laboratorio 
y toma de muestras para ana
líticas. Los objetores que se 
adhieran a este programa y 
que no tengan titulación po
drán realizar tareas adminis
trativas en este gabinete, 
transcribiendo informes e ins
pecciones. 

Maria Luisa Martín Jara, concejala de Participación Ciudadana 

El Programa de Alerta Per
manente de Protección Civil 
puede acoger hasta 31 jóvenes 
del Servicio Social Sustituto
rio. Este personal deberá so
meterse a cursos de formación 
especial y tendrá que tener ti
tulación de Graduado Escolar 
o superior así como permiso 
de conducir. Un funcionario, 
nombrado al efecto, será el 
responsable de esta actividad. 

El departamento de Epide
miología tiene capacidad pa
ra dos plazas de objetores. En 
éste podrán desarrollar su tra
bajo social jóvenes con titula
ción (sociólogos, epidemiólo
gos o titulaciones relacionadas 
con la Estadística y la lnfor-

El IOCHEBUEIA, NAVIDAD, 
Fii DE AÑO Y REYES ... 
¡Volveremos a sorprenderte! 
¡¡FELICES FIESTAS!! 

Calle Talamanca, nº 22 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

mática) para colaborar en el 
diseño de las encuestas socio
sanitarias que habitualmente 
se realizan en el Centro Mu
nicipal de Salud. Asimismo, 
los jóvenes objetores que 
quieran acceder a este progra
ma llevarán a cabo tareas ad-

Jo . ..fj.uaJalajata, j 

Z:.elálg· 880 zs 12 - 96 

~lcalá Je ~e~ate1 

.12.es Jeseamos sinceramente, 

Pall., cAm"t. q <;f.elieiJaJ; 

·l.sper.am"s un Piéspet.o 1994 pat~ tcJos . 

pt.oponiénJonos .eontinuar. nuestro es/.utzt.ll.o 

pata seguir. eontanJ" eon su amistaJ. 
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iiOueremos celebrar con ustedes estas Fiestas 
OBSEOUIANDOLES CON UN 10% Dto. en todos nuestros artículos 

durante el mes de diciembre!! 

SUPER OFERTA DE COCHES·BEBE 
LAS MEJORES MARCAS 

BEBE CONFORT (con cuco) ................... (completo) 34.990.-
cmcco CLIK-CLAK (con cuco) ............ (completo) 45.990.-
ARRUE (con cuco) ................................. (completo) 45.990.-
SOBRINCA P. (con cuco) ....................... (completo) 29.990.-
SOBRINCA G. (con cuco y suspensión) ... (completo) 39.990.-
SOBRINCA convertible .......................... (completo) 28.900.-
SOBRINCA convertible con suspensión ... (completo) 34.500.-
PICAROS convertible con suspensión ..... (completo) 36.990.-

SUPER OFERTA EN CUNAS 
desde 18.900 PTAS. 

TODO PARA 
EL BEBE 

CANASTILLA 
Más de 40 modelas diferentes 

* Moisés. * Edredones. 
* Mantas. * Sábanas. 
*Sacos. *Colchas. 
*Capa de baño. *Neceser. 
*Cesta. *Biberones. 

... y toda la línea de puericultura. 

* Mueble bañera, etc. * Tronas. * Tacatás 
*Cunas de viaje.* Parques* Mochilas. 

* Sillas de auto 

200/o DtO. EN MODA INFANTIL (de o a 1 años> 

GRAi COLECCIOll 
PBUGIES, Jams, LAIPARITAS 

'CAllUSEllS 

e/. DIEGO DE TORRES, 6 (frente al Sanatorio Vallés) · Tlf.: 888 92 00 · ALCALA. 

1 



Isabel Prim, conocido rostro televisivo, y Diana Sorel, organizadora de los premios Master Internacional en 
España, posan con Mercedes Prado el día de la entrega de premios, el pasado Z de diciembre en el Scala Meliá 

Este galardón, uno de los más prestigiosos en el mundo de 
la empresa, premia el prestigio, la iniciativa y el servicio 

El 'Instituto capilar Mercedes· Prado' obtiene 
el premio Master lnternational 

El 'Instituto Capilar Mercedes Prado' ha sido destacado con el prestigioso premio empresarial Mas
ter Internacional, junto a una veintena de empresas españolas. Esta mención es concedida anualmen
te por INTERMASTER, organismo reconocido por la UNESCO, y premia a las empresas que se han 
distinguido por la mejor imagen de marca, el prestigio empresarial, la expansión industrial, la inicia
tiva, la innovación, la investigación científica, los servicios destacados o la popularidad comercial. 

Con este premio se ha reco
nocido el trabajo, puntero en 
toda España en el campo de la 
investigación capilar, que des
de hace más de un año viene 
desarrollando el Instituto Ca
pilar Mercedes Prado en Alca
lá de Henares. Si bien siempre 
es un orgullo recibir un premio 
de esta categoría, Mercedes 
Prado -directora del Insti
tuto- prefiere el reconoci
miento que cada día le conce
den sus clientes. Con un fiche
ro de 300 pacientes de todo el 
Corredor del Henares conse
guido en sólo un año, a Mer
cedes le resulta difícil hablar de 
crisis: «La verdad es que no 
nos está yendo nada mal. Y o 
creo que es la consecuencia de 
que para nosotros lo más im
portante es el paciente. Si el 
paciente está satisfecho y tiene 
unos resultados positivos, nos 
sentimos muy orgullosos. No 
escatimamos ni tiempo ni me
dios, porque somos profesiona
les de la sanidad y lo que va-

PUERTA de Madrid 

Mercedes Prado y Rosa María Muñiz, directora y subdirectora 

mos buscando es servir al pa
ciente y estar a la cabeza de la 
investigación en el campo de la 
cosmética capilar». · 

La innovación tecnológica 
es otro aspecto muy cuidado en 
este centro. La última adqui
sición es un nuevo láser, lo úl-

timo en el mercado: «No para
mos de investigar y de apren
der. Procuramos estar al día de 
todos los logros, tanto naciona
les como internacionales, en 
este campo. Porque nuestra 
mejor publicidad es la que ha
gan unos pacientes a otros». 

iiA PRECIOS 
NUNCA VISTOS!! 

MICRO 
T•A•CCWIC 

® MOTOROLA 

MARCAS 
LIDERES MUNDIALES 

NOKIA 
mod. 101 

iTAMBIEN 
* OPOmNIDADES UIHW! 

El TELEFOIOS FIJOS 
COI CONTESTADOR PAU 

VEHICULOS (camiones, etc.) 
¡Llámenos y 

tendrá teléfono móvil 
TELF.: 880 a& 37 

== .. 
S. P. Telefonía 
Sc;rvicios Profesionales de Telefonía 

Avda. Lope de Figueroa, 22 - 1° 
ALCALA DE HENARES 

11 de diciembre de 1991 



con ella se cierra la red complutense de bibliotecas de distrito 

48 millones de pesetas, coste de la biblioteca del distrito VI 
El distrito VI de Alcalá contará con un biblioteca que estará ubicada en la calle del Escudo. Con ésta 

se considera concluida la red de bibliotecas públicas municipales complutense, la más completa de 
todas las de la Comunidad de Madrid, a excepción de la capital de España. 

A propuesta de Jesús Do
mínguez Lazo, concejal dele
gado del distrito VI, la comi
sión de gobierno ha acordado 
aprobar el pliego de condicio
nes del concurso de ejecución 
de las obras de esta bibliote
ca, que dará cobertura a los 
30.263 habitantes de este dis
trito. El concurso saldrá con 
un tipo ligeramente superior 
a los 48 millones de pesetas y 
con un plazo de ejecución pre
visto de ocho meses a partir 
del comienzo de la obra. 

Su modelo responde al de 

las bibliotecas «Pío Baroja», 
situada en la calle de Torre
laguna, y «María Moliner, en 
la calle de San Vidal, cuyo 
funciomu:niento se ha conside
rado positivo a lo largo de to
do el tiempo que vienen pres
tando servicio al público. 
Contará, por tanto, con una 
superficie total de 600 metros 
cuadrados distribuidos en dos 
plantas. En la planta baja se 
localizarán el vestíbulo, una 
oficina de control, un despa
cho, la sala de visitas y el al
macén. En la segunda se si-

tuará la sala de lectura con el 
depósito de acceso directo, así 
como una dependencia para 
uso de la delegación del dis
trito VI. 

De este modo y a la espera 
de la conclusión de la biblio
teca central -cuya dotación 
presupuestaria ya está inclui
da en el plan cuatrienal 
1991-95-, se completa la red 
de bibliotecas de Alcalá de 
Henares, integrada en este 
momento por seis bibliotecas 
de distrito, el Centro Muni
cipal de Documentación (con 

NUEVAS INSTALACIONES 

Automóviles Centro, S.A. 
CITROEN 

EXPOSICION Y VENTA 
DE TODA LA GAMA ... 

CITROEN 

Más de 2.sao m/2 
de superficie a su servicio: 
*VENTAS 
* MECANICA 
*CHAPA 
*PINTURA 

iiEICELEITES 
OPORTUNIDADES!! 
EN VEHICULOS SEMINUEVOS DE 
TODAS LAS MARCAS EN NUE:SIRO 
GRAN PAROUE DE OCASIONES. 

Vía Complutense, 99 (EN NUEVA ROTONDA PRYCONSA,JUNTO A INSTALACIONES CONCECAR) 
Tell.: 880 46 96 - ALCALA 

18 de diciembre de 199J 

Estará ubicada 
en la calle 
del Escuda 

servicios de hemeroteca, fono
teca, videoteca y PIC), dos bi
bliotecas especializadas (Ibe
roamericana y Complutense) 
y un puesto de lectura ubica
do en las galerías de alimen
tación León. 

Operación 
«Mano Abierta» 

Los jóvenes de la Escuela 
Universitaria Cardenal Cis
neros han emprendido un año 
más la organización de su 
Operación Mano Abierta, pa
ra la que quien lo desee pue
de inscribirse hasta el día 21 
de diciembre en los siguientes 
lugares: parroquia de Santo 
Angel, parroquia de San Isi
dro, Centro Juvenil Cisneros 
(Salesianos) y Escuela Univer
sitaria Cardenal Cisneros. 

Esta vez los jóvenes de Ma
no Abierta persiguen el «Pro
yecto Colombia - Barrio Za
mora», tendente a financiar 
un proyecto a través del cual 
muchas familias que viven en 
barracas puedan tener un ho
gar más digno. El eslogan es
tá claro: «¡Muévete, majete!» 

A lo largo de la campaña 
quieren trabajar en diversos 
lugares para realizar una ex
periencia social: El Hospita
lillo, Colegio Sagrado Cora
zón, Barrio Belén, Comedor 
Madre Teresa de Calcuta, 
Centro Psiquiátrico de Ciem
pozuelos. 

La organización se atendrá 
al siguiente programa: 

- Día 24, viernes. Reu
nión informativa en la parro
quia de Santiago a las 11 de 
la mañana. 

Festival Mano Abierta en 
la plaza de Cervantes a la 6'30 
de la tarde. 

- Día 26, domingo. Mar
cha de la Solidaridad en San 
Isidro a las 9 de la mañana. 

- Día 27, lunes. Inicio de 
la recogida por barrios en San 
Isidro a las 9 de la mañana. 

- Días 27, lunes , y 29, 
miércoles. Charlas coloquio 
en el salón de actos del Cen
tro Municipal de Salud, en la 
calle de Santiago. 

PENSION. LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana .e/ Juan Guerra, 5 • 3° B-C 
Tlf.: 888 07 51 · Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



LOS aproximadamente t.GOD jávenes sorteadas 
este año recibirán un ejemplar par correa 

El CIDAJ edita dos guías informativas sobre el 
servicio Militar J la Objeción de conciencia 

El Centro de Información Juvenil (CIDAD ha presentado dos nue
vas publicaciones informativas para los jóvenes de Alcalá: la Guía 
de Servicio Militar y la Guía de de Objeción de Conciencia. El 27 
por ciento de las coDSUltas realizadas este año en la Asesoría Jurí
dica del CIDAJ se han referido a estos temas y con estas publica
ciones se quiere satisfacer esa demanda existente. 

Las guías explican el nue
vo reglamento del servicio mi
litar aprobado en agosto de es
te año y todo lo que respecto 
a estas materias está regulado. 
En la guía del servicio militar 
se trata el tema del recluta
miento, prórrogas, exencio
nes, derechos del soldado ... , 
y en la de objeción de con
ciencia cómo acceder a la con
dición de objetor y todo lo re
lacionado con la prestación 
social sustitutoria, los destinos 
o las prórrogas. 

Se han editado 2. 000 guías 
de cada uno de los títulos, bu
zoneándose la mitad en los do
micilios de los jóvenes que 
han sorteado este año y ya tie
nen destino para realizar el 
servicio militar durante 1994. 

Si los jóvenes están seguros de 
querer realizar el servicio mi
litar, obtendrán información 
de cuáles son sus derechos y 
de las instancias a las que pue
den dirigirse si no se los res
petan. Si el «quinto» no está 
muy seguro de querer realizar 
la mili, la guía de la objeción 
de conciencia le explica los 
pasos a seguir, ya que actual
mente un joven puede decla
rarse objetor dos meses antes 
de incorporarse a filas. 

El resto de ejemplares se 
distribuirán a través de los 
distintos centros de informa
ción de la comunidad de Ma
drid y del propio CIDAJ de 
Alcalá. 

El dato fundamental para 
elegir estos temas ha sido el 

EN ALCALÁ DE HENARES 

~, ·· ~~ 
CAMPUS 

:E> 
AL CALA 

155 PISOS 
A ESTRICTO PRECIO DE COSTO. 

3, 4 y 5 DORMITORIOS, 
PISCINA, ZONA AJARDINADA 

Y APARCAMIENTO. 
l'\"FOR\I \ : 

C/ Talamanca 28, 1° D. 
Telf.: 883 69 03 
ALCAL.A DE HENARES 
F ernández de la Hoz 78 
Telf.: 441 24 22 
MADRID 

PUERTA de Madrid 

ii 
GECOVISA 

20 años 

trabajo cotidiano realizado 
desde el CIDAJ. «Este año el 
mayor número de consultas 
en la Asesoría Jurídica se lo ha 
llevado el tema del servicio 
militar y la objeción de con
ciencia con un 27 opr ciento 
del total, a la par que las con
sultas laborales. Es por eso, en 
función de las demandas de 
los jóvenes, que hemos deci
dido elaborar estas guías», ex
plica la coordinadora del CI
DAJ, Sonia Fernández. 

Las guías han sido editadas 
por la concejalía de la Juven
tud y elaboradas por la aseso
ría jurídica y el equipo de per
sonas que componen el CI
DAJ. «Estamos contentos de 
cómo han salido los conteni
dos que son bastante útiles, 
manejables y legibles. No to
do el mundo está acostum
brado a leer cosas jurídicas. 
Por eso hem~nta<l_o ajus
tar el leng_yaje al usadÜ'&oti
dianamente». 

\ 

INDUSTRIA GRAFICA RADICADA El ALCALA DE HENARES 
necesita 

APRENDICES 
JOVENES DE 16/17 AÑOS 

Para recibir formación teórico-práctica 
en nuestra ESCUELA·TALLER como: 

*Contrato de aprendizaje. 
* Puesto de trabajo en la empresa después de 

finalizar la formación. 
ES IMPRESCINDIBLE: 
* Residencia en .Alcalá de Henares o Torrejón de Ardoz. 
* Graduado Escolar. 
Interesados llamar al teléfono 882 39 36 preguntando por 

el Sr. Ramos, de 10 a 13 horas y de 15 a 17 horas 

ti de diciembre de t99:S 



ÍTWÍNGO A TODA MARC.HA ! 
1 1 

\/EN A TU eoNeES10NAR10. 

EL TvJi'NGO Ti'ENE TODA LA MARCHA QUE BUSCAS. 

LA SUFi'ci'ENTE PARA DARTE UNA VUELTA AL MUNDO CON TODA SEGURIDAD. 
/ , , . 

Y No SOLO ESO, TtENE UN PRECIO QUE TE VA: 

SÓLO '1.o95.ooo* PTAS. 

, / / , , 
1NVENTATE co/Vlo V1V1RL0. o 

•PRECIO VALIDO PARA PENINSULA Y BALEARES. IV A. TRANSPORTE E IMPUESTOS DE MATRICULACION INCLUIDOS 
VOLANTE DE CUERO BITONO OPCIONAL. 

.... 



con el lema «Vivir es la meta. El circuito es prevenir» 

unas &oa personas participaron en la 1 marcha 
de sensibilización contra las drogas 
La antorcha fUe llevada en primer lugar por el director técnico del club 
AJA, olímplco y excampeón de España, Antonio Fernández Ortiz, 
y el último relevo lo realizó el alcalde 

Unas 600 personas llegaron a participar en la 1 marcha de sensibilización contra las drogas celebra
da el domingo 12 de diciembre bajo el lema 'Vivir es la meta. El circuito es prevenir', una marcha que 
no tuvo UD carácter deportivo, pero que sirvió para que los participantes se unieran bajo UD mismo 
planteamiento, el de luchar contra la droga desde su experiencia. 

Extoxicómanos, padres, hi
jos, deportistas, políticos, aso
ciaciones y entidades ciudada-

PUERTA de Madrid 

nas mostraron con la marcha 
que hay otras alternativas a la 
de la droga, la cual lleva in-

defectiblemente a la degrada
ción del ser humano y a la 
muerte. 

Un mes después de cele
brarse la marcha de U nicef en 
Alcalá, que contó con una or
ganización muy elaborada y 
un soporte propagandístico 
realizado de forma reiterada 
en centros escolares, la mar
cha contra la droga pareció ce
lebrarse de manera un tanto 
precipitada. Quizá esa fuera 
la razón por la que hubo me
nos participantes en esta mar
cha de sensibilización ante un 
problema que provoca graves 
consecuencias a la sociedad y 
sobre todo está sirviendo de 
vehículo directo hacia la 
muerte a miles de jóvenes. 

ti de diciembre de t99:S 



Concejales alcalaínos pertenecientes a los tres grupos municipales también estuvieron presentes en esta marcha contra la droga. 

La ciudad de Alcalá tiene boración de todos en la lucha 
graves problemas por la dro
ga; cientos de jóvenes son 
adictos a la heroína y a los ca
sos de sobredosis, de preocu
pación y temor social, de in
seguridad ciudadana, se están 
uniendo las muertes que se 
producen por el SIDA o por el 
puro desgaste de una pobla
ción que lleva muchos años 
consumiendo este pro4ucto le
tal. El grado de conciencia
ción de la sociedad está ale
jando en los más jóvenes el 
fantasma de la heroína, pero 
la cocaína está golpeando con 
fuerza mientras la heroína es
tá perfectamente asentada en 
un sector de la población 
joven. 

La marcha pretendía lu
char contra todo eso desde un 
frente común formado por el 
propio ayuntamiento de Alca
lá, el Club Deportivo AJA, el 
club de gimnasia rítmica del 
Distrito 111 , entidades depor
tivas , asociaciones culturales, 
educativas , ciudadanas. To
dos con un único lema, la lu
cha contra la droga. 

La organización técnica de 
la marcha corrió a cargo del 
club AJA, quien tuvo el honor 
de tener a su director técnico, 
el excampeón de España y 
olímpico en Munich-72 , An
tonio Fernández Ortiz, como 
primer relevista de la antor
cha que represen taba la cola-

¡NUEVO 
EN ALCALA! tlHIVEL 
Todo para su chimenea, calefacción, barbacoa o cocina 

!MHeliá'f.iiWEftW!USi3~EI 
SERRIN, VIRUTA, CARBOll VEGETAL, LEIA 

Distribución a domicilio - Pedidos a Tifo.: 883 64 27 
ALMACEN Y VENTA Polígono La Esgaravita, Nave 8 

HORARIO: abrimos todos los días, 
incluso domin os mañana de 9 a 13'30 de 15'30 a 19'30 
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contra la droga. A Fernández 
Ortiz le dio el relevo la cam
peona del mundo de gimnasia 
rítmica en los años 1991 y 
1992, Lorea Elso. Después 
fueron continuando como re
levistas un miembro del Par
lamento Infantil, un represen
tante de Escuela Abierta, un 
matrimonio en representación 
de la familia como uno de los 
pilares en la lucha contra la 
Droga, dos extoxicómanos re
habilitados, una representan
te del Consejo de faJuventud 
y acabó en el último relevo el 
alcalde de Alcalá, Florencio 

MARMOLES MOLINA 
ClllMENEAS - MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

AmlllOS 5ABADOS llAIAu Y TARDE · 
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El karate es uno de los deportes más 
populares en el distrito 11 

Más de 200 escolares participaron 
en el trofeo de katas 
Trescientos nioños practican karate en los cuatro 
colegios que hay en este distrito 

El karate es hoy por hoy uno de los deportes más populares en el dis
trito 11. Sólo en los cuatro colegios que hay en ese distrito practican el 
karate más de 300 niños. Cualquier competición que se realice entre estos 
centros escolares reúne a la práctica totalidad de los karatekas. 

Correspondiente a las jor- do por el colegio Puerta de 
nadas culturales del distrito Madrid, que copó 14 premios, 
11, se celebró el domingo día de los que cuatro correspon-
12 de diciembre el torneo de den a trofeo y 10 a medallas. 
'katas infantiles que por cues- El preparador de este colegio 
tiones de falta de instalaciones es el tercer dan Juan Vicente 
apropiadas no se pudo cele- Picazo. Por último, el colegio 
brar en su momento. Del éxi- Manuel Azaña consiguió úni
to, la mejor muestra son los camente 3 medallas; su prepa-
224 participantes. rador es el primer dan Víctor 

El participante más joven Gómez. 
tenía cinco años y el más ma
yor 16 en este trofeo de katas 
infantiles en el que participa
ron los centros escolares del 
distrito 11, el colegio Santos 
Niños, triunfador absoluto, el 
Antonio Machado, el Puerta 
de Madrid y el Manuel 
Azaña. 

El colegio Santos Niños, cu
ya preparadora es Rosa Cue
vas, cuarto dan, consiguió 17 
trofeos y 28 medallas en las 
once categorías en que se dis
putó el trofeo. Los tres prime
ros clasificados en cada cate
goría recibían trofeo y del 4 al 
10 recibían medalla. 

El colegio Antonio Macha
do consiguió 12 trofeos y 35 
medallas, es decir, 47 premios 
que superan en dos los conse
guidos por el Santos Niños si 
bien el mayor número de tro
feos de este colegio le dio la 
victoria global. El colegio An
tonio Machado está prepara
do por Juan Pedro Verdejo, 
tercer dan. 

El tercer puesto fue ocupa-
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La prueba constituyó un éxito de participación y de organización 

Más de aaa escolares participaron en el cross del 
distrito v y organizado por la Ciudad Deportiva 
Sólo en la prueba de infantiles masculinos corrieron''' niños 

El tercer cross escolar de la temporada, celebrado en el distrito V y con el apoyo económico de esta 
delegación municipal, constituyó todo UD éxito de organización y de participación, al correr más de 
800 escolares en una cita deportiva que cada vez está despertando UD mayor interés. De la importancia 
que está cobrando este gran premio patrocinado por la cadena de establecimientos deportivos Gonzalo 
Canales y organizado por la Ciudad Deportiva Municipal, baste señalar que sólo en la prueba de in
fantiles masculinos corrieron 171 niños. 

El distrito V se vistió con 
sus mejores galas deportivas 
para acoger este tercer cross 
de la temporada. Antes fueron 
los distritos VI y 1 y es que el 
gran premio Gonzalo éanales 
está en pleno apogeo. La pre
sencia de las autoridades de
portivas y los miembros de la 
delegación municipal de dis
trito , presidida por Francisco 
González Adrada, le dan a es
te cross , como al resto de los 
que se celebran por la ciudad, 
un carácter oficial que le pro
porciona el auge y el prestigio 
de esta competición. El cross 
se celebró en la alameda del 
V al y fueron en total 822 los 
par~icipantes en el mismo: 
117 benjamines masculinos , 
72 benjamines femeninos , 143 
alevines masculinos , 120 ale-

PUERTA de Madrid 

vines femeninos , 171 infanti
les masculinos, 150 infantiles 
femeninos , 27 juveniles y ca
detes masculinos y 22 juveni
les y cadetes femeninos. 

Trofeos , camisetas, gorras , 
sorteo de un equipo de músi
ca y dos bicicletas , así como 

el regalo de una invitación a 
todos los participantes para 
ver los dos partidos , el deba
lonmano y el de baloncesto ce
lebrados esa misma tarde del 
11 de diciembre en el pabellón 
Ruiz de V elasco, fueron recla
mos más que suficientes para 

Tiene el placer de comunicar a sus amigos y público 
en general la apertura de su nueva consulta, donde, 

previa petición de hora al teléfono 883 58 03 
tendrá mucho gusto en atenderles 

Calle Chorrillo, nº 4 - lºE (Despacho Nº 1) Alcalá de Henares 

participar en el cross , aparte 
de que el tiempo nos deparó 
una soleada mañana de la que 
se pudo disfrutar. 

LOS GANADORES 

El cuadro de honor de este 
cros.s fue el siguiente. En la 
prueba de benjamines mascu
linos ganó Antonio Munuera 
Martínez, del Club Libertad. 
Noelia Fernández del Valle , 
del colegio Arcipreste de Hi
ta, ganó la carrera de benja
mines femeninos. En la prue
ba de alevines masculinos el 
primer puesto lo ganó Pablo 
Rodríguez Rubio , del colegio 
Miguel Hernández. Marta 
Cívicos Zurdo, del colegio 
Luis Vives, ganó la carrera de 
alevines femeninos. 

La prueba de infantiles 
masculinos la ganó Gabriel 
Funes Herranz , del colegio 
San Felipe Neri . Noelia Gar
cía Fernández dio otro triun
fo al colegio Luis Vives, esta 
vez en la prueba de infantiles 
femeninos. El cadete Alvaro 
Martínez Gimeno, del colego 
Ciudad del Aire, ganó la prue
ba de los mayores, cadetes y 
juveniles, mientras que la ca
dete Lucía Funes Méndez, del 
Instituto de Bachillerato Mix
to 5 , vanció en esta prueba de 
mayores de féminas. 

11 de diciembre de 1995 



A falta de una jornada para el final de la primera fase 

Las equipas juveniles del c.v. Alcalá, en primera posición 
A falta de varias jornadas para el final de las fases previas todos los equipos del C.V. Alcalá están 

prácticamente clasificados para las series A-1. Los equipos juvenil masculino y femenino a falta de 
una jornada para el final de la primera fase tienen asegurada la primera posición del grupo. 

El pasado fin de semana sólo las 
infantiles de Carlos San Martín no 
pudieron conseguir la victoria ante 
un gran C.V. Pinto, que en pocos 
años ha sabido formar unos equipos 
femeninos de gran nivel. 

Las alcalaínas no jugaron un gran 
partido y estuvieron algo nerviosas 
durante todo el encuentro, esto jun
to al gran partido que realizaron las 
chicas de Pinto decantó el partido 
del lado de estas últimas. 

El resultado final fue de : 3-0, con 
parciales de 16-14, 15-10, 15-6. 

Los infantiles de «Chepi» siguen 
con su buen juego y ganaron esta vez 
al C.D. Lae por 3-0 con parciales de 
15-12, 16-14, 15-10. Los alcalaínos 
han bajado algo en su nivel, pero si
guen cosechando buenos resultados. 

El equipo de Lae jugó un buen 
partido pero el C.V. Alcalá fue su
perior en la red y más seguro en los 
momentos decisivos. Con este resul
tado los infantiles del C.V. Alcalá se 
afianzan en los primeros puestos de 

la clasificación. 
Los juveniles se desplazaron el sá

bado a la localidad de Alcorcón con 
el fin de vencer con claridad y de
mostrar que la derrota contra los de 
Estrecho fue sólo consecuencia de la 
mala suerte y de las bajas que tenía 
el equipo en ese partido. 

Los de Alcorcóo, más altos que los 
alcalaínos, empezaron el primer set 
con gran efectividad en la red y en 
los chicos de Ureta volvió a apare
cer el fantasma del partido de Estre
cho, en el que el gran bloqueo cole
gial fue una pesadilla durante todo 
el encuentro. Un cambio en la red y 
una pequeña bronca del entrenador 
hizo reaccionar a los de U reta que 
acabaron venciendo el set por el re
sultado de 12-15. Los dos siguientes 
sets fueron más fáciles, ya que los 
chicos de Alcorcón empezaron a fa
llar en la red y por contra los alca
laínos empezaron a mover su ataque 
como nunca, lo que impedía al C. 
Alcorcón VB frenarlos en la red. 

El resultado final, que sitúa defi
nitivamente al C.V. Alcalá en la pri
mera posición del grupo fue de 0-3, 
con parciales de 12-15, 6-15 y 7-15. 

Las juveniles, al igual que los chi
cos se sitúan definitivamente como 
campeonas del grupo c al vencer el 
sábado a domicilio al C.V. Pinto. En 
la primera vuelta las chicas de Pin
to hicieron un set a las chicas de Lau
ra y las juveniles se presentaban a es
te partido sin confiarse demasiado. 
El partido se desarrolló sin proble
mas para las alcalaínas que jugaron 
muy seguras en la red y en ningún 
momento dieron opciones al C.V. 
Pinto, que cometió demasiados fa
llos. El resultado final fue de 0-3 pa
ra el C.V. Alcalá con parciales de 
2-15, 13-15, 4-15. 

Las cadetes se enfrentaban el sá
bado en el Gimnasio del V al al Club 
Tus Madrid. El partido se desarro
lló sin problemas y las chicas de An
gel jugaron relajadas y sin cometer 
muchos fallos, como en otros parti-

dos. El resultado final, 3-0 para el 
C. V. Alcalá, (15-6, 15-4, 15-6). 

El equipo de segunda división 
masculina sigue imparable y este fin 
de semana se deshizo sin problemas 
del C.V. Móstoles. El equipo visi
tante se presentó en Alcalá reforza
do con la incorporación de un juga
dor exinternacional por la selección 
de Polonia, pero eso no les bastó pa
ra superar a los alcaláÍoos, que sin 
realizar un formidable partido su
pieron parar en todo momento al ri
val. El resultado final que afianza a 
los chicos de Salva en la primera po
sición fue de 3-0, con parciales de 
15-7, 15-8, 15-10. 

En la competición de Copa, los se
oiors, que militan también en la se
gunda división vencieron sin ningu
na dificultad a un equipo nuevo de 
la vecina localidad de Torrejón, el 
Ardoz Rosa Luxemburgo. La inex
periencia de este equipo fue aprove
chada por el C.V. Alcalá que no tu
vo que realizar un grao partido pa
ra superar al equipo vecino por el re
sultado de 3-0, (15-2, 15-4, 15-0). 

Después de las navidades, las fa
ses finales en las diferentes catego
rías, y estamos convencidos de que 
los equipos del C.V. Alcalá obten
drán excelentes resultados. 

L.L. 

Seguros CATALANA 
OCCIDENTE 

Aseguradores desde 1864 

se complace en 
saludar a sus clientes y colaboradores 

deseándoles 
;UNAS PELltES PIESTAS 
Y PROSPERO AÑO 19911! 

C/. Teniente Ruiz, 15 - Telfs.: 889 10 30 - 889 11 80 
C/. Alameda, 24 - Telf.: 889 10 48 
ALCALA DE HENARES 
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C/. Madrid, 32 
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Avda. de Montserrat, 10 
Telf.: 669 43 55 
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Trofeo Internacional Sek 

Tres nadadores del C.N. Alcalah 
en la selección de la comunidad 

Los pasados 10, 11 y 12 de diciembre se celebró en las instalacio
nes del Colegio Internacional SEK de Villafranca del Castillo, el Tro
feo Intemacional SEK 93, este año con la presencia del propio SEK, 
de las selecciones italiana y portuguesa, del Centro de Alto Rendi
miento de Xéibier (FEN), del Castalia-Castellón y la selección de la 
Comunidad de Madrid, que contó con la participación de tres na
dadores del C.N. Alcalah, Sergio Cerezo (79), Añica Castellanos (78) 
y Judith González (78). 

Discreción en las marcas, las 
fechas aún no son propicias, con 
los equipos en plena preparación 
para los Campeonatos Autonó
micos de invierno y las catego
rías únicas, nacidos en el 76 y 
anteriores, lo que dio pocas opor
tunidades de finales a nuestros 
nadadores, aún muy jóvenes. 

Judith González (78) acercán-

dose a su mejor marca personal 
1.20.40 en 100 braza pudo nadar 
la final «B» matutina. Sergio Ce
rezo (79), realizó su mejor cro
no personal en los 1º0 libres con 
un 57.01, bajando de esos 57 se
gundos en la posta de relevos del 
4 x 100 libres, que dio a la Co
munidad de Madrid la 4ª plaza; 
en los 100 braza con 1.13 perdió 

campeonato Infantil de Invierno de la CAM 

Club Natación Alcalah, septiembre 93 

todas las opciones, mejorando 
también en el relevo 4 x 100 es
tilos con 1.11 en la posta de bra
za. Africa Castellanos fue la que 
sacó mayor provecho con una 

medalla de bronce en el 4 x 100 
estilos de la Comunidad, por de
trás del SEK y el CAR de Xa
bier, realizando en los 100 libres 
1.04.50. 

.... - - - --. . . . . - . ··- -·-· ·--·-··- -·-- · ----- -· - .. .. - . . - - . . - . 

I! n~~adores deJ ~.N. Alcal~h Trofeo Olimpus 

partiC1pan con m1n1ma acreditada Por fin se celebraron todos los encuentros 
Los próximos 18 y 19 de diciembre se celebrará en el M-86 y en 

piscina de SO metros el Campeonato Infantil de Inviemo de la Co
munidad de Madrid donde participarán 13 nadadores del C.N. Al
calah, que tienen acreditadas las mínimas impuestas por la Fede
ración Madrileña, prácticamente al completo se presenta el Club 
alcalaíno. En la categoría ma.sc:ulina las edades de participación son 
los años 79 - 80 y en la femenina 81 - 82. 

Hasta el momento Sergio Ce
rezo es el único nadador infantil 

. con mínimas para el Nacional 
(100 libres y 100 braza), pero re
saltaremos que en la segunda 
jornda de Deporte Infantil, cele
brada el día 11 en la piscina cu
bierta del V al, se produjeron re
sultados más que importantes. 
Un ejemplo es la nadadora Ma
ría Hernández (82) que realizó 
un excelente registro en los 100 
espalda con 1.21.10 acercándo
se cada vez más tope nacional 
(1.18.60); y también en esa mis
ma prueba, los 100 espalda, Re
beca Moreno (80) con 1.15.09 
acorta también distancias con el 
tope nacional (1.13.60), siendo 
mínima «B», Rebeca ya posee la 
de los 50 libres. 

Los participantes en este Cam
peonato Infantil de Invierno 
son: 

En la 1 ª jornada, que se cele
brará el sábado 18 de diciembre 
(mañana): Felipe Eraña, Juan 
M. Muñoz, Sergio Cerezo, Ma
ría Hernández, Elena V ázquez y 
Elena López en 100 libres; Feli
pe Eraña, Juan M. Muñoz, Ser
gio Cerezo, Gorka Lucas y Ma
ría Hernández, en 200 estilos. 
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En la segunda jornada (sába
do 18 - tarde): Gorka Lucas, Ele
na Vázquez, Noemi Zaragoza y 
Cristina Rubio en 100 espalda; 
Sergio Cerezo en 200 braza; Gor
ka Lukas, Sergio Cerezo, Felipe 
Eraña y Javier Moreno en 
4 x 100 estolos mase. (79/80); 
Elena Vázquez, Cristina de Mi
guel, María Hernández y Elena 
López en 4 X 100 femenino 
(80/81). 

En la tercera jornada ( domin
go 19 - mañana): Gorja Lucas en 
400 libres; Felipe Erapa, Gorka 
Lukas, Guillermo Hoyos, María 
Hernández, Elena Vázquez y 
Noemi Zaragoza, en 100 mari
posa; Felipe Erapa, Juan Mu
ñoz, Sergio Cerezo, César Pra
dos, María Hernández, Elena 
López, Elena Vázquez, Noemi 
Zaragoza y Cristina Rubio, en 
100 braza. 

En 4 x 100 libres masculino 
(79/80) harán los relevos: Sergio 
Cerezo, Javier Moreno, Juan M. 
Muñoz y Felipe Eraña; y en 
4 X 100 libres femenino (81/82), 
lo harán María Hern~ndez, 
Cristina de Miguel, Elena V áz
quez y Elena López. 

Jornada completísima la que se celebró entre el domingo .Y el sá
bado después del puente famoso de la paralización y Constitución 
donde por fin sí se celebraron todos los encuentros y es que hizo frío 
pero con una mañana muy agradable. 

Greco Costa Rusa, O 
Hnos. Orozco C. Sport, 2 

El partido de la jornada, da
do que ambos conjuntos se juga
ban mucho y tenían un miedo 
atroz el uno del otro. La igual
dad fue máxima hasta los últimos 
minutos donde la victoria se de
cantó por los de Cervezas Sport 
con un 2-0 fruto de las indivi
dualidades de sus hombres. 

Mercurio, 8 - Peyse O 
Contundente derrota del Peyse 
que sigue sin encontrarse y qu~ 
fue vapuleado desde el primer 
momento del partido. Un Mer
curio que después de haber teni
do unas charlas de recuperación 
de algunos hombres, funcionó 
bien y de ahí el resultado. Todos 
jugaron a tope. 

Ferrallas del Henares, O 
Seguros J y T, 2 

Con miedo se pusieron a jugar 
los del Seguros J y T, que el sá
bado fuera derrotado por el Zu
lema que le endosó cuatro goles 
y no tenían portero y el miedo 
estaba presente pues comenzaron 

sin él en este partido. Y al fin vi
no, para sacar un partido emo
cionante y bonito con un toma y 
daca de ambos conjuntos y un 
efectivo gol del Seguros. 

Caleo, O 
Peña Barcelonista, 4 

Victoria de la peña Barcelo
nista en un flojo partido donde 
esperábamos más de los dos con
juntos, aunque el resultado es en
gañoso dado que los goles fueron 
conseguidos en jugadas indivi
duales. Dos goles muy bonitos 
conseguidos por un jugador que 
tenían que darle más minutos de 
juego y un flojo goleador, Osear, 
que no está realizando una tem
porada brillante. 

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

«SUPER REPARACION 4 CAÑOS» 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 
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Club Bike Trial lplacea 

Ultimas pruebas del campeonato de España 
Los pasados días 4, 5 y 7, 8 de diciembre se han celebrado las dos últimas pruebas del Campeonato 

de España de Bike Trial en las localidades de Les Escoldes (Andorra) y Matadepera (Barcelona) con 
participación de pilotos del Club lplacea de Alcalá de Henares. 

La nueva sección adscrita 
definitivamente al C.C. !pla
cea en la asamblea general de 
socios del mes de noviembre, 
culmina así las actividades de 
1993, si bien queda pendien
te la celebración de· una últi
ma prueba de carácter local 
que tendrá lugar en los días 
próximos a Navidad y en la 
que se invitará de nuevo a to
dos los pilotos de la comuni
dad de Madrid, que ya tuvie
ron ocasión de mostrarnos sus 
habilidades en el 11 Biketrial 
lndoor del día 1 de noviem
bre en el auditorio Manuel 
Azaña. En aquella prueba, y 
aunque algo deslucida por la 
lluvia, la participación fue 
numerosa y comparecieron 
pilotos de toda la CAM (To
rrejón, Villalba, ::einto, Aran
juez, Madrid) y alguno de 
Guadalajara, además de los 
nuestros, que demostraron un 
nivel francamente bueno en 
este tipo de pruebas. Faltaba 
pues comprobar el comporta
miento de los alcalaínos en 
una bike trial natural y por 
ello decidimos enviarlos a An
dorra y Matadepera. 

Nos pusimos camino de An
dorra pensando en las precio
sas zonas de piedra y roca que 
rodean la Laguna de Engolas-

ti de dlclanbre de t99:S 

ters, o los riscos de Les Escol
des , sin más experiencia en es
te terreno que la de un par de 
triales locales disputados en 
Villalba y otro par de ocasio
nes en que pudimos entrenar 
en roca, (no olvidemos que los 
montes de Alcalá son de tie
rra blanda). Así, tan conven
cidos, íbamos buscando el 
«Prat del Roure» (lugar de la 
prueba), mirando las laderas 
rocosas que encierran la loca
lidad de Les Escoldes y a nin
guno se nos ocurrió pensar 
que lo encontraríamos en una 
plaza de tierra junto a un co-

legio, ni que la prueba consis
tiría en un «lndoor» de cate
goría no superior al que mo
destamente organizamos con 
tanto esfuerzo y escasos me
dios en Alcalá de Henares. 

Decepción en los chavales, 
pero después de tantos kiló
metros no íbamos a perder la 
ocasión de codearnos con los 
grandes, era una buena 
oportunidad. 

El día 4 participaron los pi
lotos en la modalidad de rue
da de 26 pulgadas (similar a 
las mountain bike), en la que 
no tenemos representantes y 
de hecho hay pocos en toda 
España. Concurrieron sola
mente siete y se repartieron 
los triunfos los habituales, que 
a la vez son campeones del 
mundo, o sea, Ot Pi y Marc 
Verdaguer, seguidos de Mari
mon, soberbios los tres. Esto 
nos permitió examinar las zo
nas, que suelen ser invaria
bles, para que al día siguien
te compitan las bicis de rue
da de 20 pulgadas (las peque
ñas Monty de frenos hidráu
licos). 

El día 5, con una participa
ción cercana a los ochenta pi
lotos, comenzó la prueba, una 
hora más tarde de lo previsto 
debido a la fuerte helada de la 

noche que convertía las zonas 
en impracticables. Una a una 
iban siendo superadas, aquí 
las de mayores y más allá l_!ls 
de los peques, en total 6 zonas 
para cada categoría, (piedras, 
troncos de árbol, palets, tubos 
de desagüe, bobinas de cable), 
que habían de superar tres ve
ces en orden correlativo. 

El nivel fue alto y los nues
tros, todos pertenecientes a 
!placea, se colocaron discreta
mente: En categoría Poussin 
(8 y 9 años) quedó 7° Francis
co Galán; en benjamín (10 y 
11 años), David Sánchez fue 
5°; en cadete (15 y 16 años) 
17° Rafa Rodríguez y 18° Je
sús A. Santander; y en júnior 
(17 y 18 años), Alex Sancedo 
y Carlos Salmón se clasifica
ron en los 12º y 13° respecti
vamente. Sin embargo, es de 
destacar la mejora experimen
tada en la segunda y sobre to
do en la tercera manga, al co
rregir muchos de los errores 
cometidos en la primera. 

De Andorra cabe además 
decir que hizo un día excelen
te y cuando el sol fue secando 
las zonas, mejoró notable
mente el espectáculo. Buena 
asistencia de público que dis
frutó de las evoluciones del 
nueve veces campeón del 
mundo Ot Pi, que tambi~n 
participaba en esta modalidad 
en categoría «élite», que por 
supuesto ganó. La organiza
ción mejorable, sobre todo los 
jueces de zona que eran exce
sivamente jóvenes y no muy 
duchos en la materia. 

Trasladados ya a Matade
pera (junto a Tarrasa) en la 
provincia de Barcelona, nos 
preparamos a disputar la úl
tima prueba del Campeonato 
de España, el día de la Inma
culada, pero, como es habi
tual, un día antes se celebra la 
modalidad de rueda de 26". 
En una tarde gélida se impu
so nuevamente la regularidad 
de Ot Pi, al dominio magistral 
de Marc V erdaguer que, te
niéndolo todo a favor, en la 
última zona se salía de una 
cinta, perdiendo así la carre
ra. Esta vez sí, se trataba de 
seis zonas naturales de roca 
granítica, separadas también 
las de categorías superiores de 
las de niños. Además para la 
modalidad de 20" se habili
tarían dos zonas más «lndoor» 
a base de automóviles de ses
güace intercalados entre con
tenedores y otra más sencilla 
para los peques. Había que 
superar las ocho zonas dos 
veces. 
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El día 8 amaneció ventoso 
y no tan frío como la tardean
terior. Se comenzó también 
con algo de retraso y se tardó 
muchísimo en dar la salida al 
último, dada la gran cantidad 
de pilotos que concurrieron y 
que gracias a la buena orga
nización no se amontonaron 
en largas filas a la entrada de 
las zonas. 

Aquí había más pilotos, se 
sabía más de trial, había am
biente trialero y hasta el pú
blico era más entendido, está
bamos en la «Meca» del trial. 
Los participantes evoluciona
ban en sus «Montys» y los 
nuestros se defendían bien. 
Habían acudido de Sevilla, 
Córdoba, Valencia, Mallorca, 
Asturias, San Sebastián, Ca
narias, por supuesto de Cata
luña y . .. Madrid, o sea no
sotros (los de Villalba y otros 
de la CAM no vinieron). 

Se presentaron pequeiios 
problemas que hubo que sol
ventar sobre la marcha y con 
rapidez para no penalizar por 
tiempo, un pinchazo con cam
bio de cámara, una llanta 
mordida que hubo que des
montar y enderezar, alguna 
caída de menor importancia y 
los de I placea consiguieron 
unas buenas clasificaciones, 

excelentes si consideramos su 
bisoñez e inexperiencia en 
competición. 

Francisco Galán quedó 6° 
en categoría poussin; Jesús A. 
Santander fue 12° en cadete 
y Rafael Rodríguez 13 ° en es
ta misma categoría; en júnior 
se clasificaron Alex Sancedo 
en 10ª posición y Carlos Sal
món quedó 12°. 

Y lo que son las cosas, unos 
resultados impensables a prio
ri, al terminar la prueba se 
nos hacían cortos y los chicos 
se lamentaban de aquellos fa
llos y errores absurdos, sin los 
cuales se hubieran colocado 
mejor en la tabla, pero la com
petición es así, algunos ganan 
pero ninguno pierde, porque 
los nuestros lo único que han 
perdido es la timidez y el mie
do a competir con rivales más 
experimentados que ellos. 
Han ganado en conocimien
tos, en experiencia, han corri
do junto a sus ídolos de hace 
unos años y ya no viven espe
rando la próxima prueba, (de 
hecho ya hemos realizado otra 
informal en los montes de Al
calá), han ganado amigos e 
ilusión. Eso sí que es ganar. 

Jesús MARTINEZ 

MOBILIARIO A MEDIDA 
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HORCHE (Guadalajara) 

Organizado por la Delegación Municipal del Distrito v 
IV Trofeo de veteranos (APAS) 

La Delegación Municipal del Distrito V ha organizado los días 17 
y 19 del presente mes su cuarto trofeo de fútbol sala donde partici
parán un total de cuatro equipos: Distrito VII, Doctora de Alcalá, 
Arcipreste de Bita, y Distrito V (anfitrión de este tomeo). 

Las eliminatorias se llevarán 
a cabo hoy viernes día 17 de di
ciembre, en las pistas de la Ciu
dad Deportiva del V al a partir de 
las 20'45 horas. Previo sorteo, 
los partidos de eliminatorias han 
quedado confeccionados de la si
guiente manera: Distrito V -
Doctora de Alcalá y Arcipreste de 
IIita - Distrito VII. 

Las finales se celebrarán el 
próximo día 19 en el pabellón 
municipal del V al. A las 10'00 se 
jugará el partido por el tercer y 
cuarto puesto, y a las 11 '00 ho
ras se disputará la gran final en -
tre los equipos vencedores de la 
fase previa (eliminatorias), pa
sando posteriormente a la clau
sura de este torneo. 

Resaltar que el equipo anfi
trión (Distrito V) posee en su po
der el trofeo de campeones de la 
anterior edición y confían tam
bién en esta ocasión poder repe
tir el éxito ya adquirido. Este 
equipo desde su fundación ha 

mantenido una trayectoria des
tacada, como lo demuestran los 
resultados obtenidos en la tem
porada 1992-1993 en la liga de 
AP AS que se lleva a cabo cada 
año a nivel local donde lograron 
ser campeones de dicha liga y 
subcampeones de la Copa de Pri
mavera. En la actual temporada 
el equipo se encuentra clasifica
do en el tercer puesto de 11 equi
pos inscritos en esta competi
ción, lo que demuestra el mérito 
deportivo de este equipo de vete
ranos representativo de la Dele
gación Municipal del Distrito V. 

Los componentes del equipo 
representativo de fútbol sala 
(APAS) del Distrito V son: Mar
cos Segado, José Blázquez, Ma
teo Ortiz, Francisco Mora, José 
María López, Manuel Serrano, 
Domingo García y Roberto Ca
lle. El entrenador es Ramón 
Sánchez. 

Comisión de Deportes 
Del. Mpal. Distrito V 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

I\· l IW! ~ ¡, l ¡1t·Iü13 ·l [{.11¡ 311 i~ !:I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Partidaza de Rafa Guijosa y osear de LUis, en el que el Juventud dio 

la vuelta a un partido que tenía perdido ante el Maristas 

29·27, ¡qué segundo tiempo! 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 29; Puleva Maristas de Málaga, 27 (11-15 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, Rafa Guijosa (8, uno de penalti), Oleg Lvov (2), Dimitri Karlov (5), 

Andrei BarbashinsJri (2), Miguel Angel (1) y Juan Alfonso Campos (Z), en el equipo inicial. También 
jugaron Cruz, Osear de Luis (7) y Marcos (2). 

MARISTAS: González, Gopin (10, cinco de penalti), Soler (7), José Luis (1), Yukov (5), Ortega (4, uno 
de penalti) y Paco Gámez, en el equipo inicial. También jugaron Maza, Femández y Vico. 

ARBITROS: Breto y Buelín. Tuvieron errores diversos pero su actuación no fue deficiente. 

El Juventud Alcalá pasó con 
éxito su primera prueba de fue
go de las tres últimas que tenía 
por delante en la lucha por en
trar entre los cinco primeros cla
sificados del grupo A. Frente al 
Maristas de Málaga, equipo di
rectamente implicado en la lu
cha, los complutenses consiguie
ron una victoria muy.importan~ 
te que mete presión a la liga par
ticular que se juegan los cinco 
equipos implicados en la lucha. 
El que ya lo tiene completamen
te claro y de forma matemática 
es el Granollers, que acabará es
ta primera fase como líder 
indiscutible. 

Mucho se jugaba el equipo 
complutense en el encuentro an
te el Maristas y eso fue lo que le 
hizo salir atenazado al Juventud 
Alcalá a la cancha. Con la velo
cidad que le caracteriza y con la 
efectividad del supercañonero 
Gopin y la de Yukov, el Maris
tas dominó durante gran parte 
del encuentro a un Juventud Al
calá desangelado y poco eficaz, 
un Juventud que estaba flojo y 
parsimonioso en defensa y que 
en ataque perdía balones increí
blemente. El rendimiento que es
taba ofreciendo el equipo de Ma
nolo Laguna y la relativa facili
dad con la que el Maristas esta
ba resolviendo el partido hacían 
pensar en la derrota de los com
plutenses, lo que ponía en serios 
aprietos las aspiraciones de clasi-
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ficación para la lucha por el tí
tulo. El Maristas logró llegar al 
descanso con cuatro goles de di
ferencia (11-15). 

En la reanudación siguieron 
las cosas de idéntica manera y 
aún peores puesto que el Málaga 
parecía imparable y las facilida
des defensivas que estaba dando 
el cuadro alcalaíno hacía pensar 

que los malagueños se iban a dis
parar incluso por encima de los 
treinta goles. A falta de 20 minu
tos el Alcalá perdía por cinco go
les (15-20). 

Pero las cosas cambiaron de 
forma total y absoluta. Consi
guieron los complutenses un par
cial de 5-0 entregados a la me
jor defensa que se les ha podido 

esta temporada. Al balonmano 
frenético del Maristas, el Juven
tud Alcalá le opuso velocidad y 
cabeza. Manolo paró lo que no 
estaba escrito y dos hombres, al
calaínos y de la cantera del Ju
ventud Alcalá, Rafa Guijosa y 
Osear de Luis se encargaron de 
martillear con sus goles a un Ma
ristas incapaz de parar el venda
val. ¡Qué gran partido el de Ra
fa Guijosa! ¡Que brillantez la de 
Osear de Luís! Este último hizo 
de todo, defendió, sirvió pases de 
gran mérito y goleó, pero sobre 
todo hizo olvidar la mala actua
ción que tuvieron los rusos Lvov 
y especialmente Barbashinski. 

El Juventud Alcalá le dió la 
vuelta a un partido en medio del 
delirio de la afición y gracias a 
un segundo tiempo -más bien 
diríamos en veinte minutos
realmente prodigiosos. 
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El extremo Rafa Guijosa fue uno de los 
mejores jugadores sobre la cancha 

«Hemos ganado con velocidad 
y con cabeza» 

Dos hombres brillaron de manera muy especial en el encuentro ante 
el Maristas. Los dos han tenido UD parecido devenir por el balomnano. 
Rafa Guijosa y Osear de Luis son alcalaínos que se iniciaron en la can
tera del Juventud Alcalá, pero llegado el momento se marcharon para 
encontrar acomodo en otros equipos. Los dos han vuelto a su ciudad y 
están dando muestras de su calidad en su equipo de siempre. Rafa Gui
josa realizó UD excelente partido frente al Maristas, con velocidad en 
los contraataques y visión de juego en sus entradas por el extremo. 

Rafa Guijosa quitó importan
cia a su actuación goleadora an -
te el Maristas: «Han sido goles 
fáciles, de contraataque, los que 
he marcado. Han sido posibles 
gracias a una buena labor de de
fensa y a Manolo, que ha estado 
increíble en la portería». 

El extremo alcalaíno se mostró 
muy contento con la victoria an
te u:n equipo que hace un balon
mano frenético: «Hemos ganado 

con velocidad y con cabeza. En 
la primera parte hemos salido 
muy precipitados e intentando 
remontar el resultado en muy po
co tiempo. En la segunda parte 
hemos luchado gol a gol en una 
batalla que nos ha dado buen 
resultado». 

Reconoció Rafa Guijosa que 
con cinco goles de diferencia con 
que se llegó a poner el Maristas 
a falta de veinte minutos, las co-

sas estaban muy complicadas: 
«Ahí es donde están los buenos 
equipos, los que no sólo hacen un 
buen juego cuando están las co
sas bien, que eso es fácil, sino los 
que saben reponerse en los mo
mentos más difíciles». 

La igualdad a falta de dos jor
nadas es absoluta: «Aquí ya no se 

••••••• 

lucha por la A-1, sino por la se
gunda plaza. Si no hubiéramos 
ganado hoy, se nos hubieran 
puesto las cosas prácticamente 
imposibles y ahora lo que tene
mos que hacer es ganar otro par
tido más. Si ganamos los dos, se
guro que quedamos los segundos 
clasificados». 

Las dos jornadas que quedan 
de esta primera fase en el gru
po A de la División de Honor 
van a ser auténticamente apa
sionantes. De los ochos equipos 
que forman el grupo, sólo tres 
tienen asegurado su futuro de 
cara a la siguiente fase. El Gra
nollers tiene garantizada, como 
campeón del grupo, su plaza 
para jugar la fase por el título. 
El Seguros Soliss de Ciudad 
Real y el Academia Octavio de 
Vigo jugarán por la permanen
cia, estos últimos partiendo co
mo claros favoritos al descenso, 
puesto que no han sumado ni 
un solo punto en los doce par
tidos disputados hasta el mo
mento. 

En las dos últimas jornadas, al Juventud Alcalá 
le puede bastar con una victoria para estar 

entre los cinco primeros 

ralos compluetenses el panora
ma momentáneo en caso de em
pate entre los dos equipos. 

Sin embargo, a igualda<;l de 
puntos con el Maristas, el Ju
ventud Alcalá lleva mejor baga
je, algo que no ocurre con el 
Valladolid, otro equipo que se 
ha complicado últimamente la 
existencia. Perdieron los valli
soletanos en casa ante el Teu
cro, que dio el sábado un buen 
paso en sus pretensiones de ob
tener plaza entre los mejores. 

Mayar igualdad, impasible en el grupa A 

Los otros cinco equipos se 
juegan cuatro plazas para estar 
en la lucha por el título. De 
ellos, uno se quedará a jugar 
por la permanencia. Las dos 
jornadas que restan no van a 
ser aptas para cardiacos porque 
ahora mismo no hay favoritos. 
El Maristas es segundo clasifi-

cado y suma 14 puntos, los mis
mos que Alcira y Juventud Al
calá, que son por golaverages 
globales tercero y cuarto res
pectivamente. El quinto es el 
Teucro con 14 puntos y el sex
to es el sorprendente Vallado
lid con un punto menos, es de
cir, 13. Y aunque lo importan
te es conseguir plaza entre los 
mejores, también está en juego 
el estar lo mejor colocado posi
ble para la segunda fase, en la 
cual contabilizan los resultados 
y los puntos. 

El Juventud Alcalá tendrá 
que jugar en Pontevedra ante 
el Teucro en un ambiente ab
solutamente infernal. Recorde-

¡No espere las heladas! Limpieza del radiador. 
circuito de refrigeracion y nuevo liauido 
anticongelante POR SOLO 5.000 PTAS. 

UD1AD0111S Y AIRI ACOllDICIOllADO PARA VBllCULOS 
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INSTAL!CION, IEPWCION Y CARGA DE ADlE !CONDICIONADO PW VEBIC1lLQS 
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mos que su bagaje con los ga
llegos es momentáneamente 
desfavorable, puesto que éstos 
se llevaron del Ruiz de V elasco 
los dos puntos (23-24). Finali
zará la primera fase el Juven
tud Alcalá en casa ante el Alci
ra, que sorprendentemente per
dió el sábado ante el Seguros 
Solíss complicándose la vida. 
U na victoria podría servirle al 
Juventud Alcalá, pero qué du
da cabe que hasta el último mo
mento va a haber que usar la 
calculadora. Recordemos que el 
Alcira consiguió vencer al Ju
ventud Alcalá en su cancha con 
el resultado de 24-21, lo que 
hace desfavorable también pa-

Así pues, hay que estar muy 
atentos a lo que ocurra porque 
es mucho lo que se juegan estos 
cinco equipos. Los cruces entre 
ellos en estas dos jornadas van 
a ser realmente trascendenta
les, por lo que también habrá 
que ver la cuestión arbitral, 
que no deja de ser importante 
en estos momentos. Esperemos 
que la Federación que dirige el 
bueno de Domingo Bárcenas 
tome cartas en el asunto para 
que en estos choques estén pre
sentes los mejores árbitros. 

ALUMINIO Y PVC 
ílf.f'LS ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1. 90 11 Andrés Saborit, 10 
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El equipo alcalaíno está en un excelente momento de juego 

91·&5, el Juventud Alcalá arrasó al colista 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 91; CB. Cajacantabria, 65 (45-26 en el descanso). 

JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz (5), Luis Barroso (ZZ), Miltel Cuadra (14), Félix de la Fuente 

(9) y Jerome Mincy (ZZ), en el quinteto inicial. También jugaron Juan del Barrio (5), Andivia (6), Cuesta 

(4), Roberto Torres y Miguel Angel Pou (Z). 
CAJACANTABRIA: Berreras (3), Tucker (26), Gomes (Z), Gómez (13) y Evaristo Blázquez (11), en 

el quinteto inicial. También jugaron M. Gómez (Z), López (4), García (4) y Merino. 

ARBITROS: Pilar Landeira y Lázaro. Sin complicaciones en su actuación. 

Auténtica perita en dulce la de diciembre. El Cajacantabria primera división mostrándose 

que tuvo enfrente el Juventud acreditó con creces su condición abrumadoramente superior el 

Alcalá en la noche del sábado 11 • de colista de este grupo A de la conjunto alcalaíno. El equipo de 

Torrelavega en el que milita el 
exalcalaíno Evaristo Blázquez no 
dio ningún tipo de problemas a 
un Alcalá que atraviesa un gran 
momento de forma y que se man
tiene en las primeras posiciones 
de la tabla a sólo dos puntos de 
la cabeza de la clasificación. 

Eduardo Ruiz utilizó a su ar
tillería pesada para construir una 
victoria que culminaron sus 
hombres de banquillo. Sin gran
des esfuerzos, sin grandes alar
des , pero con contundencia y si 
hacer ninguna concesión, el Ju-

EN EL CENTRO DE ALCALA 
e/ vaqueras y Laguna 

DIORGAS, S.L. -

* VIVIENDAS DE 2, 3 y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEI * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GARAJE 

* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
*Plaza de Garaje (opcional) 

EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Promueve: ¡¡APROVECHE W VEllTAJAS 
AFESA. C/. Santiago, 16 -Alcalá de B. 

l n lorma ' vende: DE LA PROllOCIOll DE 

~:~~~~R 
LAIZAlllEllTO!! 

Estudiamos cualquier forma de 
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ventud Alcalá fue marcando las 
diferencias desde los primeros 
minutos de juego. El Juventud 
Alcalá tiene posiblemente el me
jor quinteto titular de la prime
ra división en Quique Ruiz Paz, 
Luis Barroso, Mikel Cuadra, Fé
lix de la Fuente y Jerome Mincy 
forman el mejor quinteto que ha 
tenido el Juventud Alcalá en pri
mera división y son jugadores 
que por su calidad y experiencia 
están llamados a formar la co
lumna vertebral del equipo en los 
momentos decisivos de la tempo
rada; se trata de un quinteto te
mible para cualquier rival. 

Si el Juventud Alcalá mantie
ne el nivel que ha alcanzado en 
estos compases de la temporada 
va a ser uno de los indiscutibles 
favoritos para el ascenso junto al 
Cajabilbao y al Canarias. 

Hay que destacar el gran mo
mento que atraviesa Jerome 
Mincy, inexpugnable bajo el aro 
y sorprendente en los lanzamien
tos exteriores. Ante este equipo 
en vena, el Cajacantabria no tu
vo nada que hacer sino evitar 
que el correctivo fuera lo menos 
traumático posible. 

Al descanso se llegó con una 
diferencia de 19 puntos ( 45-26) 

y tras unos primeros instantes un 
tanto fríos de los complutenses, 
éstos volvieron a recuperar la 
tensión y las diferencias llegaron 
a rondar los 30 puntos. Eduardo 

LO NUEVO EN ALCALA 
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Ruiz, con el partido totalmente 
sentenciado, dio entrada a los 
hombres de banquillo, los que 
menos minutos disputan, y éstos
mantu vieron las diferencias. 

Acabó el Juventud Alcalá con un 
quinteto absolutamente inédito ,.. 
que estuvo formado por Juan del 
Barrio, Andivia, Cuesta, Rober
to Torres y Miguel Angel Pou. 

SU CONCESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HONDA 

TOME NOTA DE ESTA DIRECCION 

lfOllil·G SJI. 
Pº de los Curas, Nº 23 
Telf.~ 883 54 78 
ALCALA DE HENARES 
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La sanción de das puntas par na pagar la totalidad de las 
derechas de mesa en el primer parti-a no tiene nada que 
ver con problemas de tipa económica 

Félix Moreno: «Es una sanción desmesurada que ha 
perjudicado a terceros y adulterado la competición» 
Los ingresos de taquilla y abonados no llegan a cubrir el uno 
por ciento del presupuesto del Juventud Alcalá 

El presidente del Club Juventud Alcalá se siente defraudado y molesto con los estamentos directivos del balon
cesto español y considera que el equipo alcalaíno se ha visto perjudicado y la competición adulterada por la deci
sión del comité de competición de darles por perdido a los complutenses que jugaron y ganaron en Gandía al prin
cipio de la temporada por el problema de pago existente con la mesa de anotadores en el encuentro jugado en el 
pabellón Raíz de Velasco ante el Canarias. De momento, según Félix Moreno, no hay problemas económicos en 
el Juventud Alcalá, a expensas de que las subvenciones entren en estos días en las arcas del club complutense. 

Félix Moreno aclaró en de
claraciones efectuadas a 
PUERTA DE MADRID que 
el club no se negó a pagar las 
17.000 pesetas, «que fueron 
las que la Asociación de Clu
bes nos dijo que era lo que va
lía la mesa de anotadores, si
no por decirle a la mesa que 
nos especificara bajo qué con
cepto nos cobraba 7.000 pese
tas más de lo estipulado. Eso 
fue todo. Como se puede com
prender, el Juventud Alcalá 
no se negó a pagar 7. 000 pe
setas cuando un arbitraje te 
cuesta 170.000 pesetas. El Co
mité de Competición no sé 
qué entendió, pero nos dio 
por perdido el partido con el 
Gandía. Entiendo que es ab
solutamente desmesurada la . 
sanción con respecto a la in
fracción; es decir, que después 
de ganar en Gandía nos dan 
por perdido el partido y nos 
restan los dos puntos al pre
guntar la razón por la que te
níamos que pagar 7.000 pese
tas más a la mesa». 

El presidente del Juventud 
Alcalá recordó que fue la pro
pia Asociación de Clubes la 
que comunicó a todos los 
equipos que los derechos de la 
mesa de anotadores estaban 
en 17.000 pesetas: «La sorpre
sa vino cuando nos llega la 
mesa y nos dice que tenemos 
que pagar 25.000 pesetas. El 
delegado nuestro preguntó 
que cuáles eran las razones, 
los conceptos, y la mesa se ne
gó a exponerlos. Pero es que 
al día siguiente nos cobraron 
.33.000 pesetas y también sin 
determinar los conceptos por 
los que nos cobraban más de 
lo estipulado. Aquello ocurrió 
en el primer partido que ju
gamos aquí, contra el Cana
rias, pero nos sancionan en el 
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Félix Moreno, presidente del Juventud Alcalá 

partido siguiente, el de la vic
toria que consoguimos en 
Gandía. Además, es que nos 
hicieron jugar ese partido pa
ra dárnosle por perdido. 
¡Hombre, si el Comité de 
Competición ya tiene decidi
do sancionarnos con esos dos 
puntos, que no nos hagan via
jar a Gandía y gastarnos 

400.000 pesetas en ese despla
zamiento! Esto ha perjudica
do a terceros y desvirtúa la 
competición». 

En aquel primer partido de 
la temporada en Alcalá el club 
alcalaíno pagó las aproxima
damente 17.000 pesetas esti
puladas, pero no pagó el res
to ~asta las casi 25.000 pese-

11s11uu111 La Era 
en 

~A Los santos de la Humosa 
cÓlt1nA CASERA - CARNES A LA BRASA 

ESPECIALIDAD EN FONDUE 
-COMIDAS DE ENCARGG-

Abierta: Viernes «ESpecial cocido LA EU» y cenas 
Sábado • comidas y cenas 
DOmingo • comidas 

el La Fuente, 1 - Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 

, .. 
tas al no recibir explicaciones 
por parte de la mesa sobre los 
conceptos por los que se co
braba esa subida. La respues
ta de la mesa fue reflejada en 
el acta y, sobre el acta, el Co
mité de Competición sancio
nó al Juventud Alcalá. 

Subvención trimestral 
La dependencia que el Ju

ventud Alcalá tiene de las sub
venciones es absoluta. Sin la 
aportación de la Caja de Ma
drid marcada por el convenio 
cuatrienal y otras subvencio
nes, el equipo alcalaíno no 
puede plantear la temporada 
porque, si tuviera que depen
der de taquillajes y de abona
dos, apenas llegará a los dos 
millones de pesetas, es decir, 
cerca del uno por ciento de su 
presupuesto. 

El problema de las subven
ciones es que son trimestrales: 
«En la primera, que nos vie
ne en octubre, se nos acumu
lan los pagos de los jugadores 
extranjeros que hemos traído 
con los derechos que tienen en 
sus diferentes clubes. Hay que 
hacer frente a los pagos de in
termediarios, etc. En eso se 
nos va una mensualidad. Aho
ra en enero nos viene el segun
do pago trimestral de la Caia 
de Madrid y pagaremos los 
que tenemos pendientes con 
los jugadores. Lo que está cla
ro es que dinero sí tenemos, 
aunque podemos estar con 
esos problemas que se subsa
nan en el momento en el que 
nos llega la subvención que 
esperamos». 

Félix Moreno reconoció esa 
dependencia de las subvencio
nes: «Nosotros podemos gene
rar, aparte de la subvención 
de Cajamadrid, unos 25 mi
llones de pesetas que nos vie
nen también de subvenciones. 
Lo que ~stá claro es que de 
abonados recaudamos unas 
700.000 pesetas durante toda 
la temporada y las taquillas 
son cortísimas. Hay días en 
que hacemos 30.000 pesetas e 
incluso menos, lo justo para 
pagar a los porteros y el per
sonal. En Alcalá la gente no 
responde al deporte; si exclu
sivamente tenemos que vivir 
de lo que nos venga de sub
vención, vamos a estar siem
pre igual; es decir, con equi
pos muy ajustados y sin gran
des aspiraciones. Este año he
mos tenido la gran suerte de 
hacer un equipo barato y de 
gran calidad pero esto ha si
do de forma excepcional». 
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NUEVO TIPO. NACIDO SEGURO. 
Nuevo Tipo 3 y S puertas. 

Un autómovil diseñado para 

proteger. Gracias a su estruc-

tura reforzada y de deforma-

ción programa-

.:.:::;:¡ da, a sus barras 

laterales de pro-
- -- -

tección, ha supe-

rado los más 
ÓOJIUi. .OiefO~ 

de >eguridad severos "crash test". Además, 

el airbag y los cinturones 

delanteros con pretensor son 

una opción que · 

garantiza la se-

guridad . Nunca 

el habitáculo y 

los ocupantes 

han estado tan protegidos. pretemor. 

El interior del Nuevo Tipo es 

una combinac;:ión perfecta 

entre habitabilidad, la mayor 

de su categoría, y confort . 

Según versiones, el equi-

pamiento incluye: eleva-

lunas eléctricos, 

cinturones 

regulables en 

altura, cristales 

atérmicos, cierre 

centralizado, retrovisores 

eléctricos con desempañador. 

El aire acondicionado, opcional, 

asegura un mayor confort 

climático. La dirección, ligera 

y precisa, va dotada de 

asistencia hidráulica a partir de 

las versiones SX y en el 1.6 S. 

El ABS , disponible en las 

Sistema 
de henodo 
A8S 

versiones GT, SLX y 16 V, 

asegura en frenadas un 

perfecto control del vehículo. 

Los motores, de 

1.400 a 2.000 ce, 

responden 

enérgicamente 

a las mayores 

exigencias de conducción . 

La nueva gama Tipo 

dispon·e de 1 2 versiones 

en 2 carrocerías, la nueva 

3 puertas , 

brillante y 

deportiva, y la 

Spuertas , 

confortable y elegante . 

Todas nacidas bajo el 

mismo concepto: proteger. 

Volonte de 
>eguridod 

EA.S. 

P.V .P. PARA PENINSULA Y BALEARE S (LV .A .• 
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El Móstales se aprovechó de un errar arbitral -logró el gal 
en fuera de juega- para conseguir la victoria 

O·I, el Alcalá volvió a mejorar su juega, pera perdió 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; CD. Móstoles, 1 Uoseba). 
ALCALA: Juan, Toñín, Roberto, Miguel, Raál, Clemente, Juan David, Merinero, Cano, Javichu (lriondo, 

m. 59; Quique, m 74), y De la Torre. 
MOSTOLES: Pozanco, Juanjo, Javi, Goyo, Juan Pedro, Puertas, Pablo, Dani, Joseba, Juve (Antonio, m. 65) 

y Caravaca. 
ARBITRO: Villoría Cuevas. Cumplió con «el cupo establecido», es decir, mandó a la caseta al alcalaíno 

Juan David tras mostrarle la segunda tarjeta amarilla y concedió el gol del Móstoles cuando el jugador Jose
ba se encontraba en fuera de fuego. Por lo demás, vieron las cartulinas amarillas los alcalaínos Juan y Cle
mente, aparte del mencionado Juan David. Por el Móstóles fueron amonestados Javi, Juan Pedro y Pablo. 

El Alcalá volvió a perder en el 
Val. Su condición de colista es 
abrumadora al sumar sólo tres 
puntos en las jornadas disputa
das hasta el momento. Es cierto 
que Villaverde, Vicálvaro, Alco
bendas y Carabanchel no están 
dando tampoco una derechas, 
pero sí que han sumado más 
puntos que el Alcalá y eso hace 
que la solución para los complu
tenses no esté en una jornada, si
no en una cadena de buenos re
sultados que puedan sacar al 
equipo de la agónica situación en 
que se encuentra. Y aunque el 
juego está mejorando para los al
calaínos, la realidad es que una 
cadena de buenos resultados hoy 
por hoy se nos antoja un tanto 
difícil puesto que son muchos los 
factores que están influyendo e 
influirán en la marcha del 
Alcalá. 

Sin ir más lejos, ante el Mós
toles el colegiado Villoria Cuevas 
concedió el gol en clamoroso fue
ra de juego de su autor, Joseba. 
Fue en el minuto 62 del encuen
tro y el Alcalá no había jugado 
mal. Al menos el Móstoles no ha
bía demostrado una superioridad 
tan evidente como para hacerse 
acreedor a la victoria. Los alca
laínos lo intentaron, a veces sin 
demasiado orden y con más co
razón que cabeza. Se crearon 
oportunidades y se llegó a tener 
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al Móstoles contra las cuerdas en 
una sensación que hacía tiempo 
que ya no se recordaba en el V al. 

Sí. En esta ocasión sirvió pa
ra que el público del V al viera a 
un equipo con más ilusión, con 
más mordiente; un Alcalá que 
buscó el gol pero eso sí, con una 
completa falta de recursos. El 

equipo alcalaíno no encontró 
puerta aunque llegó a haber si
tuaciones de lo más favorable pa
ra ello. 

Quien no llegó a eso fue el 
Móstoles, un equipo que tras 
pasar por la segunda B está pa
sando algún que otro apuro en 
tercera. Con una crisis de direc-

tiva y peñas, el Móstoles tampo
co es lo que era. Indudablemen
te ha vivido tiempos mejores. En 
el encuentro ante el Alcalá de
mostró esa crisis que atraviesa; 
no fue un equipo que se hiciera 
merecedor a vencer al Alcalá 
porque creó pocas ocasiones y se 
tuvo que aprovechar de un gol 
obtenido en claro fuera de juego. 
Pero el fútbol es así y ésa es pre
cisamente su magia, o sus gran
dezas y miserias. 

El Alcalá tiene muy complica
do su futuro, aunque ésta no es 
ninguna novedad. Los complu
tenses tienen fe. El entrenador 
Flores así lo manifiesta recono
ciendo que hay una mejoría os
tensible que se puede consolidar 
a medida que los jugadores va
yan cogiendo experiencia, pero 
eso sí, que nadie se llame a en
gaño porque el panorama no es 
fácil, ni mucho menos. 
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El que fuera presidente pide la dimisión de LUis 
Fernández Ríos y está dispuesto a volver 
«para salvar al Alcalá» 

Jasé García Rajas na va a presentar 
una moción de censura contra 
el actual presidente de la Deportiva 
«LO que me pesa es que me han hecho demasiado 
bueno. Probablemente hagamos algo, pero con 
dignidad porque una moción de censura no se la 
deseo a nadie» 

La crisis económica y deportiva que atraviesa la RSD .Alcalá está pro
vocando rumores de todo tipo sobre la continuidad de Luis Femández 
Ríos como presidente y la aceptación que tiene entre los diversos gru
pos de opinión de la Deportiva. Uno de estos rumores que llegó a nues
tra redacción fue el de que un grupo de socios estaba preparando una 
moción de ceDS11l'a para derrocar a Femández Ríos, grupo formado entre otros por José García Rojas, Abdón 
Solís, José Romero Figueroa y Santos Mercader. Puestos al habla con el que fuera presidente de la RSD .Alca
lá y que perdiera en las elecciones presidenciales ante Luis Femández Ríos, el constructor José García Ro
jas, desmintió que se estuviera preparando esta moción de ceDS11l'a y que tuviera relaciones de oposición 
con Romero y con Mercader, aunque sí reconoció que un grupo de amigos, entre los que está Abdón Solís, 
estaría dispuesto a coger las riendas del .Alcalá si Femández Ríos presentara la dimisión. 

mos dispuestos a defender a la 
entidad. Posiblemente ahora 
estemos a tiempo de salvar el 
cáncer que tiene la RSD Alca
lá». 

Las soluciones que aporta
ría García Rojas son claras y 
contundentes: «Sobra hasta el 
utillero. Una persona con un -
diez por ciento de dignidad no 
está ahí. Y o sé personas que 
hay en la junta directiva con 
mucha valía y que no se han 
ido por vergüenza. Otros se 
han ido pero no hablan, lo ha
cen por detrás». 

José García Rojas declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
no estaba dispuesto a hablar 
por hablar: «Lo importante 
son los hechos. Hay que ha
blar menos, hacer más y de
mostrarlo. Me da mucha pe
na que la entidad esté por los 
suelos como se encuentra. Y o 
no recuerdo y me han comen
tado fundadores de la RSD Al
calá que no ha existido en to
da la historia un problema co
mo el que se está viviendo. Yo 
no soy salvador de nada, pe
ro lo que sí me pesa es que me 
hap hecho demasiado bueno. 
Me pesa por la RSD Alcalá, 
n unca lo esperaba». 

El expresidente confesó que 
tiene contactos con un grupo 
de personas de fuera de Alca
lá y de la propia ciudad, que 
estarían dispuestas a aportar 
soluciones a la entidad: «Si la 
RSD Alcalá me .necesita y me 

requiere , aquí tiene a José 
García Rojas, y no sólo a mí. 
José García Rojas es sólo un 
granito que puede aportar 
muchos más granos y monta
ñas para levantar el hundi
miento y la gravedad del cán
cer que tenemos en nuestra 
RSD Alcalá» . 

«Soy de Pozoblanco y llevo 
27 años en la ciudad alcalaí
na; quiero a la RSD Alcalá y 
puedo defenderla en todos los 
organismos que haya, hasta 
en el Comité de Competi
ción», dijo García Rojas, que 
se preguntó cuántos socios 
quedan de los 1.300 que ha
bía en el listado existente en 
las elecciones que perdió an
te Fernández Ríos: «Quisiera 
también saber qué ocurre con 
el bingo, qué ocurre con el 
ayuntamiento, por qué no te
nemos sponsor y muchas más 
cosas». 

Husqvarna. con usted, para toda la vida 
GRAN OFERTA EN MOTOSIERRAS 

.-\hora . y por un t iempo limitado , con la 
compra de una Husqvarna 55 , además del 
kit de afilado le regalamos una sólida 
caja de madera, con refuerzos de alu· 
min io, diseñada para guardar su nueva 
motosierra , así como los accesorios. 

LES RECORDlllOS LA ASISTEICIA TECJllCA Ell llUESTROS TALLERES 
AGRI/JARDIN FERRETERIA GOMEZ, S.L. 

San Ildefonso, 32 - Telf. : 880 88 78 
Avda. Reyes Católicos, 42 - Telf.: 889 39 35 - ALCALA DE HENARES 
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García Rojas declaró que 
no va a poner una moción de 
censura: «Y o no le deseo eso 
a nadie. Hay que ser caballe
ro y, si se quiere a la RSD Al
calá, hay que decirles a los so
cios que se han equivocado. Si 
Luis Fernández Ríos quiere a 
la entidad tendría que haber 
dimitido ya. Si sabes que te 
estás confundiendo, lo mejor 
es marcharse. Yo recuerdo a 
un presidente, Juan Carlos de 
la Fuente, que en una asam
blea dijo que se había equivo
cado y se marchó poniendo su 
dimisión en la mesa. Eso es de 
caballeros , de querer a la 
RSD. Alcalá». 

«No me niego a estar para 
salvar a la RSD Alcalá y posi
blemente lo vayamos a hacer, 
pero dignamente. Luis Fer
nández Ríos debe dimitir y, si 
lo hace, José García Rojas y 
un grupo de amigos estaría-

HIGHSCREElf• 
386DX40 

José García Rojas declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
Fernández Ríos «llevaba vein
te años diciendo que quería 
defender a la RSD Alcalá. ¿Y 
qué ha defendido? Que me lo 
diga, que nos lo diga. Es la
mentable que , vayas adonde 
vayas, allí te hablen mal del 
Alcalá. Aquí no se sabe ape
nas la gravedad que hay. Des
de hace un año y medio no se 
le pagó un duro a Hacienda y 
eso hace que diariamente se le 
aumenten al Alcalá 60.000 ó 
70.000 pesetas en intereses». 
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A la izquierda, el Grupo de Dan
za de la Universidad, compues
to por doce alumnos, que lleva 
actuando ya dos años. La pasa
da semana regresaron de To
lousse, adonde habían ido invi
tados por la universidad de 
aquella localidad francesa. Y de
bajo, una representación de los 
practicantes de aerobic, a quie
nes caracteriza que todos tienen 
muchas ganas «de marcha>>. 

se inauguró 

el pabellón deportivo 

de la Universidad 

2.• universitarios 
practican el deporte 
en la universidad 

La Universidad de Alcalá 
inauguró un nuevo pabellón 
deportivo cubierto que viene 
a sumarse a las instalaciones 
deportivas exteriores que en 
los últimos años se han cons
truido en el campus universi
tario. Más de 2.000 estudian
tes de la Universidad de Alca
lá utilizan ya estas instalacio
nes, prácticando la mayoría 
de los deportes: balonmano, 
baloncesto, tenis, atletismo, 
tae-kwon-do o aerobic entre 
otros. 

En el acto oficial de inau
guración, celeb~ado el pasado 
10 de diciembre, estuvieron 
presentes el rector, Manuel 
Gala; el alcalde, Florencio 
Campos; el director general 
de Deportes de la CAM; y el 
director general de Infraes
tructuras dd Consejo Supe
rior de Deportes, Benito 
Ramos. 

Nada mejor para estrenar el 
nuevo pabellón que usarlo pa
ra aquello para lo que ha sido 
construido: el deporte. Se dis
putó un partido amistoso de 
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A la izquierda, la Escuela Universitaria de Taekwondo, que lleva funcionando dos años y acutualmente la componen treinta aluntnos; 
el maestro es Víctor Berrera y el año pasado consiguieron varias medallas en el campeonato universitario de Madrid. A la derecha, una 

exhibición de la Escuela de Tiro con Arco de la Universidad de Alcalá. 

balonmano entre el Club Ju
ventud Alcalá ~ el equipo de 
la Universidad y se realizaron 
exhibiciones de tae-kwon-do, 
aerobic, danza y tiro con arco. 

300 millones de presupuesto 
para el pabellón 
y otras instalaciones 
deportivas 

Según explicó Fernando 
Gil, director del servicio de 
Deportes de la Universidad de 
Alcalá, ha sido todo un logro 
conseguir en pocos años las 
instalaciones deportivas con 
las que actualmente cuenta la 
Universidad de Alcalá: un pa
bellón polideportivo, una pis
ta de atletismo, dos pistas po
lideportivas, tres pistas de te
nis y un campo de rugby de 
hierba, que atenderán lag de
mandas de los casi 17.000 uni
versitarios alcalaínos. En la 
actualidad 2. 000 de ellos dis
frutan ya de estas instalacio
nes universitarias. 

En el caso concreto de la 
Universidad de Alcalá han 
existido hasta ahora muchas 
otras prioridades que han im
pedido que todas estas insta- · 
ladones se construyeran an
tes: «La Universidad de Alca
lá arranca como hija pobre de 
la Universidad Complutense 
y después se independiza. En
tonces ha necesitado muchos 
recursos para hacer edificios 
y aulas. Es relativamente nor
mal que no invirtiera en ins
talaciones deportivas cuando 
existían otras prioridades. Es
to ha llegado en su momento 
y ha sido ahora». 

Actualmente en la Univer
sidad se pueden practicar la 
mayoría de los deportes: fút
bol sala, balonmano, balon
cesto, voleibol... En el caso 
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Cinco de los componentes del equipo de baloncesto de la Univer
sidad. Ellos son, según aseguraron, el <<Dream team» alcalaíno. 

de estos deportes que se prac
tican por equipos, la Univer
sidad de Alcalá compite en la 
liga interna. Existen además 
escuelas de tae-kwon-do, bad
mington, tiro con arco, aero
bic, gimnasia ... 

Todas estas instalaciones 
deportivas han sido financia
das por el Consejo Superior de 
Deportes -85 por ciento- y -
la Universidad -el 15 por 
ciento restante-: 150 millo
nes de pesetas el pabellón po
lideporti voy otros 150 el res
to. El próximo proyecto es 
una piscina descubierta que el 
responsable de deportes con
fía no tardará mucho tiempo 
en construirse. Y no estaría 
nada mal puder contar con 
piscina de invierno propia. 

El equipo de balonmano de la Universidad perdió por muy poco ante el Club Juventud Alcalá en el 
partido de exhibición. Para despedirse de su c<hinchada» metieron un precioso gol a 10 segundos del final. 
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Las sacias 
la celebraran 
can una cena 

se cumplió el 
0111 Aniversario 
de la Peña 
Madridista 
Alcalaína 

La Peña Madridista Alca
laína celebró el pasado v~r
nes 3 de diciembre su XXIII 
Aniversario con una concurri
da cena en el restaurante Oli
ver's. Más de 300 personas, 
entre socios y amigos, com
partieron la celebración al 
igual que comparten el amor 
por unos colores: los del Real 
Madrid C.F. 

Presidiendo la mesa, junto 
al presidente de la peña, Ju
lio Romero, demás miembros 
de la junta directiva y un 'ma
dridista alcalaíno', Urbano 
Brihuega, estaba el portero de 
uno de los equipos filiales del 
Real Madrid, Cano. Una vez 
finalizada la cena, este juga
dor recibió un obsequió de 
parte de la peña, un busto de 
Cervantes. 

También se entregaron tres 
insignias de plata a los tres so
cios que correspondía este año 
y tres pequeños bustos de Cer
vantes conmemorativos a tres 
de los socios fundadores de la 
peña: Tomás Mangas, ante
rior presidente; Tere de Lu
cas y Vicente García. 

La directiva de la peña con
tactó con diversos jugadores 
del Real Madrid para que 
asistiesen a la cena, Martín 
Vazquez, Chendo y algunos 
futbolistas veteranos, pero 
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por problemas de última ho
ra no fue posible su asistencia. 
El presidente de la 'Peña Ma
dridista Alcalaína' confía en 
que haya más suerte el próxi
mo año. 

Aunque esta peña futbolís
tica no está compuesta por un 
número muy elevado de so
cios, explicó su presidente, 
tienen muchos amigos, de ahí 
que a las cenas conmemorati
vas acuda tanto público. Ade
más, los socios son muy par
ticipativos: «Sí lo son. Llega 
el momento del aniversario y 
les gusta, ese es uno de los mo
ti vos de juntarnos todos, pa
ra disfrutar juntos del aniver
sario de la peña y de otro en
cuentro que hacemos en 
verano». 

Las peñas están para ani
mar a sus equipos en los mo
mentos buenos y malos de és
tos. El Real Madrid no está 
viviendo una de sus mejores 
temporadas, pero aún así los 
peñistas 'alcalaínos' siguen 
animando a su equipo, con
fiando en que las cosas mejo
ren y la temporada acabe con 
la consecución del título de li
ga. «Ahora precisamente esta
mos mejor. Han tenido unos 
partidos un poco bajos pero 
ahora parece que ya han co
gido la onda y vamos de nue
vo para arriba. Esperemos 
que al final de liga seamos es
te año campeones». 

Y éste es el «leit motiv» de 
todos los socios del Madrid y 
de lo que les preguntamos to
dos los periodistas en estas ce
nas en cuanto hay ocasión. Y 
es que, para un club de fútbol 
como el Real Madrid, eso de 
quedarse con la miel en los la
bios varios años seguidos sin 
llegar a catar la dulzura del 
campeonato de liga empieza a 
ser demasiado. Ni ellos se lo 
creen, puede decirse. A ver si 
este año no les falla su equi
po. De momento no se da el 
gafe ese de tener que jugar el 
último partido en Tenerife. 
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Desde el 10 de DicieMb'e 

P4r4 ti, 14 wgor selecclóH de todos 
los ·prodt1ctos p4r4 est4S f/est4S 

coH el wgor de los reg41os 




